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Pidió agentes para todos los pueblos

Ruiz-Ayúcar: 
hay que 
extender la 
policía local

La promoción de mancomu
nidades entre los municipios 
toledanos podría asegurar la 
presencia de agentes de policía 
local en la cerca de 130 locali
dades que no poseen este ser
vicio.

Esta es una de las conclusio
nes que se desprenden de la 
Jornada sobre Coordinación 
Policial y Seguridad Ciudada
na que convocó ayer la Dipu
tación Provincial de ToledoLa I 
Jomada sobre Seguridad Ciu
dadana y Coordinación Policial, 
que reunió ayer en Toledo a unas

200 personas, ha permitido avan
zar en la búsqueda de medios y 
métodos para mejorar la actua
ción de los Cuerpos de Seguri
dad del Estado y la Policía Local 
en los municipios con menos de 
20.000 habitantes. De los 204 
pueblos que se integran en la 
provincia de Toledo, unos 130 no 
disponen de policía local, por lo 
que "carecen de fuerza coerci
tiva y tienen que recurrir a la 
Guardia Civil para realizar di ver
sas actuaciones", indicó Miguel
Angel Ruiz-Ayúcar.

(Pág. 3)
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Juan Gabriel Cotino, director general de Policía, participó ayer en Toledo en la jornada de debate. M.SOTO

Cotino destaca la estrecha 
colaboración en la Policía

La palabra coordinación "es la más usada 
nacional e interaacionalmente en el mundo po
licial", aseguró ayer el Director General de la 
Policía, Juan Gabriel Cotino, durante la Jomada

sobre Coordinación Policial y Seguridad Ciuda
dana celebrada bajo la organización por la Dipu
tación de Toledo. (Pág. 5)

Cuevas fue reelegido presidente de 
la patronal con el 92% de los votos

(Pág.25)

Protección Civil 
podría dar por 
terminada hoy la 
situación de 
alerta en Toledo
X (Pág. 7)

Cinco militares murieron ai 
estrellarse su avión en Madrid

Los restos mortales de los 
cinco militares que murieron ayer 
al estrellarse un avión Aviocar, 
cn un paraje del término munici
pal de Pinilla del Valle (Madrid), 
fueron trasladados a la Base 
l^ilitar de Cuatro Vientos en 
Madrid, donde fue instalada la 
Capilla ardiente.Los cinco tripu
lantes de un Aviocar pertenecien
te al Servicio de Búsqueda y 
Salvamento del Ejército del Aire, 
Que fallecieron ayer al caer el 
aparato por razones que de mo
hiento se desconocían en el "Pa- 
faje de los Hoyos" de la localidad 
hiadrileñade Pinilladel Valle, son

los tenientes Oscar Vicente 
González (piloto), de 27 años, y 
Antonio Montero Medina (pi
loto), de 26 años; el brigada 
Mariano Benito Carro (mecá
nico), de 35 años; el cabo pri
mero José David García 
Fernández (rescatador), de 25 
años; y el soldado profesional 
Gonzalo Castillo Díaz González 
(rescatador), de 26 años.

Todos ellos eran naturales 
de Madrid, excepto el cabo José 
David García, natural de 
Almería, según las mismas fuen
tes militares.

(Pág. 28) En la imagen, rescate de uno de los cinco tripulantes del avión. EFE

Tasende cree 
injustifícadas las 
críticas a la 
sentencia del caso 
de Anabel Segura

(Pág. 9)

El Consejo de 
Universidades 
aborda la creación 
de la Facultad de 
Medicina

(Pág. 15)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
.................................... Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
....................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
....................................Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
Tourya 

(24 horas); José Pascual Díaz SantaTé. Avda. Barber, 34. 
M* Elena Verá Pro. Alberche, 50.

(de 10 a 22); Ignacio Castró Sierra. Zocodover, 6.

(24 horas); Miguel A.García Pérez. Alfares, 21 
(de 9,30 a 22); M“ Josefa Gutiérrez. Jiménez de Castro, 1.

Hfiyi Adoración Estela González García: Real, 26.

Hoy;. Angel Zaragoza Alba,Tirez, 19.
TORRIJOS

Hoyi Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.
OUI7VTA1\7A.RDETA OROE7V

Hoy; Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38.
lUESCA^S

Hoy; Inmaculada Alvarez Carrillo, Alameda, 24.

TELEFONOS DE INTERES

=^ SEGURIDAD CIUDADANA 
Policía Nacional........................ 

' • Policía Local
--------- Guardia Civil
Protección Civil..............
Bomberos (Emergencia)

SERVICIOS SANITARIOS

091
092
062

26 97 20
226080

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaíle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey .................................................................................22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias 22 15 22
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMETOOS 
CARRIÓN, S,A,

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural ..................................................................... 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi......................................................................
Información RÉNFÉ
UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos 25 10 66

Teleruta 35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico .....................................22 43 34

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS ^C^WÍCtík ^ ^M^tíM
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 - 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PUUTTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003

M.C.D.



El presidente de la Diputación 
Provincial de Toledo cree necesario 
articular medidas para promover la 
Policía Local en los municipios

Ruiz-Ayúcar calificó de "muy positivo" el resultado de la Jornada sobre Sesuridad Ciudadana

La mancomunidad de municipios
facilitaría la presencia polidal
La promoción de mancomu
nidades entre los municipios 
toledanos podría asegurar la 
presencia de agentes de poli
cía local en la cerca de 130 
localidades que no poseen 
este servicio. Esta es una de 
las conclusiones que se des
prenden de la Jornada sobre 
Coordinación Policial y Se
guridad Ciudadana que con
vocó ayer la Diputación Pro
vincial de Toledo.

Yerma AZOFRA

La I Jomada sobre Seguridad 
Ciudadana y Coordinación Poli
cial, que reunió ayer en Toledo a 
unas 200 personas, ha permitido 
avanzar en la búsqueda de me
dios y métodos para mejorar la 
actuación de los Cuerpos de 
Seguridad del Estado y la Policía 
Local en los municipios con menos 
de 20.000 habitantes.

De los 204 pueblos que se 
integran en la provincia de Tole
do, unos 130 no disponen de po
licía local, por lo que "carecen de 
fuerza coercitiva y tienen que 
recurrir a la Guardia Civil para 
realizar diversas actuaciones y 
ordenar el cumplimiento de las 
sanciones", indicó el presidente 
de la Diputación Provincial de 
Toledo, Miguel Angel Ruiz- 
Ayúcar.

El debate sobre la necesaria 
cooperación entre las Fuerzas de 
Seguridad pretendía "saber cómo 
estamos, con qué medios conta
mos y de qué manera solucionar 
los problemas de inseguridad ciu
dadana", concretó el también 
alcalde de Torrijos.

Meiorar la formación de 
los agentes locales

En este sentido, a lo largo del 
encuentro, al que asistieron al
caldes, concejales y representan
tes de los Cuerpos de Seguridad, 
se planteó "la promoción de 
’tiancomunidades de pequeños 
jpunicipios para disponer de Po- 
A*^^^ Propia ' ',continuó Ruiz- 
Ayúcar, además de que es ne
cesario proporcionar "una forma
ción adecuada no sólo en mate
ra de seguridad sino en cuestio- 
•^es administrativas".

Esta Jornada de reflexión se 
enmarca dentro del Programa 
Leñera! de Formación para el 
Personal de las entidades locá
is que ha coordinado la diputa-

Sagrario Gutiérrez.
Eor otro lado, Ruiz-Ayúcar

Carlos Moro, en el centro, destacó "la sintonía" existente entre los Cuerpos de Seguridad en Toledo.

^CUL OI T

Un momento de la Jornada de Seguridad Ciudadana, coordinada por Sagrario Gutiérrez, a la derecha.

Orgil" cooÍdÍnacioN
SEGURIDAD CIUDADANA

reiteró la importancia de la coor
dinación policial para abordar 
problemas que se han adquirido 
una triste relevancia como las 
drogas, la violencia juvenil o los 
malos tratos a mujeres en el ámbito 
familiar.

Durante la rueda informativa 
ofrecida al comienzo de la joma
da, que se desarrolló en el Hotel

Beatriz de Toledo, el presidente 
de la Diputación compareció junto 
al Delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos Moro 
,en una demostración de la es
trecha colaboración que mantie
nes ambas instituciones.

Esta sintonía se hace patente 
"no sólo en una actitud de diálo
go y cooperación sino en la suma

0, 5 de

Viernes, 6 de febrero de 1998 3

TOLEDO

La seguridad es cosa de 
todos

M. SOTO
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de esfuerzos y el desarrollo de 
hechos", destacó Moro, para quien 
los Cuerpos de Seguridad deben 
"ofrecer respuestas conjuntas con 
independencia de las competen
cias que tengan asignados cada 
uno".

Sin embargo, los nuevos fe
nómenos de violencia familiar o 
callejera que se están produciendo 

como la violencia familiar oen la 
calle "no se pueden plantear desde 
el punto de vista de la represión 
del delito cometido, sino desde la 
prevención de esos actos", ad
virtió.

De ahí se deduce, por tanto, 
"la importancia de la labor de aten
ción social ", tarea en la que , en 
opinión de Moro, deben implicarse 
"todos los miembros de la comu
nidad desde los padres, a los 
educadores y, sobre todo, los 
propios jóvenes".

El consumo juvenil de estupe
facientes, con la introducción de 
las drogas de diseño, es una de 
las mayores preocupaciones para 
los Cuerpos de Seguridad y ade
más de la concienciación de los 
propios jóvenes, es relevante el 
papel de los municipios "ante los 
problemas médicos que se pro
ducen", matizó Moro.

La sensibilidad social ante es 
te problema es cada vez mayor 
y el papel de la educación y de la 
influencia ha evitado que se 
incremente el consumo de dro
gas.

En este sentido, la influencia 
del Sur de Madrid es perjudicial 
en la provincia de Toledo, por
que sobre todo en el norte se 
registra un mayor incremento de 
robos y la existencia de bandas 
organizadas, que también cana
lizan el tráfico de drogas.

De acuerdo con los datos de 
la Delegación provincial del Go
bierno, la mayoría de las perso
nas detenidas no son vecinas de 
Toledo.

La colaboración con los Cuer
pos de Seguridad de la comuni
dad vecina "es excelente", cons
tató Moro, con lo que se "esta
blece un refuerzo policial en la 
zona".

Entiende que "la seguridad es 
cosa de todos" y debe ser un bien 
valorado por el conjunto de la 
sociedad, para lo que "debe tam
bién conocer cual es su coste".

La ciudad de Toledo es un 
ejemplo de coordinación policial, 
aseguró orgullo el delegado del 
Gobierno, al referirse a "la pio
nera puesta en marcha de una 
Comisaría conjunta entre la Po
licía Local y la Nacional en el 
barrio del Polígono.

También recordó la importante 
labor que se realiza desde las 
unidades de atención a la mujer 
que coordinan la Guardia Civil y 
la Policía Nacional.
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Los actos han sido orsanizados en colaboración con la Comisión Pro-Homenaje

El Ayuntamiento rendirá el domingo 
un homenaje al párroco Félix García

La Tribuna

El Ayuntamiento de Toledo 
rendirá el próximo domingo, día 
8 de febrero, diversos actos en 
homenaje de don Félix García 
Merino, quien durante veintidós 
años fue párroco del barrio de 
Santa Bárbara. El Pleno Muni
cipal aprobó, en sus sesión del 
pasado día 17 de diciembre, de
dicar a su memoria la calle de la 
Ermita.

Los actos que se celebrarán 
el próximo domingo han sido or
ganizados en colaboración con la 
Comisión Pro-Homenaje a don 
Félix García Merino, que en el 
pasado mes de abril se dirigió al 
Ayuntamiento solicitando auto
rización paraerigir un monumento 
a la memoria de este sacerdote; 
propuesta a la que se adherió el 
Ayuntamiento de Toledo y pro
movió el correspondiente expe
diente de Honores y Distincio
nes.

Durante sus veintidós años de 
ejercicio pastoral en el barrio de 
Santa Bárbara, don Félix García 
Merino, promovió la creación de 
la Escuela Parroquial, la promo
ción de 24 viviendas para fami
lias necesitadas en colaboración 
con Cáritas, la construcción de 
un edificio para fines sociales- 
guardería, hogar del jubilado, salón 
parroquial-, organizó la coopera
tiva de confección "Solidaridad 
con el parado" y animó la restau
ración de la Emita de Nuestra 
Señora de la Guía, entre otras 

actuaciones destacadas, que le 
convirtieron en el verdadero 
impulsor de la vida social del 
barrio.

Los actos programados por el 
Ayuntamiento de Toledo y la 
Comisión Pro-Homenaje, comen
zarán a las 17,30 horas en el 
Centro Cívico del barrio de San
ta Bárbara, con un acto en el que 
por parte del secretario general 
del Ayuntamiento de Toledo se 
procederá a dar lectura al acuerdo 
plenario por el que se aprueba 
dedicar la calle de la Ermita a 
don Félix García Merino.

Participación de Agustín 
Conde

Posteriormente, se realizará 
una semblanza de su persona y 
la destacada acción social desa
rrollada en el barrio y Agustín 
Conde, alcalde de Toledo, dirigi
rá unas palabras a los asistentes.

Posteriormente, los partici
pantes en el acto se trasladarán 
a la fachada de la Iglesia para 
proceder a descubrir la placa en 
recuerdo del homenajeado y el 
busto que se ha erigido, por sus
cripción popular en el patio del 
templo. Los actos concluirán con 
una celebración religiosa.

Félix García Merino nació en 
la Torre de Esteban Hambrán en 
el año 1927 y falleció en Toledo 
en 1986. Llegó al barrio de San
ta Bárbara en 1964, ejerciendo 
como párraco hasta 1985. Du
rante este periodo ejerció varios

El pleno municipal aprobó dedicar a su memoria la calle de la Ermita.

3
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años como profesor de EGB en 
el Colegio "Angel del Alcázar". 
La solicitud de este homenaje fue 
avalada ante el Ayuntamiento con 
la aportación de 1.500 firmas y 
escritos de adhesión de la Aso
ciación de Vecinos " Alcántar" y 
otras entidades del barrio.

El homenaje comenzará el domingo a 
las 17,30 horas en el Centro Cívico 

del barrio de Santa Bárbara

El Gobierno regional lía convocado el VI 
Concurso de Restauradón de CLM

LaLTribuna

El Gobierno regional quiere 
seguir potenciando, fomentando 
y dando a conocer la riqueza 
gastronómica y vitivinícola de la 
región dado que son atractivos 
turísticos de reconocido valor, por 
lo que se ha resuelto convocar la 
sexta edición del Concurso de 
Restauración de Castilla-La 
Mancha.

Este concurso está dirigido a 
todos los restaurantes de la Co
munidad Autónoma, así como los 
del resto de las regiones de Es
paña que, como mínimo, incluyan 
en su carta un 25% de platos tí
pico y un 25% de vinos con 
Denominación de Origen de la 
Comunidad Autónoma. Y que
dan excluidos los restaurantes 
galardonados con el primer pre
mio en las tres últimas convoca
torias.

Los participantes tendrán que 
pasar una primera selección en 
la que el jurado calificador ten
drá en cuenta los siguientes cri
terios: el porcentaje de platos 
típicos, el porcentaje de vinos con 
D.O., las características gene
rales del establecimiento, así 
como otros que el jurado deter
mine por considerados adecua
dos a la finalidad de fomentar 
promocionar el turismo.

y

Visita del jurado a los 
establecimientos

Tras esta primera selección, 
el jurado visitará por medio de 
alguno de sus miembros, cada uno 
de los restaurantes selecciona
dos y, sin acreditar en ningún 
momento su condición de parte 
del jurado, tendrá que valorar la 
calidad de los platos y vinos ser
vidos, la fidelidad a la elabora

ción tradicional y típica y algu
nos aspectos complementarios 
como decoración, servicio o aten
ción al cliente.

Tres millones y medio en 
premios

El primer premio está dotado 
con dos millones de pesetas, el 
segundo con un millón y el terce
ro, con medio millón.

Además, los tres estableci
mientos galardonados recibirán 
diploma y placa exterior del es
tablecimiento recomendado para 
la degustación de la comida y el 
vino de la región.

Las solicitudes para participar 
en este concurso hay que dirigir
ías, antes del próximo 20 de marzo, 
la Dirección General de Turis
mo, Comercio y Artesanía o a las 
delegaciones provinciales de la 
Consejería de Industria y Trabajo.

Los platos típicos y los caldos de la región se valoraran en el concurso.

t4.

M.C.D.
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El Director General de la Policía entiende que no existe tensión sino un clima de trabajo diario

Cotino dice que la palabra más usada 
en el mundo policial es coordinación

Yerma AZOFRA

La palabra coordinación "es 
la más usada nacional e 
intemacionalmente en el mundo 
policial", aseguró ayer el direc
tor General de la Policía, Juan 
Gabriel Cotino, durante la Jomada 
sobre Coordinación Policial y Se
guridad Ciudadana celebrada bajo 
la organización por la Diputación 
de Toledo.

Entre las Fuerzas de Seguri
dad, tanto las del Estado como 
las Autonómicas, "se establece 
un clima de trabajo diario aun
que, en determinados momentos, 
se produzcan errores de interpre
tación y sea lo que se resalta", 
añadió en relación con los pro
blemas de competencias surgi
dos en el País Vasco con la Po
licía Nacional y la Ertzaintza.

Cotino descartó la existencia 
de "tensión" entre los cuerpos 
policiales, ya que el objetivo co
mún "es evitar los delitos, no sólo 
los crímenes terroristas y perse
guir a los que los cometen, que 
es lo que estamos haciendo y en 
lo que debemos seguir trabajan
do", insistió.

Por otro lado, y ya centrado 
en su ponencia sobre las "Actua
ciones del Cuerpo Nacional de 
Policía en materia de orden pú
blico y seguridad ciudadana", 
planteó la necesaria asunción de 
"una nueva filosofía, acorde con 
la sociedad moderna, en la que 
respondamos a las demandas 
reales del ciudadano".

"La seguridad es un bien es
caso", evidenció el director Ge
neral de Policía, y la eficacia en 
los resultados policiales requie
re una suma de esfuerzos entre 
las personas e instituciones que 
integran un municipio, ya que, a 
su juicio, la actividad desarrolla
da desde los Servicios Sociales 
de una localidad "está intrínse
camente unida a la actuación de 
la Policía Local".

Buscar el acercamiento 
con la sociedad

La actuación policial "o es con 
la sociedad o no es", sentenció 
Cotino, porque en la actualidad, 
el ciudadano aspira a mejorar su 
calidad de vida y "demanda un 
policía próximo, al que conozca 
y que les resuelva los problemas 
cotidianos".

Precisamente, esta aproxima
ción al ciudadano es una de las 
líneas de trabajo que los Cuer
pos policiales deben impulsar, al 
tiempo que conjugar con un "ám
bito ele especialización centrado 
en delitos mayores, con relevan
cia nacional e internacional, como 
el narcotráfico, el crimen orga
nizado, el terrorismo o el blanqueo 
de capitales", explicó Cotino.

En este sentido, indicó que el 
terrorismo, el paro, la droga y la 
delincuencia son los problemas 
que mayor preocupación despier
tan en los españoles. Los tres 
últimos suelen aparecen vincu
lados, ya que el paro es el primer 
factor que provoca los problemas

Juan Cotino apuesta por la coordinación de esfuerzos de todos los miembros de la comunidad. M. SOTO
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de inseguridad ciudadana.
El 80 por ciento de los delitos 

que se producen en España se 
concretan en la franja de costa 
que va desde Barcelona a Cádiz, 
una parte de Galicia, el País Vasco, 
Madrid y Zaragoza, por ser "zo
nas más pobladas, con intensa 

afluencia turística y en las que 
opera con más facilidad el mun
do de la droga", según sus datos. 
Además, un 83 por ciento de estos 
delitos que se cometen tienen re
lación directa o indirecta con la 
droga, en la que destacó "la 
importante colaboración policial

que ha permitido que dejemos de 
ser un país cómodo para introdu
cir droga en Europa".

Respecto a los índices globales 
de delincuencia son bajos, aun
que España "es el país con la tasa 
más alta de miedo al delito de 
Europa" .

Campos as^ura que la situadón 
económica de UGT está "saneada"

Continúa la 
mejoría del 
paciente que 
firesuntamente 
üe envenenado

La Tribuna

Efe - Toledo

El secretario general de UGT 
en Castilla-La Mancha, Femando 
Campos, aseguró ayer que la 
deuda que tenía el sindicato 
cuando asumieron la nueva Co
misión Ejecutiva de la organiza
ción, en julio de 1995, "se ha re
bajado y la situación económica 
está completamente saneada".

Campos explicó que la deuda 
que tenía el sindicato era de 130 
millones "y hoy en día no existe, 
Ian sólo mantenemos una deuda 
en la provincia de Ciudad Real, 
por lo que hoy haremos públicos 
estos datos durante el Consejo 
Regional de UGT, que será el 
último antes del Congreso Re
gional Ordinario, que se celebrará 
^n Toledo el 20 y 21 de marzo".
.Durante este Congreso, Cam

pos mostrará el informe del Aná
lisis y Control de las Cuentas de 
UGT en los últimos cuatro años 
y el informe de Auditoría Exter
na "que es satisfactorio", asegu
ró.

Proyecto Integra

Además, el sindicalista seña
ló que presentarán el Proyecto 
Integra, aprobado por la UE y cuyo 
objetivo es la integración de los 
toxicómanos en la sociedad, con 
un presupuesto que asciende a 
los 70 millones, de los que 41 mi
llones estarán subvencionados por 
la UE y 19 millones por la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Por otro lado, este dirigente 
recordó que acudirán a las ma
nifestaciones convocadas en

Córdoba y Bruselas para protestar 
contra el borrador de la Refor
ma de la OCM del Aceite de 
Franz Fischler y que convoca
rán en Toledo un paro general de 
todas las organizaciones en la 
primera quincena de marzo.

Par Campos "hay que trans
mitir a la sociedad la necesidad 
de mostrar nuestro rechazo a las 
medidas de Fischler" y añadió que 
"nuestra respuesta tiene que ser 
del estilo de Andalucía porque nos 
estamos jugando el sustento de 
60.000 familias que dependen del 
sector del aceite".

Respecto al empleo. Campos 
recalcó que la propuesta del sin
dicato en este asunto va dirigida 
a defender la jornada de 35 ho
ras y añadió que "trabajaremos 
en esta línea, pero para que haya 
un compromiso de creación de 

empleo y no aumenten las horas 
extraordinarias".

En este sentido, agregó que 
también hay que comenzar a 
hablar de empleo común en 
Europa "y tenemos que crear una 
Europa fuerte que pueda com
petir, sobre todo en el marco fi
nanciero,' con el dólar y con 
EE.UU".

Sobre la reunión que mantu
vieron esta semana el presiden
te del Ejecutivo autónomo, José 
Bono, y el ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
indicó que "si se ha realizado para 
hacer una mera foto y no va a 
haber ningún cambio tendrán a 
los agentes sociales en contra", 
aunque reconoció que el Gobier
no de Castilla-La Mancha "está 
preocupado por el tema del em
pleo".

El paciente, Luis Ballester, 
que presuntamente fue enve
nenado por su mujer, evolu
ciona favorablemente de su 
cuadro clínico, según un co
municado del Hospital Virgen 
de la Salud de Toledo, donde 
está ingresado.

Asimismo, la nota remiti
da a este diario dice que las 
causas de su ingreso podrían 
haberse ocasionado por una 
intoxicación que le ha provo
cado importantes manifesta
ciones neuropsiquiá-tricas. El 
paciente continúa en una plan
ta del centro.

No obstante, la situación 
clínica del enfermo impidió que 
la juez instructora del caso le 
tomase declaración, según 
informó la dirección del hos
pital.
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Según los datos ofrecidos por Arriero en la reunión del Consejo Provincial de Servicios Sociales

Bienestar Social amplió la cobertura de 
sus prestaciones en Toledo durante 1997

Belén NARVÁEZ

La delegada de Bienestar 
Social en Toledo, Nieves Arrie
ro, que ayer presidió el Consejo 
Provincial de Servicios Sociales, 
recalcó, en el repaso que hizo de 
la gestión de la Consejería du
rante 1997, la consolidado en 
nuestra provincia de las presta
ciones sociales mediante la am
pliación, tanto cuantitativa como 
cualitativa de las mismas.

En este sentido, afirmó que se 
está diseñando una nueva estruc
tura de los servicios sociales "para 
conseguir que tanto los recursos 
humanos, como los estructura
les sean lo más rentable para los 
usuarios, que es el objetivo prin
cipal".

La delegada, por otro lado, 
manifestó su satisfacción por la 
iniciativa de empresas solidarias 
dentro del programa de inserción, 
pionera en Toledo, y mediante la 
cual " se ha conseguido que 36 
personas estén trabajando y 21 
empresas hayan colaborado, de 
lo cual estamos bastante orgu
llosos".

Educadores comunitarios

Además, Arriero informó 
acerca de la dotación de educa
dores comunitarios en seis mu
nicipios donde no había, que ha 
supuesto una inversión de 30 
millones de pesetas y del incre
mento del número de pensionis
tas, que asciende en la provincia 

a 11.000.
Sobre el tema de "mayores", 

en el que la Consejería va a in
vertir 11.500 millones de pese
tas, la delegada dijo que "se ha 
consolidado la red de acuerdo al 
Plan Gerontológico" y que se va 
a dotar con un centro de Día a 
Toledo y Talavera.

En el repaso de los asuntos. 
Arriero dijo que la cobertura de 
la ayuda a domicilio se ha am
pliado en 1997 en 803 familias y 
anunció que este año se exten
derá a 11 municipios más,con una 
inversión de 75 millones de pe
setas.

”Auge” de la teleasistencia

Asimismo recordó el "auge" 
que ha tenido la teleasistencia en 
el último trimestre "debido al 
convenio, a nivel regional, que ha 
firmado la Consejería", dijo.

Mediante convenios con los 
ayuntamientos, la delegada de
claró que se ha formado en 
materia sociolaboral a 115 bene
ficiarios, al igual que con varias 
ONG's, con una subvención que 
ascendió a los 28 millones de 
pesetas.

La delegada de Bienestar 
Social también quiso recalcar ía 
duplicación que ha sufrido la 
programación de voluntariado en 
la provincia durante el año pasa
do e informó que la tarjeta verde 
se ha distribuido a más de 8.000 
usuarios desde que se puso en 
marcha.

En cuanto a los programas de

Nieves Arriero anunció la creación de un Centro de Día para mayores en Toledo. M. SOTO

atención a discapacitados. Arriero 
informó que los convenios de 
talleres ocupacionales han au
mentado en un 30 por ciento "con
siguiendo dar servicio a 513 per
sonas" en 1997. También han 
aumentado en un 70 por ciento 
la red de alojamientos y de vi
viendas tuteladas para este co

lectivo.
La delegada también recor

dó la puesta en marcha para 
menores del programa de acogi
miento temporal, en el que Toledo 
es pionera y adelantó que "se ha 
iniciado un proceso de participa
ción para la elaboración del Plan 
Regional de la Infancia y el an-

teproyecto de la.ley del menor 
en Castilla-La Mancha".

Finalmente, Arriero mencio
nó la nueva casa de acogida de 
Talavera para la mujer, el esta
blecimiento del CIEM en Torri
jos y los programas de asisten
cia jurídica a mujeres en caso de 
impago de pensiones.

CCOO valora el desarrollo del Acuerdo 
sobre Transferencias educativas en CLM

B,NARVÁEZ

Francisco López Ariza, secre
tario general de la Federación de 
Enseñanza de Comisiones Obre
ras (CCOO), manifestó a LA 
TRIBUNA su satisfacción por 
el buen desarrollo, "en principio", 
del Acuerdo de Bases sobre 
transferencias educativas que se 
está llevando a cabo mediante la 
convocatoria de varias mesas de 
trabajo en la que participan las 
organizaciones firmantes del 
Pacto por la Educación en Cas
tilla-La Mancha.

Respecto a la última reunión, 
sobre red de centros y ofertas de 
enseñanza en la región. Ariza 
informó que el objetivo principal 
de CCOO sobre este tema es el 
de desarrollar la LOGSE en C- 
LM, ya que su implantación está 
muy retrasada respecto a otras 

comunidades; acercar la educa
ción a la comunidad ampliando 
la oferta de enseñanza de idio
mas, de música y para adultos.

Asimismo, indicó que su pre
tensión es la de conseguir que la 
Educación Secundaria Obligatoria 
se imparta en centros creados 
para tal efecto (un total de cin
cuenta son necesarios según los 
estudios del sindicato), con y sin 
bachillerato; además de con plan
tillas específicas.

Plan Plurianual

Para la creación de esta in
fraestructura, CCOO establece 
en el "Libro blanco de la Educa
ción" un Plan Plurianual (en cua
tro años) de construcciones, para 
lo que es necesario "un compro
miso financiero y económico", 
declaró López Ariza.

En este sentido, afirmó que la 

propuesta de la Junta "va en esa 
línea" y que los problemas "sur
girán a la hora de ubicar 
geográficamente dichos centros".

Consejo de la Formación 
Profesional

Por otra parte, el dirigente 
sindical adelantó que la propuesta 
del sindicato en la próxima mesa 
de trabajo sobre el Consejo de la 
Formación Profesional, irá enca
minada a "coordinar toda la FP, 
reglada y no reglada; para arti
cular una oferta que esté rela
cionada con el tejido productivo 
de nuestra comunidad", dijo.

Sobre este particular, López 
Ariza añadió que para coordinar 
todas las políticas de Formación 
Profesional es necesario la inter
vención de los empresarios y de 
la Consejería de Industria y Tra
bajo.

comisiones obreras

López Ariza (izq.), secretario general de Enseñanza de CCOO. M.SOTO

1

M.C.D.
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La campaña iniciada el lunes se centró principalmente en las riberas del Tajo y el Alberche

Protecdón Civil podría dar por terminada 
hoy la situadón de alerta por las Uuvias

MarVÁZQUEZ

El dispositivo especial de pre
vención ante el riesgo de inun
daciones por las lluvias puesto en 
marcha el pasado lunes por la 
Agrupación Local de Protección 
Civil, podría ir retirándose a lo 
largo del día de hoy, "si cesa la 
lluvia y se pone fin al desembalse 
de los pantanos de la provincia", 
según indicó a LA TRIBUNA el 
jefe de la citada agrupación, Je
sús Sierra.

En esta ocasión Sierra abor
dó el problema de las lluvias sin 
siquiera haber recibido la notifi
cación Instituto Nacional de 
Meteorología, (INM), propia de 
las situaciones en que se prevé 
sobrepasar los umbrales consi
derados normales de pluviosidad, 
nieve o viento.

La voz de alarma en el INM 
ha sonado siempre que han apa
recido situaciones meteorológi
cas límite, como más de 100 li
tros de lluvia, más de 10 de nieve 
o vientos cercanos a los 100 ki
lómetros por hora.

Estos parámetros añadidos al 
seguimiento continuo de las fluc
tuaciones de los pantanos, verti
do de aguas y crecida de los ríos, 
conforman el criterio a seguir para 
decretar la toma de medidas de 
emergencia por los distintos gru
pos de protección ciudadana.

Zonas de Seguridad

En este caso concreto. Pro
tección Civil, "tomó la decisión 
de dar luz verde a las medidas de 
prevención debido a la previsión 
de borrasca que se acercaba por 
Cádiz". Sierra argumentó que "en 
Toledo, cuando llueve comienza 
el riesgo de crecidas, y el Tajo 
es bastante propenso a sufrirías, 
con las consiguientes repercusio
nes en la ciudad, como la inun
dación de ciertas zonas ribereñas 
especialmente susceptibles de 

quedar anegadas, (lo que viene 
ocurriendo en el Parque de la 
Cornisa desde hace algo más de 
cinco años), en el momento en 
que el río sube un metro, o inclu
so dos, por encima de su nivel 
habitual.

A causa de la crecida del Tajo 
a su paso por la ciudad de Toledo, 
la Agrupación Local de Protec
ción Civil estableció ciertas zo
nas de seguridad, dícese las ri
beras, para extremar las medi
das de precaución.

Así, se aconsejó a los toleda
nos no acercarse a las márge
nes del río, evitar el traspaso de 
los cordones de seguridad, se 
procedió al corte de la luz en 
determinados puntos del Parque 
de la Cornisa, como algunos 
puestos expendedores de bebi
das, y , se iniciaron las labores 
de limpieza donde el nivel de agua 
lo permitió.

Asimismo, Protección Civil 
hizo especial hincapié en pesca
dores y excursionistas a la hora 
de dirigir sus pasos a las orillas 
del río por el potencial peligro que 
supone.

Sierra explicó que, además, 
continuó observando los cambios 
meteorológicos así como la evo
lución de la ocupación de los 
embalses y pantanos de la Con
federación Hidrográfica del Tajo, 
para poder contar con informa
ción y "datos fehacientes que le 
asegurasen que estaba actuan
do de la forma más aconsejable 
en cada momento".

Preocupación en el 
Ayuntamiento

Por ahora, "lo único que se 
puede hacer es continuar la vigi
lancia para evitar cualquier ries
go, y si el tiempo alcanza la nor
malidad ir retirando progresiva
mente las precauciones que se 
han implantado en los últimos días" 
,resolvió Sierra en un tono tran-

/‘'Í 
fe

El Parque de la Cornisa quedó en este estado tras la crecida del Tajo el pasado lunes. EFE

La Agrupación Local de Protección Civil inició ayer el 
levantamiento de medidas de protección que afectaban 

principalmente a las riberas del Tajo a su paso por Toledo

quilizador para el ambiente de 
preocupación que respecto al 
Parque de la Cornisa se había 
producido en los últimos días en 
el Ayuntamiento.

Durante el día de ayer comen
zaron a levantarse algunas de las 
medidas más extremas, referidas 
al acercamiento a zonas ribere
ñas, así como un cierto descen

so en el nivel del agua que anegó 
la citada zona de recreo.

Hoy, finalmente, si el tiempo 
acompaña, se dará por finaliza
da la situación de alerta.

Las matriculaciones continúan en 
progresión ascendente en Toledo DE COMERCIO

M.VÁZQUEZ

Un total de 1083 vehículos se 
niatricularon en la provincia de 
Toledo durante el pasado mes de 
enero, lo que supuso un aumento 
sustancial, concretamente de un 
9'28 por ciento respecto al mis
mo periodo del pasado año.

Estos datos vienen a confir
mar la tendencia ascendente que 
han experimentado las ventas en 
el sector del automóvil en los 
Últimos meses.

De estos más de mil automó

viles que recibieron número de 
matrícula en enero, más del 90 
por ciento fueron turismos, cuyo 
volumen de adquisición aumen
ta progresivamente por año, y 
consolida cada vez más la reno
vación del parque automovilísti
co español, uno de los más 
obsoletos de Europa, según apuntó 
a LA TRIBUNA el subdirector 
de la Dirección Provincial de Trá
fico en Toledo, Manuel Fernández.

Si la tendencia continuase, tal 
y como manifestó Fernández, po
dría llegar a superarse el umbral 
de 1997, que ya sobrepasó a las 

matriculaciones de vehículos en 
1996 en más de un 22 por ciento.

Ayudas del Gobierno

La causa principal del creci
miento de las matriculaciones 
podría achacarse a la revita
lización de la economía y a las 
ayudas gubernamentales para 
renovar los coches. Fernández 
se mostró de acuerdo en este punto 
aunque especificó que los únicos 
datos susceptibles de estudio 
desde Tráfico son los referentes 
a las matriculaciones.

CAMARA

E INDUSTRIA
DC TOLEDO

El sábado día 7 de febrero de los corrientes, a 
las 12,00 horas, se celebrará en la sede de esta 
Corporación, Plaza de San \ricente n^ 3 de Toledo, el 
sorteo público para la elección de los vocales 
representantes de los electores de la Junta General, 
de acuerdo con lo previsto en el apartado segundo, 
párrafo cuarto, de la Orden de 28 de enero de 1998, 
de la Consejería de industria y Trabajo, por la que se 
convocan elecciones para la renovación de los 
miembros de los Plenos de las Cámaras Oficiales de 
Comercio e industria de Castilla-La Mancha.
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El edil socialista, Paco Díaz, lo visitó ayer para comprobar su mal estado

El PSOE solicita la reparación de 
los accesos al "Hogar de Santa Fe”

La Tribuna

El edil del grupo municipal 
socialista del Ayuntamiento de 
Toledo, Paco Díaz, se desplazó 
ayer al barrio de San Martín para 
conocer los problemas que el gru
po ha recogido en dos mociones 
anteriores y no se han resuelto 
aún por el Consistorio Toleda
no, según se desprende de una 
nota de prensa remitida a esta 
redacción.

Díaz estuvo acompañado en 
su recorrido por el representan
te de la Asociación de Vecinos 
"El Puente", Jesús González, 
quien le enseñó "In situ" los pro
blemas que este colectivo ha 
denunciado reiteradamente ante 
la Junta Municipal de Distrito del 
Casco Histórico, y que al pare
cer todavía no han sido tomadas 
en consideración.

Asimismo, González mostrará 
a Díaz los problemas de asfalta
do y señalización, entre otros, que 
padece desde hace tiempo esta 
zona de la ciudad.

Accesos en mal estado

El PSOE municipal ha presen
tado, por tercera vez una moción 
para llamar la atención del Ayun
tamiento sobre el mal estado de 
algunos accesos, sobre todo del 
que se utiliza para entrar al Hogar 
del Pensionista de la Calle tole
dana de Santa Fe.

La petición solicita que se 
repare el firme de los 15 metros 
que sirven de comunicación entre

La Cámara de Comercio premió 
la publicidad de "Puertas Visel"

La Tribuna

El premio a la mejor campa
ña publicitaria del 97 otorgado 
por la Cámara de Comercio e In
dustria de Toledo ha correspon
dido a "Puertas Visel", según se 
desprende de una nota de pren
sa remitida a esta redacción.

Este premio lo concede la 
institución cameral para recono
cer públicamente la labor de 
promoción, publicidad e imagen 
de las empresas de nuestra pro
vincia.

En esta ocasión, la seleccio
nada "Puertas Visel" es una 
empresa ubicada en Villacañas 
y está reconocida a nivel inter
nacional como uno de los líde
res del sector en la fabricación 
de puerta carpintera.

La empresa en cuestión fue 
la primera del sector que obtuvo

Paco Díaz, a la izda, visitó el barrio de San Martín para conocer de cerca sus problemas. M. SOTO

OE
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i

la Cuesta de Carlos V y el cita
do Centro de Mayores.

Las dificultades de acceso no 
sólo proceden del mal estado del 
firme en este tramo, sino que se 
agravan al llegar a la escalera 
que une la calle Alféreces Pro
visionales con la travesía princi
pal. Según la nota, los peldaños 
en cuestión han sufrido un im
portante desgaste, por lo que se 
hace necesario superarlos de

los certificados N y Registro de 
Empresa de AENOR, según 
afirma la Cámara, y en la actua
lidad tiene consolidadas las ex
portaciones a Europa.

Además, extiende su mercado 
a Asia y América, y en estos 
momentos se está expandiendo 
a los países del Este y estudia la 
creación de una fábrica para 
Rusia.

Respecto a la promoción, 
realiza campañas periódicas de 
apoyo a la red de distribución, 
siendo una de las acciones más 
significativas la potenciación de 
la identidad corporativa mediante 
el diseño e instalación de rótulos 
en todos los almacenes de dis
tribución nacional.

"Puertas Visel" cuenta con 
más de 500 empleados y asiste 
regularmente a ferias naciona
les e internacionales del sector. 

forma lateral, ya que en cada uno 
de ellos sólo cabe el pie de una 
persona adulta.

El grupo socialista aduce que 
en una de las dos mociones an
teriores se adjunto una fotogra
fía del estado de la escalera, y 
admite, que todavía hoy podría 
remitirse la misma foto, ya que 
el lugar se en cuenta en similar 
situación de deterioro.

El Hogar de Santa Fe, pese a 

La Cámara de Comercio de Toledo premia a la mejor publicidad. M. SOTO

que depende de la Consejería de 
Bienestar Social de la Junta de 
Comunidades de Castilla- La 
Mancha, no puede hacerse car
go de la reparación de los acce
sos al mismo, ya que este tipo de 
obras corresponde a la adminis
tración municipal.

Así, mientras el Ayuntamiento 
no lo restaure, según el PSOE, 
los ancianos correrán riesgos 
innecesarios.

ASAJA solicita 
un aumento de 
las primas de 
polinización en la 
región

La Tribuna

La asociación Agraria Jóve
nes Agricultores realizó ayer un 
llamamiento al sector agrario de 
la región para que apoye la 
manifestación convocada por la 
Asociación de Apicultores para 
el día de hoy, a partir de las doce 
de la mañana, en Cuenca, se
gún una nota de prensa remiti
da a esta redacción.

La Asociación de Apicul
tores demanda un aumento de 
las primas de polinización , que 
el Ejecutivo autónomo ha redu
cido en un 64 por ciento, reduc
ción que ASAJA considera un 
grave perjuicio para el sector 
apícola.

El importe ha pasado de 1.650 
a 600 pesetas por colmena, lo 
que supone, según la organiza
ción agraria una pérdida de 
competitividad frente al resto de 
comunidades autónomas y ade
más un descenso de renta, ya 
que ésta es la única subvención 
directa que recibe el apicultor, 
quien carece de ayudas com
pensatorias de la renta.

Más de mil millones de 
recorte

La reducción de la prima de 
polinización supondrá que los 
apicultores de la región recibi
rán este año 684 millones en 
calidad de ayudas, frente a los 
1.880 que percibieron el año 
pasado, con lo que la reducción 
será de más de 1000 millones 
de pesetas, superando el 60 por 
ciento de pérdidas.

En Castilla- La Mancha se 
contabilizan más de 400 produc
tores de miel que son propieta
rios de unas 150.000 colmenas, 
aunque sólo recibieron ayudas 
unas 114.000.

Tras este recorte, esta co
munidad es la segunda autono
mía con laprima de polinización 
más baja, después de Aragón, 
que otorga 200 pesetas por 
colmena.

Por su parte, en Castilla- 
León, Extremadura y Valencia 
la citada primase ha fijado en 
1.500 pesetas por colmena, lo 
que supone una sustancial dife
rencia con las 600 en las que se 
pretende dejar la prima para 
Castilla- La Mancha.

Por este motivo, ASAJA 
entiende, según se desprende del 
escrito, que la justificación de 
"disponibilidad presupuestaria" 
utilizada por el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla- La Mancha, Alejandro 
Alonso, para explicar este re
corte, no es razonable.

La razón aducida por la or
ganización agraria castellano- 
manchega para considerar de 
tal modo el argumento de 
Alonso, se apoya en el hecho 
de que otras partidas del Pre
supuesto del Gobierno Regio
nal para 1998 han experimen
tado notables incrementos frente 
a la partida destinada a la api
cultura.
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El presidente de la Audiencia de Toledo considera que la ^ente opina "sin saber Derecho"

Tasende cree injustificadas las críticas 
a la sentencia del caso Anabel Segura

Efe - Toledo

Julio Tasende, presidente del 
tribunal que hajuzgado en Toledo 
a los tres acusados por el secues
tro y asesinato de Anabel Segu
ra, considera "injustificadas" las 
críticas hechas a la sentencia del 
caso y, concretamente, sobre la 
condena de seis meses aplicada 
a Felisa García.

En declaraciones a EFE, el 
también presidente de la Audien
cia de Toledo señaló que "me 
parece injustificable que todo el 
mundo opine de una sentencia 
sin saber Derecho, sin haber leí
do la sentencia y que se desca
lifique a la Justicia por haber 
seguido los dictados de algunas 
tribunas periodísticas o de opi
niones más o menos suscitadas 
a través de los medios de comu
nicación".

Felisa García

Respecto a la churrera de 
Pantoja, Tasende indicó que "ni 
el fiscal ha apreciado que Felisa 
tuviera alguna participación como 
autora o cómplice del asesinato 
ni en la detención ilegal y las 
propias acusaciones hasta el 
momento del juicio mantuvieron 
como conclusión alternativa esta 
posibilidad".

Negó que a Felisa se le haya 
aplicado ninguna eximente o 
atenuante por miedo insuperable 
como se ha llegado a decir y 
precisó que a la mujer de Emilio 
Muñoz se le ha impuesto la pena 

máxima contemplada en el an
terior Código Penal para los he
chos que se han probado por la 
Sala, que la ha condenado a seis 
meses por encubrir una deten
ción ilegal y por un delito de in
tento de estafa.

"Lo único que se ha acredita
do ha sido su intervención pos
terior no imitando la voz de 
Anabel, sino imitando ser Anabel, 
que es distinto. No hay otro en
caje jurídico que el que nosotros 
hemos apreciado".

Las críticas del Código 
Penal

Respecto a las críticas que hizo 
el fiscal jefe de Toledo durante 
la vista oral sobre la benignidad 
del Código Penal en vigor para 
con los delitos de asesinato, 
Tasende indicó que "nadie se ha 
dado cuenta de que el Código 
Penal más favorable era el de 
1973".

Reconoció que con la reden
ción de penas por trabajo en la 
cárcel, la pena efectiva a cum
plir se reduce a veinte años y a 
quince para alcanzar la libertad 
condicional -a los que hay que 
restar los dos años que han pa
sado en prisión- siempre y cuan
do rediman penas y no pierdan 
este derecho por otras circuns
tancias, dijo.

Preguntado sobre la posibili
dad de que prosperen los recur
sos anunciados ante el Tribunal 
Supremo, Julio Tasende afirmó 
que "creo que la sentencia es co-

iiiimi

Tasende dice que hay gente que critica la sentencia de la Audiencia Provincial sin haberla leído. M.SOTO

rrecta y está sólidamente funda
mentada a través de veintiséis 
folios que nadie o casi nadie de 
los que han opinado han leido".

El magistrado respeta las crí
ticas de la familia porque "com
prendo perfectamente su situa
ción y me parece legítimo que las 
partes, si no están de acuerdo, 
recurran la sentencia.

Tasende niega que a Felisa García se 
le haya aplicado alguna eximente

Pero, el único que tiene ob
jetividad y legitimidad para juz
gar estos hechos con imparcia

lidad es el tribunal y hay que 
confiar en que éste ha hecho la 
labor que le corresponde".

Toledo acogerá a un grupo de ciudadanos 
subsaharianos procedentes de Melilla

La Tribuna

La ciudad de Toledo alberga
rá en los próximos días a una 
quincena de ciudadanos 
subsaharianos procedentes de los 
campamentos de inmigrantes de 
Melilla.

Estos inmigrantes se benefi
ciarán de un programa de acogi
da que los ministerios de Interior 
y Trabajo, así como el de Asun
tos Sociales, en colaboración con 
organizaciones no gubernamen
tales (ONG's), están llevando a 
cabo en todo el territorio español 
con el fin de mejorar la situación 
úe estas personas.

La oficina provincial de Cruz 
i^oja en Toledo se hará cargo de 
los inmigrantes: un ciudadano 
nigeriano y catorce somalíes, entre 
los que se encuentran dos matri

monios, uno de ellos con seis hijos 
y otro con dos.

La Cruz Roja les facilitará 
alojamiento, manutención, asis
tencia médica, clases de caste
llano y de cultura general, ade
más de ayudarles en la búsque
da de empleo. En definitiva, todo 
lo necesario para su integración 
sociolaboral.

La Delegación del Gobierno 
en Castilla-La Mancha se encar

La Cruz Roja de Toledo les dará 
alojamiento, manutención, asistencia 

médica, clases de castellano y de 
cultura general

gará de gestionarles, con carác
ter de urgencia, los permisos de 
residencia oportunos.

En lo que va de año, y tam
bién acogidos a este programa, 
otros cinco centros africanos han 
llegado a la provincia de Toledo, 
concretamente a Talavera de la 
Reina. En este caso la organiza
ción no gubernamental respon
sable de su integración fue 
"Talavera Acoge".

El grupo está formado por quince personas.
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Tierra de Nadie, no resuelve la expansión de la pintura y su 
progreso; sino que antepone su inversa Nadie en la Tierra 
porque ya son los caballos los que piensan y sienten y se agota 
el tiempo de las pistolas

«5 MommAL
Para/lelos La Tribuna

de Toledo

Tierra de nadie y nadie en la Tierra
JOSE 
RIVERO

S
i yo fuera un rancho, me llamaría Tierra de nadie, 
declaraba Rita Hay worth en la películaCí/Ja. Dando 
a entender, con tal denominación, su carácter libre 
y falto de necesidades posesivas. Hay quien declara su 

seguridad y define su identidad mediante un artilugio 
posesivo activo o pasivo: o tener algo o ser tenido y poseído 
por alguien. En una sociedad en la que el sentido de la 
propiedad -que es ya un instituto jurídico- determina hasta 
el conocimiento, resulta díficil encontrar tierra de nadie 
ya que todo tiene dueño, amo, propietario, patrón o te
nedor. Por eso la identificación de algo como Tierra de 
nadie, es hoy una figura del lenguaje o una retórica ex
presiva. Tiempo atrás durantes las conquistas colonia
les y en el seno de los descubrimientos, aún era posible 
encontrar vacios de propiedad sobre extensiones del suelo 
que aún no habían merecido la atención de ser registra
dos e inscritos en el catastro. Tales pedazos del mundo 
eran jurídicamente inexistentes, pese a la evidencia de 
su presencia y a la consistencia de su olor. Más aún, su 
inexistencia jurídica, prolongaba su inviabilidad para ser 
conocidos.

No existía, desde esta óptica, más que lo conocido, 
que a su vez coincidía con lo registrado, con lo que tenía 
propietario. Las realidades no poseídas, los desiertos sin 
nombre, los glaciares ignotos, las cimas sin hollar, que 
no contaban con dueño, 
amo, patrón o propietario, 
no podían ser narradas, ni 
contadas, ni nombradas, ni 
inventariadas. No se nom
bra lo desconocido, ni se cita 
lo inexistente, ni se tiene lo 
que se desconoce; de igual 
forma que no se pierde más 
que lo que se posee y sólo 
se conoce aquello que ha 
sido conquistado. De esta 
forma singular la Tierra y 
sus accidentes, conectan la 
posesión con el conocimien
to: no hay posesión sin co
nocimiento y no hay cono
cimiento sin posesión. El 
otro sentido de la Tierra o

(Alberto Sánchez: *EI estilo de trabajo en el Partido*, 1997).

Desde esta perspectiva de la Tierra Quemada -la que 
se destruye en una huida, para evitar que caiga en manos 
del enemigo y su reconstrucción sea más que díficil- o 
de la Tierra de nadie- aquella en la que se destruyen sus 
registros y sus señas, para impedir su identificación y su 
conocimiento-, ¿cómo se puede seguir pintando en los 
albores del siglo XXI?, ¿qué se puede pintar y por qué 
pintarlo?. ¿No será, tal ejercicio, un nombrar lo ya nom
brado y rectificar lo ya dicho y hecho?. Es, por otra parte, 
la diferencia entre los primeros planos geográficos -torpes, 
imprecisos y plagados de dudas y errores- levantados 
con rapidez por el descubridor que anota y fija para no 
olvidar; y la reelaboración posterior de esos documen
tos a través de las fótos del satélite, realizados con pe
ricia y con maestría de detalles para fijar con exactitud 
sus límites y su pertenencia.

Alberto Sánchez en Fúcares, nos propone en su ex
posición «Tierra de nadie», un juego de metáforas sobre 
la conquista de un territorio y sobre su consiguiente 
pérdida. Ya que toda conquista, toda ganancia, supone 
una pérdida y una derrota. Visto esto desde la pintura, 
puede parecemos un despropósito, porque ¿qué se con
quista con un lienzo, con una recreación fingida del color 
o de la historia?.

Hay quien piensa en la pintura, en el trabajo pictóri
co, como una exhibición de 
la musculatura que despren
de una pericia de pinceles 
y plastas coloridas; hay 
quien considera que todo 
ello es una estrategia del 
miedo que da enfrentarse a 
la vida sin un lienzo que nos 
ayude a mirar. En la visión 
de Sánchez se recrea la 
recurrencia del miedo con 
la presencia de las armas: 
ya cuchillos, ya pistolas, ya 
revolveres. Incluso se cor
ta con ese mismo utensilio, 
que puede matar a un rival 
o desollar a una res, una 
copia de la tela histórica «El 
asesinato de Marat» de
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de su falta, delata una itinerancia y una extranjería, cuando 
nos referimos a pueblos sin Tierra, sin posesión. Tam
bién expone esta circunstancia, una falta de arraigo pa
triótico en alguien que responde por el nombre de Juan 
sin Tierra y que es capaz de vender a su pueblo al extran
jero o al invasor, porque esa Tierra de la que carece ya 
no es suya.

¿Es la pintura una Tierra de nadie?. Esto es, ¿repre
senta la acumulación del saber pictórico y su Historia un 
dominio, una propiedad, un caudal heriditario con alba- 
ceas y beneficiados?, o por contra ¿es un territorio aún 
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pictórico a lo largo del siglo XX, se ha clausurado, como 
niantienen muchos, -no hay posibilidad de seguir pro
gresando en la acumulación de saberes y conquistas- es 
que ha concluido la estrategia de su expansión y la via
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cluso de las convenciones pintadas y asumidas conven
cionalmente como Historia de la Pintura-. La deriva de 
la pistola («Smith 38 a la deriva») no es un gesto paci
fista, ni tampoco un homenaje solemne a los maestros 
armeros de Hernani; la deriva de la pistola es la crónica 
del hundimiento y la metáfora de una imposibilidad. La 
pistola como arma, resume la muerte fría y distante, frente 
a la muerte próxima y cálida que practica un cuchillo o 
un arma blanca. Pero ocurre que si el arma blanca es 
utensilio que sirve para otros menesteres pacíficos; la 
pistola solo tiene una fin posible. Igual que esos caba
llos retratados como hombres, prolongan -como ya lo 
hiciera Jonathan Swift en Gulliver~ la insensatez del 
sentido y el dominio del progreso. Tierra de Nadie, no 
resuelve la expansión de la pintura y su progreso; sino 
que antepone su inversa Nadie en la Tierra, porque ya 
son los caballos los que piensan y sienten y se agota el 
tiempo de las pistolas.
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MISCELÁNEA

TOLEDO

- Hoy se abre el plazo (hasta 
el 31 de marzo) de presenta
ción de los trabajos para par
ticipar en losPremios Casti
lla-La Mancha de Arquitec
tura, que convoca la Conse
jería de Educación y Cultura. 
Los premios están dotados 
con 2.000.000 de pesetas, el 
primero; 1.000.000 para el se
gundo y 500.000 pesetas el 
tercero. Para más información, 
llamar al teléfono 267400 de 
Toledo.

TALAVERA

- La sala de exposiciones 
del Ayuntamiento de Talavera 
acoge, hasta el próximolSde 
febrero la muestra"Los más 
raros insectos del mundo".La 
exposición recoge 26 temas 
que comprenden una amplia 
variedad de cuestiones y es
tudia multitud de especies de 
mariposas e insectos.

C
IN

E
S

MULTICINE^ VrCRLSHNA
Teléfono de información: 212442

- La ONCE convoca la 
décimosegunda edición de los 
premios "Tiflos" de Poesía y 
Novela; y de Periosdismo. El 
primero está dotado con un pri
mer premio de500.000 pese
tas; el segundo concurso, de 
1.000.000 de pesetas. Los 
trabajos tendrán que enviarse, 
antes del 31 de marzo, a la 
Dirección General de la ONCE, 
Dirección de Cultura, calle del 
Prado, 24, 2* planta. 28014 
Madrid. Para más información, 
llamar a! 216102, de Toledo.

la Asociación 
"Carpetania" convoca el I 
Concurso de Pintura 
Carpetania. Podrán participar 
todos los naturales y residen
tes en Toledo y su provincia. 
Tanto el tema como la técnica 
serán libres. El plazo de pre
sentación de las obras finali
za el 30 de abril. El primer 
premio está dotado con 
100.000 pesetas. Para ampliar 
la información llamar al telé
fono de la asociación: 225913.

la Asociación 
"Carpetania" convoca el I 
Concurso Fotográfico 
Carpetania. Las fotografías 
deberán presentarse antes del 
30 de abril. Habrá un premio 
de honor, otro a la mejor ins
tantánea en color y en blanco 
y negro. Para más información 
llamara! 225913.

MULTICINESMAYORAL
Teleéfono de información:212442

TA.LA VERA DE JLA REÍ2VA.
MLTLTICINESCALDERON
SALA 1: "TITANIC"Pases: 17,00 y 21,00

SALA 2: "THEJACKAL. CHACAL"ll,Q0-2Q,QQ y 22,30

SALA 3: "SE LO QUE HICISTEIS EL ÚLTIMO VERANO" 
Pases: 17,00;20,00 y 22,30

TORR/JDS
MULTICINES BENIDORM
SALA A: "THE GAME"Pase: 21,45

SALA B: "ROBINSON CRUS0E"Pase: 22,00

TRULVISIONKS

TELETOLEDg

15:30 La buena mesa
16:00 La Película

"Los raptores”
17:30 Dibujos animados

18:30 Corazón de diamante
19:15 TV SHOP
19:45 Documental
20:00 El estribo
20:30 Tu calle, mi calle 

(Tornerías)
21:00 Documental

21:30 Toledo al día
22:15 La Película

"Ninja Phantom”

24:00 Toledo al día

24:45 Teleagenda

Canal 4 Toledo

CANAK
r>TOd?sAT\ro

06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la
oración
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y
estigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la
Esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de (Muestra
Señora de los Angeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la
Divina Providencia
16:00 Our father 's plan
17:00 Peregrinaje por el
mundo
17:30 La misión del
cristiano
18:00 Ejercicios para el
alma
19.00 Juan Pablo II
19:30 Creencias y prácticas
católicas
20:00 Via dolorosa
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo
entero
22:00 P,ueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Montañas y valles en 
la vida espiritual
23:30 Misa desde el
^fonasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Aquí entre nós
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro

AGENDA CULTURAL

MUSEOS

TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
-Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco de! Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza de! Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESOUTVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Ar(iueológico(P!aza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
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Museo Etnológico (Tfno. 410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)
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EXPOSICIONES

TOLEDO

e:
b:
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Cámara de Comercio
- Plaza de San Vicente. Exposición de pintura del artista toledano 
Dámaso Cabezas Rojo. Hasta el 13 de febrero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Picasso yVelázquez: exposición de 
pintura de Cha! Jiménez. Sala Greco; exposición de pintura de Pilar 
Sagarra de Moor. Hasta el 14 de febrero.

Centro de Arte Julián Simón
- Plaza de San Vicente, 6. Pintura y escultura colectiva de los autores 
del Centro de Arte. Hasta el próximo 2 de marzo.

Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pintura "Ideolitos". Hasta el 
4 de marzo.

Delegación del Colegio de Arquitectos en CLM
- Travesía de Santa Isabel, 5. Exposición colectiva de obra plástica 
de arquitectos.

Cj 
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Catedral de Toledo
- Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta el 
próximo mes de mayo de 1998.
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El dial de Toledo
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1^^ 89

ONDA CERO Toledo 
1080

88 89.4
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Talavera

98.3 98.5
Radto ONDA CERO 

Santa Marfa Talavera
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RADIO I

103 1 • ¡04 ’ 105

103.3 103.9 
SER RADIO 2

Talavera
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El Consejo de Gobierno aprobó la 
constitución de una Fundación de Bienes 
Culturales para contar con un instrumento 
ágil de gestión de los monumentos La

 It
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Viernes, 6 de febrero de 1998

REGION
El Consejo de Gobierno pretende dar una mayor difusión del patrimonio cultural

Constituida la Fundación de Bienes 
Culturales de Castilla-La Mancha
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha aprobó 
ayer la constitución de la 
Fundación de Bienes Cultu
rales de Castilla-La Mancha, 
ique tendrá como principal 
tobjetivo contribuir a la in- 
1vestigación, conservación y 

difusión de los bienes cultu-
\ rales de la Comunidad.

!Efe - Toledo

Esta Fundación realizará ac
tuaciones relacionadas con la con- 
servación y restauración del pa- 

ttrimonio cultural de la región, la 
1promoción y realización de acti- 
[vidades culturales o la constitu- 
Ición y gestión de museos y biblio- 
\tecas.
iSegún informa la Oficina del 
rPortavoz en nota de prensa, esta 
[nueva entidad permitirá a la 
1 Administración de Castilla-La 
1 Mancha contar con un instrumen- 
I to ágil para la gestión de los bie- 
| nes culturales de la región. En 
| este sentido, el Consejo declaró 
| bienes de interés cultural con la 
| categoría de monumentos el Con- 
I vento de San Gil y el Oratorio de 
ISan Felipe Neri, ambos en Toledo. 
| Por otra parte, el Ejecutivo 
| ^tellano-manchego autorizó un 
I gasto de más de 648 millones de 
| Pesetas para la reserva y ocupa- 
| ción de 386 plazas en cinco re- 
i ^tdencias de mayores de la región.

El Consejo de Gobierno declaró ayer Bien de Interés Cultural el Convento de San Gil. MOISES SOTO

Esta reserva de plazas se rea
lizará en las residencias «Virgen 
de la Peña» en Brihuega 
(Guadalajara), «La Concepción» 
en Almuradiel (Ciudad Real), 
«Monteval» en Valdepeñas (Ciu
dad Real), «Nuestra Señora de 
la Piedad» en Quintanar (Toledo) 
y «El Alba» en Talavera de la

Reina (Toledo). Igualmente, el 
Ejecutivo ha acordado aportar 
156 millones de pesetas para de
sarrollar un convenio de colabo
ración entre la Consejería de Bien
estar Social y la asociación 
«Asprona» de Albacete por el 
que se pondrá en marcha un pro
grama de alojamiento y otro de

integración sociolaboral destina
do a personas con discapacidad. 
Por último, el Consejo de Gobier
no aprobó la cesión de una par
cela a favor del Ayuntamiento 
de Riópar para la construcción 
de un depósito de agua potable 
que abastezca a las viviendas de 
la aldea de Noguerón.

M
 redactor 
Jde 
Albacete aprobó el 

50% de alegaciones 
revisadas

Efe - Albacete

El equipo redactor del Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PGOU) de Albacete revisó en 
esta semana 250 de los 800 ale
gaciones presentadas a este do
cumento, de las cuales se han 
admitido, según informó ayer el 
concejal de Urbanismo, Agustín 
Fernández, aproximadamente el 
50 por ciento.

Las 800 alegaciones hacen re
ferencia a las alturas, cambio de 
alineaciones, peticiones de sue
lo urbanizable, desclasificación 
de suelos dotaciones, zonas 
verdes y consideraciones técni
cas sobre normas urbanísticas, 
así como consideraciones y opi
niones políticas. Fernández re
cordó que hasta tres días antes 
de que concluyera el plazo de 
presentación de alegaciones se 
habían registrado algo más de 
200 y fue en las últimas horas 
cuando se presentaron el resto, 
a su juicio, las que contienen 
cuestiones políticas. El edil «po
pular» criticó al PSOE por pre
sentar alegaciones, que a efec
tos contables se duplican en el 
contenido y por ser similares a 
las que presentó UGT.

El informe final de las alega
ciones pasará a la comisión de 
Urbanismo para que la oposición 
tenga acceso a ellas y se confía 
en que el documento final esté 
aprobado a finales de este mes 
de febrero. Dentro de las alega
ciones, se ha dado el visto bue
no a una propuesta de un par
ticular de construir en las inme
diaciones de Albacete, a ocho 
kilómetros del centro, un Cen
tro Hípico, con crías para caba
llos y cabañas de tipo turístico.

f

<1

Aparecen más pruebas sobre 
problemas de diseño en Trillo I

Efe - Guadalajara
La asociación AEDENAT pre- 

'Hará un escrito ante el Juzga- 
de Instrucción número 26 de 

Dn u^” ^^ ^^® aporta nuevas 
ció^^^^ ^^^^® ^^ presunta deja- 

de funciones hecha por el 
(CSM^j^ ^^ Seguridad Nuclear 
j^ al ocultar la existencia 
ble'^^ *’'^orme que recogía pro- 
Ln?^ ^^ diseño en la central de

’^^da de prensa, respon- 
raSo? ^^ AEDENAT han reite-

1 P^^’^’dn de cierre de la 
de to *^^rillo I» en base a su falta 
qug Bridad, y han pedido al CSN 

^'^spenda el permiso de ex

plotación de la planta, dados los 
errores de diseño detectados y 
ocultados temporalmente por su 
dirección.

La organización ecologista 
basa su nueva denuncia en la 
declaración realizada el pasado 
noviembre en el juzgado por una 
técnico de la planta y actual tra
bajadora del CSN, autora de di
cho informe, quien declaró que 
la dirección de la nuclear cono
cía la existencia de «problemas 
serios en los sistemas de seguri
dad de la instalación». Concre
tamente, según el portavoz de 
AEDENAT, Francisco Castro, la 
técnico aludía a ciertas anoma
lías en el sistema de alimentación 

eléctrica de emergencia y en el 
sistema de extracción de calor.

Los responsables de AEDE
NAT van a solicitar al juez que 
llame a declarar al jefe de Sec
ción que había en Trillo I duran
te su construcción, Martín Alva
rez; a la jefa del proyecto de 
construcción de la central, Maite 
Domínguez; al director del pro
yecto, Juan Nebrera, y al direc
tor técnico que había en ese 
momento en el CSN, Antonio Gea. 
En su escrito, la organización 
denuncia el hecho de que el CSN 
no haya abierto expediente san
cionador contra la central por 
ocultarle la existencia del infor
me. De acuerdo con la Ley del

Aedenat considera que Trillo I presentaba más de 50 anomalías.

Sector Eléctrico de 1997, la 
ocultación de incidentes de nivel 
1 es grave y el CSN debería ha
ber abierto expediente a Trillo I 
por las más de cincuenta anoma

lías de diseño observadas durante 
la realización del Programa de 
Análisis de Experiencia Operativa 
y de Sistemas (AEOS), puntua
lizó Castro.

M.C.D.2022
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Las acciones iniciadas están relacionadas con la vivienda v el ICAM solicita

E1 15% de las medidas del Plan 
Joven de CLM ya se han cumplido

La Tribana

La Comisión Regional de 
Juventud se reunió ayer para 
hacer ima primera e^'alaacióo del 
íksarrollo del Plan Joven de 
Castilla-La Mancha, que se peso 
en merehaen el nkime trimestre 
del pasado año. El director ge
neral de Juvenrod. Roberto 
Tejada, que presidie la rnuiión. 
señaló que ya se han iniciado 
cincBenta medidas de tipo nor- 
mative o de activid ades concre
tas de las 330 que mchiye el Plas 
Joven de Castilla-La Mancha, lo 
que lepresesta tai 15 por ciento 
del totak Esta primera es aiua- 
cióo de la m^^latxacióe de las me
didas cemtenidas en el Plan Jo
ven de la región, que se paso en 
marcha en el último trimestre del 
año pasado, ha sido el principal 
asunto que se trató en dicho en
cuentro.

Dentro del área de autonomía 
del citado Plan, según señala el 
Gobierno regional en ana nota 
de prensa, se han iniciado las 
actuaciones del Plan de Vivien
da Joven, que prevé el inicio de 
la construcción de unas 700 vi
viendas en diferentes puntos de 
la regi^ durante el presente año. 
Asimismo, se han puesto en 
marcha algunas líneas específi
cas para la Juventud dentro del 
Plan de Empleo de la Junta, ta
les como la línea de apoyo para 
la incorporación al empleo de 
licenciados ani\-ersitorios y titu-

Trasladada a una casa de 
acogida tras ser maltratada 
de nuevo en Guadalajara

Absuelto el gerente de una 
empresa albaceteña de un 
delito ecológico

Efe - G<w*»**»>f

Josefa Mofaa. de 35 años, 
la vecina de Fuentelencina 
(Gnadab^ara iqoeel pasado mes

didaporse coespañero seaomea- 
ntbasado trasbdadaa ana Casa 
de Acogida de Madrid, tras 
pennanecer ingresada unas 
horas en el Ho^atai Chanco 
^M^ind) por otra aneva agre
sión. Según fnenoes de este 
censo sanitarxk Josefa i^ígresé 
sota sohre lns &es de ln niñdR- 
gada de! naácoJes. doede se le 
diagnosticó ftannaatxsano era- 
neoencefíboo leve, nn esguan- 
ce cervacaíy trananatis — »o coa- 

catas cnactode la «arde de ayer 
en la L^idad de Otasexvnaón. 
desde donde ha sido trasiadnda 
a nr centro de acogida en una 
ambolancia

Por sn parte, la Sobdelega- 
cjón dei Gohiecao ea Oxadt^

lados en FP-2 o la creación de 
centros de orientación para el 
empleo en los campos universi
tarios. Otra de las micxaci>'as aco
metidas en este área ha sido la 
an^Iiacióii de la oferta de pla
zas en las residencias universi
tarias de la Junta de Comonida-

En el área de solidaridad, se 
han potenciado las tareas de la

y se han editado 5.000 ejempla
res de una guía divuigativa de sos 
funciones y servicios.

En el área de calidad de vida, 
han sido ampliadas las activida
des y programas de turismo y ocio 
juvenil de cara a la próxima ton

das ea las campañas de campos 
de trabajo internacionales y

"Conocer nuestra región’, así 
cocso la integración de Castilla- 
La Mancha en la Federación 
Internacional de Albergnes Ju
veniles. Finaimeste. en partici- 
pación destacan la puesta ea mar
cha del teléfoao joven y el desa
rreglo legislativo dc la red de in- 
fonnacián jnveail ea la regida y 
la nieva aormariva para el re-

que 1775 sea 
declarado Año de 
los Derechos 
Humanos

La Tribmn

El Gr^pc Padameatario de 
Izquierda de CastiUa-La Maa- 
dra <ICAM ) ha presentado na 

les para que el gobierno declare 
I998 'Año de ks Derechos Phk 
ma&?s’ coo moeño de la coo- 
memoracióc el día 10de daciesB- 
bre del presente año del L am- 
versacío de la Declaracióa Uni
versal de Derechas Hamasra 
ÍDUTIH ' iC-AM.asa vez. pde 
que se promoe^ -za actrridade<

y de dSfrsáÓB de la citada De-

Ec usa nota de prensa. ICAM 
transnr^ q»e esta Declaaoca 
gavió para fsndasieacaricxvÍB- 
cbcacioaes progresistas y paca 
proniover aaevas normas ea 
defensa de los derechos heno- 
oes

el Consejo Europeo adoptó ana 
rcsohicióo rasurado a los esta-

naotivo del aniversario. Por ói- 
tinio. en la iniciativa, el grupo 
pariamemario emplaza ai Go
bierno a constiinir en el plazo 
máximo de 2 meses na Comne 
Asesor integrado por las facr- 
zas poihicas coa representariói 
en el Parlamento antooóiiiíco. 
sindicatos, asociaciones y 
ONGs. qne realice un informe 
sobre la apOcación de los pri»- 
cipios de la DUDH en Castilla- 
La Mancha.

Víctor Sauz 
cesará en junio 
como presidente 
de la Audiencia 
de Guadalajara

M.C.D.
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Julio Fermoso, redactor de la memoria de 
la nueva Facultad de Medicina, presentará 
hoy la propuesta de la UCLM a la 
Subcomisión de Centros lii
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La Subcomisión de Centros estudiará la propuesta de la Universidad de Castilla-La Mancha

El Consejo aborda hoy la nueva 
Facultad de Medicina de Albacete
La SuhcAaátiáA de CeAtrAi del CAtue^ de Uaieerudadet, 
^u te reáme h^y eu Madrid a pArtir de Íea A»ee de Ia 
aiaíaaa, AhArdArá Ia profmetíA de creAdÁA de Ia fACAlíAd 
de MedioAA de Ia UArwerndAd de CasííIIa-La MaacIka
(VClMj OH ei CAAK^AS de AJiAcete. íaI j cAAte Iba ^Adidt
CAAAcer LA n/BUNA^

Ménica ORMLAECHLA

LaSidxximisÍDc deCeannosde! 
Cooseyo de L^arvenídades, prc- 
ñ&la por el rector de la Uní ver- 
sidad de Zaragoza, taaii José 
Badiola e integrada, emre otros, 
por tas rectores de la Uarversí- 
dad de Extremadnra. Granada y 
la de Castilla-La Mancha, y re- 
presemaBtes del Consc^de Uni
versidades se reunirá hoy en 

final de criterios generales para 
la creación de nuevas facultades 
de Metficina os España.

Este doemnento ha ado ela
borado por una cortisión mixta 
integrada por represemantes del 
Mimstcrio de Edocación y CiiI- 
tura. Solidad y del Consejo de 
Univertidades, De reeftñr hoy el 
visto bueno deñiiitrvo de la Sab

En laacrtsbdad. cobre la mesa

1 U
1

io servirá de base ai Consejo de 
Umversidades para adopta sos 
decisiones ea rdación con tas 

fereates uiñversídndes para la 
creación de nuevas facultades de 
Medicina-

Astmismo. y en el marco de 
la renrmío que se celebre hoy ea 
Madrid está previsto que se de
bata la propuesta de creacióa de

tros del Conseco de Uníversáda-

de Medicina Inicma y antiguo 
rector de la Universidad de 
Salamanca, tabo Fermoso, y re-

BCMM^ 4cM>«rMB«0 ifc«4n ha* b prapMa 4e la IXXM

vas facvfcadct de Mexficnat

por LA TRIBUNA, ea Sos Üb' 
nos ésas la Coascjena de Ed»- 
cacáás y Catan de U tana de 
Conniádades de Castilla-La 
Mancha haesndonraersaea asa 
tatessa actividad <firipda a la 
seinóa qae hoy se crietae ea 
Madrid ea la cede deí Coase^ 
de Uarversádadef y > Sai precea- 
xaciÓB de la pniniesza de ciea-

cáóade laaBC’rafacakad PoreSo. 
la Coas^ena de EdacacíÓB ha 
naaieaído coaiacios coa los or- 
pesesaos napbcados ea Sa fase 
de cceacíóa de la facahad cono 
el Maásieríode Saaídad, Secre-

y d Coace^ de Üataerñdad
Ea d caso de ^n la Saboo 

nmóiideCenro^dé hoy el vina 
haeao a Sa propaecea de la Uaí- 
vemdad de CanSa-La Maacha

esta pasaría a ¿a Conssota Axa- 
déasáca /, ponerxjraiene. a ia 
Coascsióft de Oxednnea^e E^ 
tas 2x>mtsxiises dei Coasgo de 
Uis* vesMdade% :^ está pre^as^ 
n qae se tednaa anser dd ases 
de ahni, cerda las sespoacahies 
de ape^^ar defnssrvasneaSie la 
peopaena de caeaceda de Sa Fa^ 
éstaaddeldedsenade Albacete

Castifla-La Mancha dictase el 
deeseto necesario paca la ett^
ecóa de la Faodlad de Melena 
de Albacete, A parlar de este 
manicato, ce pondrían ea mar
cha los necanssnos para la pocs- 
ta ea marcha de la naeva Emi- 
tad de Medicina ea el mes de 
octnln. fecha ea la qne comen
zará el cano académico \9^ 
99,

Por tamo, la ánica cnestión 
peachenie ea estos nonenioc y 
qne preocapa a la Conseynia de 
EdacaciÓB y a la Umverndad de 
CastiSa-La Mancha, segán ce- 
ñ^aron las mesmas focales, es 
Sa ñnaeiÓB de los lezeaos para 
la consttoceión de Sa añera fa- 
caiiad de Mexheiaa ca Albacete
y. Ha actitad qoc sobre eme par- 
oodar pneda mantener elAyno- 
lanmenlo de ASbacete, <pK no se 
cacacaenzadcpor m cobbotacahs 
a este reflecto Aan^^janio 

peran ‘gne prevalezca el ínseaés 
de AAoceie y de Sa le^ón y ce 
cotacsonea tas trántitec de la 
cesión de tas tecenos.

’iu
^u

iiV
n^

uu
iB

sú
iii

»»
; La mitad de universidades 

tienen Facultad de Medicina

taca la creacaro; de ua Eamnad

<1
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Habría que preguntarse por qué apenas se 
escuchan voces de altos cargos de HB que 
condenen los asesinatos que estamos viviendo

1

Firma invitada

El síndrome Pacheco

ANTONIO 
GUERRA

1 síndrome, en términos médicos, es un 
conjunto de síntomas que definen una 
enfermedad. Los síntomas del pintores

co alcalde de Jerez» Pedro Pacheco, son el afán 
de notoriedad» la simulación de un desparpajo 
hortero bajo forma de populismo barato» una 
enfermiza obsesión por buscar cada día el ti
tular de periódico y su falta de escrúpulos para 
provocar el esperpento hasta llegar a mostrarse 
soez en sus manifestaciones públicas. Un po
lítico de tales características ya hace tiempo 
que estaría descartado en cualquier país de
mocrático y civilizado de Europa. No es el caso 
de España, y muy especialmente del Sur, don
de la política se alimenta de un personal de 
calle que tiene tendencias y adicción a lo 
barriobajero, confundiendo las virtudes del 
político con la chabacanería del lenguaje, el 
ingenio con la sal gorda del chiste y el discur
so político con la demagogia. Ante panorama 
tan desgraciado, se entiende la adhesión po
pulachera» con sus consiguientes votos» que 
un día disfrutara Alfonso Guerra, y la perma
nencia en la alcaldía de Jerez de un sujeto como 
Pedro Pacheco» abogado fracasado tras intentar 
vivir del ejercicio profesional antes de su in
cursión en la política» y elemento distorsionador 
y ventajista en lo que pudo ser un nacionalis
mo andaluz de clase y con clase.

Ahora» este profesional de la política que 
explota la insumisión como recurso electoralista 
y maniobrero» se ha descolgado defendiendo 
el «diálogo sin condiciones con ETA»» toda
vía con los cadáveres frescos sobre el asfalto 
sevillano de Alberto Jiménez-Becerril y As
censión Ortiz. Pedro Pacheco se ha negado en 
varias ocasiones a hacer lectura pública de los 
comunicados institucionales de rechazo a los 
atentados de ETA, y en algunas ocasiones 
algunos destacados miembros de HB hicieron 

campaña electoral en la provincia de Cádiz 
recibiendo toda la simpatía y no pocas facili
dades por parte del alcalde de Jerez. Por otra 
parte, ayer declararon los concejales del PP 
jerezano que en ninguna ocasión recibieron 
condolencias de su alcalde —ni oficial ni pri
vada—» por los asesinatos de ETA contra los 
ediles de este partido. La estrambótica actitud 
de Pedro Pacheco contrasta con las medidas 
de seguridad que él mismo se ha otorgado. Según 
fuentes de la corporación de Jerez» manifesta
das ayer. Pacheco tiene una escolta de seis 
hombres para todos sus desplazamientos, e 
incluso en los viajes fuera de su ciudad le acom
pañan tres policías con el consiguiente gasto 
de billetes y dietas. A saber si este protagonismo 
pachequiano en favor de ETA sólo es conse
cuencia de un miedo cerval del alcalde jerezano, 
siempre más preocupado por salir en los pe
riódicos que por sus obligaciones como porta
voz de los andalucistas en el parlamento anda
luz.

A veces me pregunto si el mal de la política 
española —tan esperpéntica» tan excepcional 
todavía en el entorno europeo — está en las raíces 
de cómo se entiende aquí la labor del político. 
La permanencia de Pedro Pacheco en la polí
tica por elección popular nos muestra hasta qué 
punto la capacidad histriónica de los hombres 
públicos y su habilidad para la demagogia de 
bajo vuelo, son a veces más valoradas en las 
urnas que las cualidades del buen político y eficaz 
gestor que necesita la gobernación en benefi
cio del interés general. Pedro Pacheco ha de
jado de ser un síndrome de incontinencia ver
bal y aspavientos innecesarios para convertir
se en un caso patológico capaz de incurrir en 
la complicidad con ETAcon tal de que los medios 
de comunicación lo digan. De psiquiatra» va
mos.

BORIS YELTSIN, presidente 
ruso:» Clinton puede provocar una 
guerra mundial»

LUIS ECHEVERRIA, ex presi
dente de México,:» ¿Culpable yo? Me 
enteré por teléfono de la matanza de 
1968.»

MANUEL MARIA
CARRILHO, Ministro de Cultura de 
Portugal,:» España y Portugal deben 
contaminarse más»

JUAN MARIA ATUTXA, con
sejero vasco de Interior:» No necesi
to Policía Nacional para proteger a 
ediles vascos»

RICARDO BLAZQUEZ,obispo। 
de Bilbao:» Quiero colaborar del mejor 
modo posible en la extirpación total 
y radical de esta violencia»

EDUARDO FUGAIRIÑO, fiscal 
jefe de la Audiencia Nacional:» He 
expresado mi repulsa por cualquier 
dictadura» incluyendo, naturalmente, 
el régimen castrista»

ALFONSO SEGURA, tío de 
Anabel Segura:» No esperábamos una 
sentencia más dura por venganza, sino 
por justicia»

RAMON SAEZ, vocal del CGPJ:» 
El Estado puede ejecutar a un crimi
nal, pero no se permite que una per
sona que ha decidido morir dignamente 
lo haga»

PILAR 
GEHMDA

La carta de Soares Gamboa
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N
0vale echar las campanas al vuelo 
por la carta del etarra arrepentido 
Juan Manuel Soares Gamboa. No 
caigamos en la tentación de convertir en 

héroe a quien tiene tras sus espaldas una 
veintena de asesinatos» por mucho que haya 
escrito un libro en el que apostata de sus 
antiguas ideas» delata a sus en otros tiem
pos compañeros y detalla brutal y minu
ciosamente los atentados en los que inter
vino» como si con esa descripción de ho
rror y sangre pretendiera redimir sus cul
pas. Soares Gamboa es un arrepentido sin
cero» sin duda» y su arrepentimiento será 
valorado convenientemente por los jueces 
y por el gobierno que tiene en su mano la 
posibilidad de indultar a quienes con su 
indulto pueden hacer un buen servicio a la 
lucha anti terrorista. Pero habría que pre
guntarse si los arrepentimientos que se están 
dando -son como un goteo desde el asesi
nato de Miguel Angel Blanco- pueden pro
vocar las alharacas que se advierten en 

algunos sectores que prefieren aferrarse a 
un clavo ardiendo. Y creen sinceramente 
que esos arrepentidos demuestran que Eta 
se está rompiendo por dentro.

Será así el día que veamos que abando
nan las filas de Eta aquellos que se encuen
tran en activo y disfrutan de plena libertad. 
Hasta ahora, los que se arrepienten son los 
extraditados o los que llevan mucho tiem
po en la cárcel. Pero con la excepción de 
Pertur» al que costó la vida -a manos de sus 
compañeros- manifestar su deseo de aban
donar la violencia, el resto de los que lan
zan ahora grandes soflamas contra el te
rrorismo son los que han sido detenidos y 
enviados a prisión o bien a muchos miles 
de kilómetros de distancia.

Mejor esos arrepentidos que ninguno» 
por supuesto, pero no se puede subir a 
ninguno de ellos a los altares. Más que poner 
el acento en Soares Gamboa -que ha con
seguido, por cierto, un buen número de 
adeptos al arrepentimiento en su encierro 

de Nanclares de Oca-» habría que pregun
tarse por qué Eta tiene la cantera que tiene 
en esta España democrática, con un País 
Vasco que se rige por un estatuto de Au-' 
tonomía» y por qué hay todavía cien mil’ 
españoles que votan a Herri Batasuna. Yi 
habría que preguntarse por qué apenas se 
escuchan voces de altos cargos de HB que 
condenen los asesinatos que estamos vi-| 
viendo.

Ardanza cree que se puede hablar con 
HB cuando Eta ofrezca una tregua y aban-' 
done las armas. Ojalá tenga razón el 
lehendakari y sea posible el diálogo con HB 
porque Eta efectivamente decrete una tre
gua. Ese día sí podremos respirar con cier
to alivio» siempre que las condiciones de 
Eta puedan ser negociables» que no pre
sente exigencias que sabe de antemano que 
son de imposible cumplimiento. Pero mien
tras eso no ocurra, si ocurre. las cartas de 
los arrepentidos, desgraciadamente, son 
papel mojado.

J

M.C.D.
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Crónica política Firma invitada

El miedo y la sentencia Más de Chile

L
a sentencia hecha pública el pasado 
miércoles por la Audiencia Provincial 
de Toledo en relación con el secues
tro y asesinato de la joven Anabel Segura, 

RFiíTA ^^ causado en la opinión pública, al igual 
PTONJANimTZ ^^^ ^^ familia de la víctima, un sentimiento
FUsNANLiEZ agridulce. Por un lado, la condena a 39 años 

y dos meses de cárcel impuesta a Emilio 
Muñoz y Cándido Ortiz, es la más alta pre
vista en el antiguo Código Penal, que es el 
que se les ha aplicado por considerarlo más 
favorable a los condenados.

Por otro, la condena de Felisa García, la 
mujer que imitó la voz de Anabel, a sólo seis 
meses de cárcel, resulta difícilmente com
prensible como demuestra la gran indigna
ción que tal condena ha generado en la ciu
dadanía. Felisa García no tendrá que volver 
a prisión porque ya ha cumplido sobrada
mente la pena por adelantado, por lo que 
queda en libertad y, además, con derecho a 
que el Estado la indemnice porel tiempo de 
más que permaneció en prisión, salvo que 
el Supremo enmiende la plana a la Audien
cia de Toledo a la vista de los recursos ya 
anunciados.

El «miedo insuperable», al que se aferró 
la defensa, ha dado buen resultado para la 
acusada, la primera sorprendida por lo be
nigno de la condena como se desprende de 
ese «¿sólo?» que captaron los micrófonos 
antes de que su abogada le explicara que ahora 
irían a por la absolución. ¿Víctima o verdu
go? Todo parece indicar que los numerosos 
casos de malos tratos a mujeres por parte 
de sus maridos o compañeros sentimenta
les, muchos de ellos llevados hasta el extre

M
em
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Justicia
JACINTO PEREZ DUARTE

A
lgunos buenos y malos jueces no han 
aceptado las consecuencias de la co 
municación en su propio trabajo, para 
lo bueno y para lo malo. Se juzga de cara al 

público, como esos cocineros que trabajan 

mo último, que es la muerte, que han tras
cendido en los últimos meses podría haber 
influido en el tribunal. Sin embargo, ¿cómo 
explicar que alguien, por muy atemorizado 
que esté, pueda ocultar durante dos años un 
crimen como éste sin tener el coraje de acu
dir al cuartelillo de la Guardia Civil y de
nunciarlo, hacer algún comentario a alguien 
de su confianza para que denunciara los 
hechos, no sé, cualquier cosa menos callar 
y, como ha dicho el tío de Anabel al conocer 
al sentencia, tener engañada a la familia, ha
ciéndole albergar la esperanza de que Anabel 
estaba viva. Hay miedos y miedos, y algu
nos resultan muy sospechosos.

Luego está la actitud del fiscal Miguel 
González Blanco, quien apenas iniciado el 
juicio aventuró que con las penas que esta
blece el nuevo Código Penal, los asesinos 
de Anabel podrían quedar en libertad en seis 
años. Llama la atención el ardor jurídico 
puesto por el fiscal a la hora de criticar el 
nuevo Código Penal y que pidiera para los 
cada uno de los dos acusados (Emilio Muñoz 
y Cándido Ortiz) casi trece años menos des 
los 39 a los que finalmente han sido conde
nados. Además, se les ha aplicado el anti
guo Código Penal, con lo que las penas 
impuestas conllevan mayores beneficios 
penitenciarios que si se les hubiera aplicado 
el nuevo.

Resulta preocupante, y temerario, que un 
fiscal se lance a hacer cálculos arbitrarios 
sobre la reducción de las condenas y contri
buya con sus declaraciones a fomentar la idea 
de que los asesinos estarán en la calle en un 
abrir y cerrar de ojos, porque no es así.

a la vista de los comensales.
El comensal no interviene, pero percibe 

perfectamente la calidad del guiso. Todo es 
más transparente, pero los olores y los hu
mos son inevitables.

JAVIER 
REVERTE

A
hora que el presidente chileno, Eduar 
do Frei, ha visitado España, el asun 
to de la investigación que se lleva a 
cabo en la Audiencia Nacional sobre los 

crímenes de la dictadura de Pinochet ha 
vuelto a ponerse en candelero. Freu ha 
pedido que los partidos políticos españo
les, y por supuesto el Gobierno, no respal
den la iniciativa judicial. Coincidía la visita 
de Frei con unas declaraciones que efec
tuaba a un periódico español Gladys Marín, 
presidenta de los comunistas chilenos. ‘’El 
caso contra Pinochet en España -decía- es 
un aliento para nosotros’*.

De modo que ahí tenemos las dos caras 
de la moneda. Para los democristianos que 
preside Frei, la era Pinochet es un asunto 
cerrado. Para la izquierda chilena, el juicio 
histórico a los crímenes del ex-dictador, sigue 
pendiente. Y en medio, España.

Cabe decir que, en principio, la sobera
nía de un país sobre sus asuntos internos es 
argumento suficiente para que ningún otro 

jEáado o Gobierno extranjero se meta donde 
no le llaman. Pero en el caso de España, y 
ese es uno de los criterios de más peso en 
la investigación de la Audiencia Nacional, 
hay un elemento diferenciador: que fueron 
numerosos los españoles torturados, des
aparecidos o ejecutados en aquel nefasto 
periodo de la historia chilena.

La intervención o no en asuntos que se 
supone que pueden afectar a la soberanía 
de otro país es asunto, por lo demás, res
baladizo. Imaginen, y hacemos ahora un poco 
de política-ficción, que una nueva dictadura 
azota Chile y a los militares les da en esta 
ocasión por matar norteamericanos. ¿Qué 
creen que sucedería? ¿Aplaudiría el mun
do una intervención americana de la misma 
manera que, ahora mismo, parece guarda 

¡un cauto silencio ante los planes de guerra 
1diseñados porel Pentágono contra Bagdad? !

Por supuesto que los españoles no vamosI 
a invadir a nadie. Pero al menos que nos 
dejen juzgar a quienes mataron a los nues
tros.

Necio consejo
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C
onocida la recomendación del Con 
sejo Presbiterial de la Diócesis de Viz 
caya en contra de que monseñor 
Blázquez oficie funerales de víctimas del 

terrorismo, cualquier duda al respecto de 
CARMEN la alineación de la Iglesia vasca con el te- 
FERRER.AS rrorismo etarra ha quedado despejada.

Aquello que siempre oímos decir sobre la 
relación Iglesia vasca-ETA no fueron teo
rías o hipótesis, ni siquiera sospechas, sino 
realidades que pocos se atrevían a afron
tar. O bien por miedo o porque se trataba 
precisamente de la Iglesia. ¿Qué Iglesia?

La arriba firmante se declara católica, 
apostólica y romana. La Iglesia a la que per
tenece la arriba firmante nada tiene que ver 
con esa otra que reacciona amedrentada o 
puede que impasible ante el dolor de los 
familiares y amigos de tantos mártires como

ETA ha elevado al martiologio de la de
mocracia española. Monseñor Amigo, 
Arzobispo de Sevilla, a nadie tuvo que con
sultar y sólo a Dios se encomendó al ali
nearse con los que sufren. A muchos cató
licos, apostólicos y romanos declarados 
como la arriba firmante, la homilía de 
monseñor Amigo, su actitud en el funeral 
por el matrimonio Jiménez-García, nos 
permitió reconcilianios con la fe y con la 
Iglesia, cuántas veces artífice, precisamente 
por su actitud, de cierta pérdida de valo
res.

No todos los prelados españoles han sido 
consecuentes. No todos los prelados es
pañoles han condenado el nuevo atenta
do terrorista, un eslabón más de la larga 
cadena de dolor con que ETA y sa entorno 
aprisionan el corazón de España, y eso nos

cuesta mucho entenderlo a miles de cató
licos españoles.1

Con un obispo Setién ya tenemos bas- ( 
tante. Cabe esperar que no hagan de ¡ 
monseñor Blázquez su clónico religioso o‘ 
que Io silencien, lo cual sería peor todavía. 
De la Iglesia Católica de este estado 
aconfesional de mayoría católica todos' 
esperamos un gesto plural, no el gesto 
particular y en solitario de este o aquel 
prelado. Por otro lado, de la Iglesia vasca 
se había oído decir de todo, incluso que bajo 
el ara ETA guardó, en otro tiempo, sus 
armas. La recomendacióo hecha a monseñor 
Blázquez por el Consejo Presbiterial de la 
Diócesis de Vizcaya no hace otra cosa que 
confirmar tanta callada sospecha y dar al 
traste con la poca fe que ya les profesába
mos.
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NACION
C^ Javier Rupérez, como presidente de la 

Comisión de Exteriores del Congreso, 
presidió la reunión de Arafat con los 
miembros de la Comisión

El líder palestino se reunió con González, Almunia y Ansuita en Madrid

Arafat mostró ante Aznar su
Pujol lamenta que 
la propuesta de 
financiación de 
Serra no la hiciera 
desde el Gobierno

inquietud por el proceso de paz
El presidente de la Autoridad Nacional Palestina^ Yaser 
Arafat, ha expresado en una visita a Madrid de poco más de 
veinticuatro horas, su preocupación por el bloqueo del 
proceso de paz en Oriente Próximo, y ha insistido en 
reclamar más apoyo de la Unión Europea.

J.C.Z. - Madrid

Arafat, quien viajó esta tar
de a Amsterdam en un avión de 
la Fuerza Aérea Española, fue 
recibido por el Rey Juan Carlos 
y tuvo oportunidad de trasladar 
su inquietud al presidente del Go
bierno, José María Aznar, y a los 
principales líderes políticos y 
parlamentarios.

En cuarenta minutos de reu
nión y un almuerzo de trabajo, 
Arafat y Aznar repasaron la si
tuación del proceso de paz, para
lizado, según el líder palestino, 
en buena parte por la posición 
del primer ministro israelí, Ben
jamin Netanyahu.

En ese almuerzo, José María 
Aznar situó la posición españo
la en este conflicto en línea con 
la Unión Europea, para llamar a 
las partes al cumplimiento de los 
acuerdos de paz, y reiteró a Ara
fat el compromiso de España, 
uno de los primeros países do
nantes de los territorios pales
tinos, con este proceso.

Yaser Arafat, en respuesta a 
una cuestión planteada por José 
María Aznar, anunció que la 
ANP enviará a Washington un 

representante para conocer la po
sición concreta de Estados Uni
dos sobre los interrogantes que 
se plantean en materia de redes- 
pliegue de fuerzas y definición 
de territorios incluidos en los 
acuerdos.

El presidente de la ANP, 
quien abrió su agenda ayer con 
una reunión con la Mesa y los 
portavoces de la Comisión de 
Asuntos Exteriores del Congre
so, manifestó en Madrid que el 
proceso de paz está en un mo
mento peligroso.

Esa situación de bloqueo, 
según Arafat, tiene el riesgo de 
seguir alimentando a los extre
mismos, tanto isrealí como pa
lestino, explicó el presidente de 
la Comisión de Exteriores, Ja
vier Rupérez.

También este jueves, Arafat 
recibió por al secretario gene
ral del PSOE, Joaquín Almunia, 
el coordinador general de IU, 
Julio Anguita, y al ex presiden
te del Gobierno Felipe González.

Joaquín Almunia afirmó que, 
fuera del proceso de paz, «na
die es capaz de ver una solución 
alternativa y pacífica» a las 
antiguas diferencias entre ára-

Aznar expresó su apoyo al proceso de paz ante Arafat EFE/0. MORENO

bes e israelíes, y mostró su pre
ocupación por la situación eco
nómica en los territorios pales
tinos.

En la misma línea se situó el 
líder de IU, Julio Anguita, quien 
propuso a las formaciones demo
cráticas, y en especial a las de 
la izquierda, plantear iniciativas 
conjuntas de respaldo al proce
so en el Parlamento español y 
en el Europeo.

González, quien afirmó que 
siempre ha considerado que la 
«clave» del proceso de paz con
sistía en solucionar «el proble

ma palestino», lamentó el «blo
queo» a que está sometido el pro
ceso y agregó que «creo que es 
cierta la responsabilidad del Go
bierno israelí, pero todos debe
mos hacer esfuerzos» para avan
zar.

Arafat, que recordó que el 
proceso de paz arrancó en Ma
drid, también se refirió en Espa
ña a la crisis de Irak, para la que 
ha reclamado una solución «rá
pida y pacífica», tras advertir de 
que puede tener influencia en el 
conflicto tradicional en Orien
te Próximo.

Efe - Barcelona

El presidente de la Generali- 
tat,Jordi Pujol, dijo ayer que está 
«contento» de que el PSC haya 
planteado un modelo de finan
ciación autonómica basado en la 
cesión de los impuestos especia
les y del 40% del IVA, además 
del 30% del IRPF, pero lamen
ta que no lo hiciera cuando esta
ba en el Gobierno.

Pujol adoptó ayer un tono más 
moderado que su conseller de 
Economía, Artur Mas, quien el 
miércoles afirmó que Narcís 
Serra tiene «mucha cara» y «to
ma el pelo» a los catalanes por
que «el PSC, que ha gobernado 
durante 13 años, se ha opuesto 
de forma sistemática a cualquier 
mejora de la financiación de 
Catalunya».

En declaraciones a los perio
distas al inaugurar una conferen
cia europea sobre la sociedad de 
la información que se celebró en 
el recinto ferial Montjuic 2, Pujol 
dijo que su gobierno siempre 
procuró que la financiación de 
la Generalitat «vaya ligada a 
nuestro propio esfuerzo fiscal».

Añadió que está contento de 
que el PSC plantee este nuevo 
sistema de financiación, aunque 
no sea ahora el momento de hacer 
un nuevo planteamiento porque 
el actual sistema estará vigente 
hasta el año 2001,«pero está bien 
para tenerlo en cuenta».

«Es bueno que el PSC haya 
tomado este compromiso públi
co -dijo Pujol-, lástima que no 
nos lo hubieran dicho cuando te
nían mayoría absoluta o cuan
do colaborábamos con ellos».

Ardanza fija las elecciones 
vascas para el 25 de octubre

Archivan la investigación sobre las 
prácticas de estudiantes en las fiscalías

Efe - Vitoria
Las elecciones autonómicas 

vascas tendrán lugar el próximo 
25 de octubre, domingo, según 
adelantó el lehendakari, José 
Antonio Ardanza, en una entre
vista concedida a Euskal Telebis- 
ta.

Fuentes de la Presidencia del 
Gobierno Vasco no confirmarón 
aún esta información, adelantada 
por el lehendakari al canal auto
nómico vasco en una entrevista 
grabada ayer en Vitoria y que 
emitirá el próximo domingo el 
programa «Palabra de ley».

En un avance de esta entrevis
ta, Ardanza recalca que la cele
bración de las elecciones el últi
mo domingo de octubre era su 
deseo «desde el día en que tomé 
posesión de mi cargo por cuarta 
vez».

«Hace mucho tiempo me 

comprometí a no anticipar las 
elecciones y, a estas alturas, todo 
el mundo tiene que estar muy 
tranquilo de que no va a haber 
anticipo de elecciones», agregó.

Según sus palabras, el Go
bierno Vasco tiene previsto con- 
cluir su actividad legislativa en 
febrero con la aprobación del 
proyecto de ley de Ordenamiento 
Universitario.

«Me gustaría que todos los 
proyectos que están en la Cáma
ra, que son del orden del 15,16 
o 17, pudieran salir en estos 4 o 
5 meses que quedan de activi
dad parlamentaria», recalca el 
lehendakari.

La Ley de Elecciones al Par
lamento Vasco señala, en su artí
culo 46, que el lehendakari es 
el encargado de dictar el decre
to de convocatoria de eleccio
nes, que lleva aparejada la diso
lución del Parlamento Vasco.

Efe - Madrid

La Fiscalía General del Es
tado archivó la investigación 
abierta tras las manifestaciones 
de los fiscales Pedro Rubira e 
Ignacio Gordillo de que alum
nos realizan en otras instancias 
judiciales las mismas prácticas 
por las que ellos fueron sancio
nados en la Audiencia Nacional.

La Inspección de la Fiscalía 
General considera que estas afir
maciones no han podido ser pro
badas «al no haberse aportado 
dato alguno que acredite que he
chos idénticos por los que han 
sido sancionados los dos fisca
les de la Audiencia Nacional, se 
han cometido o se están come
tiendo en otras fiscalías españo
las».

Según el escrito del fiscal 
inspector, «no cabía otra solu
ción que abriruna investigación» 

tras estas manifestaciones, que 
aclara, sin embargo, que «de ser 
cierto lo que afirman, no por ello 
dejarían de serjustas las sancio
nes en su día impuestas».

En este sentido, recuerda que 
deberá resolver en su día la sala 
de lo Contencioso de la Audien
cia Nacional el recurso presen
tado por los fiscales sanciona
dos por el Ministerio de Justi
cia por permitir que alumnos en 
prácticas elaboraran dictámenes 
y tuvieran acceso a los sumarios.

Argumento de defensa

El fiscal inspector entiende 
que «el afirmar que esa viciosa 
práctica se produce en otras fis
calías, ha de entenderse en térmi
nos de defensa, pero no ajusta
da a la realidad».

Por ello, añade que inició esta 
investigación porque «lo injus

to sería no perseguir disciplina- 
riamente esos mismos hechos si 
se comprobara que en otras fis
calías se han o están llevando a 
cabo».

Además explica que se requi
rió a los fiscales, a través de su 
superior jerárquico, para que por 
escrito manifestaran si conocían 
en qué fiscalías españolas se es
tán cometiendo hechos idénti
cos por los que ellos han sido 
sancionados, a lo que los fisca
les respondieron «limitándose 
a aportar documentación que 
obra en los expedientes discipli
narios».

Esta documentación, conti
núa, «fue valorada en su momen
to por el fiscal Instructor, el Fis
cal General de Estado y la Mini
stra de Justicia, sin que aporten 
nada nuevo que revele que los 
hechos sancionados se llevan a 
cabo en otras fiscalías».

M.C.D.
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González afírma 
q[ue hay que 
situar la lucha 
antiterrorista de 
nuevo en 1993

Efe - Sevilla
Felipe González, ex presi

dente del Gobierno, pidió ayer 
al Gobierno que se deje ayudar 
«por la gente que sabe» para lo
grar situar la lucha antiterrorista 
en el año 93, «cuando los terro
ristas sabían que estaban derro
tados y habían perdido la espe
ranza de obtener algo».

En una entre vista para el pro
grama «Gente corriente» que 
emitiió anoche Canal Sur, Gon
zález se quejó de que los espa
ñoles tenemos la memoria muy 
frágil y dijo: «El 93 fue el si
guiente del 92. Lo enfatizo, aun
que es de perogrullo. En el 93 
todos teníamos, pero sobre todo 
ellos (los terroristas) tenían el 
sentimiento de que estaban de
rrotados».

Tras manifestar su esperan
za en que «los que tienen res
ponsabilidad en esto» entiendan 
sus palabras, González dijo que 
los socialistas han sufrido los 
embates del terrorismo duran
te catorce o quince años, han 
aprendido muchas cosas y ahora 
quieren ayudar.

«Queremos ayudar de bue
na fe, no queremos contar vo
tos, queremos ayudar a llevar 
la situación al año 93, que fue 
el momento mejor», aseguró el 
ex presidente, quien no obstante 
apostilló: «Uno tiene tan poca 
humildad que pretende que lo 
escuche el Gobierno, aunque es 
una tontería porque el Gobier
no lo sabe todo».

Dijo González que lo más 
doloroso de presidir el Gobier
no de España fueron las llama
das de teléfono que de madru
gada anunciaban una nueva 
acción terrorista.

«No se me olvida ninguna 
víctima, desde el general Lago 
hasta Paco Tomás y Valiente (ex 
presidente del Tribunal Cons
titucional), pasando por 
Hipercor y el Puente de 
Vallecas. No puedo olvidar. Lo 
tengo grabado a fuego. Por eso 
cuando la semana pasada oí 
decir que por vez primera ETA 
había matado a un hombre y a 
su esposa al mismo tiempo me 
acordé de otro hombre y de su 
esposa a la que asesinaron cuan
do estaba embarazada de siete 
meses».

Un pesquero 
español detenido 
por las 
autoridades 
francesas

Efe -Rennes (Francia)
El pesquero español «Valle 

de Achondo» fue interceptado 
^yer ante las costas de Belle-ile- 
en-mer (Bretaña), por una lan
cha motora de los Asuntos Ma
rítimos franceses, informó la po
licía marítima francesa.

Niesa que propusiera irnciar cualquier actuación

Cardenal: ''Quise mostrar 
mi malestar a los fiscales”

C.N. - Madrid

El fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, aseguró ayer en 
el Congreso de los Diputados 
que sólo quiso manifestar a los 
portavoces de las asociaciones 
de fiscales su malestar por sus 
críticas al Gobierno pero negó 
que quisiera amenazarles con 
abrirles un expediente o unas di
ligencias.

En su comparecencia en el 
Congreso, Jesús Cardenal expli
có que le encargó al inspector 
fiscal jefe, Juan José Martínez 
Zato, que transmitiera a los por
tavoces de las asociaciones su 
malestar por las críticas que rea
lizaron a la decisión del Minis
terio de Justicia de confirmar 
las sanciones impuestas a los fis
cales de la Audiencia Nacional 
Ignacio Gordillo y Pedro Rubi
ra.

Añadió que durante una con
versación que tuvo con Zato, és
te le manifestó su voluntad de 
abrir diligencias a los dos fisca
les sancionados por sus manifes
taciones, en las que calificaron 
de políticas sus sanciones, y que 
luego él comentó con Zato so
bre si cabía abrir unas diligen
cias por las de los portavoces 
de las asociaciones, aunque lue
go acordaron sólo manifestar
les su queja.

Llegado este punto señaló 
que él consideraba que podía te
ner una «confidencia de este ti
po» con el jefe de la inspección

PP y PSOE rechazan el diálogo 
con HB propuesto por Ardanza

Efe - Madrid

Representantes del PP y del 
PSOE expresaron ayer su recha
zo a la posibilidad de estable
cer un diálogo con HB, mien
tras que el lehendakari vasco, 
José Antonio Ardanza, anunció 
que prevé convocar al Pacto de 
Ajuria Enea a lo largo de este 
mes de febrero.

La eventualidad de que las 
fuerzas democráticas pudieran 
abrir un diálogo con HB dentro 
de unos meses, previa tregua de 
ETA, motivó ayer diversas reac- 
ciones.

El portavoz de asuntos de 
Interior del PP, Ignacio Gil 
Lázaro, se mostró contrario al 
diálogo con HB para solucio
nar el terrorismo y agregó que, 
«en la actualidad conviene que 
los demócratas no caigamos en 
el error de preguntamos qué es 
lo que tenemos que hacer para 
que ETA deje de matar, porque 
lo cierto es que ETA tiene que

Cardenal durante su comparecencia en el Congreso. EFE/DE LEON

fiscal, con quien continuó des
pachando con normalidad y con 
el asunto olvidado.

Agregó al respecto que no re
cuerda haber utilizado la expre
sión «poner firmes» a los por
tavoces de las asociaciones en 
su conversación con Zato pues 
el tono no fue ése, sino una lla
mada de atención, y apuntó que 
la hizo a través de Zato porque 
así le restaba importancia.

Zato manifestó el pasado 23 
de enero tras la denuncia de las 
asociaciones sobre la adverten
cia que recibieron que Carde
nal le encargó «que pusiera fir

dejar de matar sin más condi
ción previa».

En las filas del PSOE, su se
cretario general, Joaquín Almu
nia, dejó claro que no hay oca
sión para el diálogo con HB 
mientras apoye a ETA, y tam
bién eludió referirse a la posi
bilidad de una tregua de la orga
nización terrorista.

«El problema es que no la hay 
y no es posible hacer castillos 
en el aire. Tenemos que hacer 
política sobre un tema tan se
rio como que la vida de muchas 
personas está en peligro», pre
cisó Almunia antes de recomen
dar a los partidos que eviten en 
lo posible el debate público so
bre terrorismo, ya que «se ha
bla demasiado de polémicas y 
poco de lo que debemos hacer 
para mejorar la eficacia en la 
lucha contra el terrorismo».

El ex presidente del Gobier
no Felipe González también ha
bló de la relación entre las fuer
zas democráticas y HB, para ase

mes» a los portavoces.
En cualquier caso, Cardenal 

aseguró ayer que ni él ni el jefe 
de la inspección le dieron ma
yor trascendencia después al 
asunto, como tampoco lo hizo 
el Consejo Fiscal, que ni siquiera 
lo trató en su última reunión.

La primera intervención del 
fiscal general sobre su conver
sación con Zato llevó a la confu
sión de algunos periodistas y di
putados, que interpretaron que 
atribuía al jefe de la inspección 
fiscal haber defendido la aper
tura de diligencias contra los 
portavoces de las asociaciones. 

gurar que «ofrecer en este mo
mento una vía de diálogo es ofre
cer impunidad».

Mientras tanto, el lehenda
kari Ardanza se mostró «satis
fecho» y esperanzado por el re
sultado de la ronda de conver
saciones que está manteniendo 
con los partidos vascos de la Me
sa de Ajuria Enea para intentar 
alcanzaran acuerdo sobre la nor
malización y pacificación de 
Euskadi que abra la denomina
da segunda fase del Pacto.

Confirmó que a partir de la 
semana próxima tiene previsto 
mantener reuniones con José 
María Aznar y con Joaquín Al
munia para darles a conocer el 
guión que ha redactado para 
impulsar un proceso de paz ba
sado en un diálogo sin límites 
entre los partidos democráticos.

También reconoció que tie
ne intención de convocar una 
nueva reunión de la Mesa de 
Ajuria Enea, posiblemente a 
finales de febrero.

El fiscal reitera 
su rechazo a los 
crímenes de las 
dictaduras ante 
el Congreso

Efe - Madrid
El fiscal general del Estado, 

Jesús Cardenal, dijo ayer en el 
Congreso: «rechazo las actua
ciones de las fuerzas armadas 
y los crímenes horrendos de las 
dictaduras de Argentina y Chi
le» y reconoció que el fiscal jefe 
de la Audiencia Nacional uti
lizó una frase «desafortunada» 
en la nota de este caso.

Cardenal compareció ayer 
ante la Comisión de Justicia del 
Congreso, a petición del PP, pa
ra aclarar que con su informe 
sobre la investigación de espa
ñoles desaparecidos en Argenti
na y Chile y la nota que elabo
ró sobre este asunto el fiscal jefe 
de la Audiencia Nacional, 
Eduardo Fungairiño, no se qui
so justificar las dictaduras.

El fiscal general reconoció 
que en dicha nota, elaborada pa
ra analizar la competencia de 
los tribunales españoles para in
vestigar estos hechos, se utili
zó una frase «desafortunada».

Cardenal se refiere a la parte 
que señala que «las juntas mili
tares no pretendían sino la susti
tución temporal del orden cons
titucional establecido, median
te acta institucional que tenía 
por objeto, precisamente, sub
sanar las insuficiencias de que 
ese orden constitucional adole
cía para mantener la paz públi
ca. Los militares argentinos re
cibieron de la presidente de la 
República en 1974 un manda
to de suprimir las actividades 
terroristas del grupo Montone
ro, mandato que extralimitaron 
hasta extremos tales que en lo 
operativo llegaron a convertirse 
ellos mismos en criminales».

El presidente de 
la Xunta 
propone la 
ilegalización de 
Herri Batasuna

Efe - Santiago
El presidente de la Xunta, 

Manuel Fraga, formuló ayer, 
ante las pretensiones de diri
gentes del Partido Nacionalis
ta Vasco de entablar un diálo
go con HB, un impulso de la 
lucha contra el terrorismo y la 
ilegalización de la formación 
radical.

Manuel Fraga se expresó así 
en la rueda de prensa posterior 
a la reunión semanal de su 
gabinete, en la que recordó que 
su posición en esta cuestión es 
bien conocida.

El presidente de la Xunta, a 
preguntas sobre la polémica 
entablada por la ejecución de 
una reclusa en Estados Unidos, 
Manuel Fraga dijo no querer 
entraren el debate porque cada 
sociedad, dijo, «tiene su ma
nera de valorar este tipo de 
temas».
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La sesión plenaria estuvo impregnada de una fuerte emoción

El Ayuntamiento de Sevilla aprobó 
el presupesto de Jiménez Becerril

A.M. - Sevilla

El Ayuntamiento de Sevilla 
aprobó ayer su presupuesto para 
1998, que dejó elaborado el te
niente de alcalde delegado de Ha
cienda, Alberto Jiménez-Bece- 
rril, días antes de ser asesinado 
por ETA, en un Pleno emocio
nado y con numerosas referen
cias al fallecido concejal del PP.

En este Pleno tomó posesión 
la nueva concejal del PP, Susa
na del Río, quien dijo a los perio
distas que «ha sido muy duro» 
1legar al cargo «en estas circuns
tancias» y aseguró que no se sien
te «para nada» amenazada, mien
tras que la teniente de alcalde 
Carmen Diz asumió la portavo- 
cía del grupo popular y la dele
gación de Hacienda, que ocupaba 
Jiménez-Becerril.

El Presupuesto fue aprobado 
por los diez concejales del PP y 
los nueve del PA, que forman el 
gobierno municipal, mientras 
que los diez concejales socialis
tas se abstuvieron, en señal de 
respeto a Jiménez Becerril, y los 
cuatro de lU-LV-CA votaron en 
contra para mantener la norma
lidad democrática.

El Presupuesto Supera los 
53.000 millones de pesetas, que 
aumentan hasta 93.000 si se su
man las partidas de empresas y 
organismos autónomos munici
pales, e incluye actuaciones es
pecialmente defendidas por el

Montserrat Badía no pudo contener el llanto. EFE/JULIO MUÑOZ

concejal asesinado, entre las que 
la alcaldesa, Soledad Becerril, 
destacó la inversión de 400 mi
llones para construir el nuevo 
mercado de Triana.

Becerril, que evocó la figura 
de Jiménez Becerril en varias 
ocasiones, defendió el proyec
to presupuestario y agradeció el 
comportamiento de la «leal opo
sición» y del grupo Popular que, 
dijo, «ha sufrido tremendamente 
estos días y ha sabido mantener 
la compostura y las formas».

«La ciudad continúa y todos 

debemos seguir trabajando, po
rque el mejor homenaje y recuer
do (a Jiménez Becerril) es el tra
bajo», dijo la alcaldesa instan
tes antes de levantar la sesión.

Una vez finalizado el Pleno, 
expresó a los periodistas su «sa
tisfacción» tras el anuncio de que 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar, mantendrá una 
ronda de entrevistas con dirigen
tes de los partidos democráticos 
«para hacer un frente común 
contra el terrorismo».

El portavoz andalucista, Ale

jandro Rojas Marcos, dijo en la 
sesión plenaria que los dos go
biernos de coalición con el PP 
fueron posibles gracias «al ta
lante negociador» de Jiménez 
Becerril y añadió: «Que sepan 
los terroristas que no nos vamos 
a quedar instalados permanen
temente entre lamentaciones y 
en el dolor».

Abstención socialista

José Rodríguez de la Borbolla 
(PSOE) dijo que la abstención 
de su grupo era «moral y senti
mental» y que se basaba «en el 
pensamiento y en el sentimien
to».

Minutos antes, la concejal so
cialista Monserrat Badía defen
dió con voz entrecortada y en
tre sollozos la posición de este 
grupo y dijo que, como Jiménez 
Becerril no ha podido «concluir 
su trabajo» presupuestario, «no- 
sostros los socialistas tampoco 
hemos querido concluir el nues
tro y nos abstendremos».

La portavoz de IU, Paula 
Garvín, dijo que el mejor home
naje a la memoria de Jiménez Be- 
cerril era «mantener la normali
dad democrática» y que, por eso, 
su grupo había decidido mante
ner las treinta enmiendas al Pre
supuesto.

«El terrorismo y la violencia 
de las armas no pueden callar 
nuestras voces», sentenció.

Los acusados de 
atacar a los ediles 
de Hernani no 
fueron al juicio, 
que se suspendió

Efe - San Sebastián

El juicio que debía celebrarse 
ayer en San Sebastián contra 
nueve personas acusadas de 
agredir al alcalde y a varios con
cejales de Hernani durante la 
constitución de este Ayunta
miento guipuzcoano en junio de 
1995 fue suspendido al no com
parecer los procesados a la vis
ta.

Ante la ausencia de los acu
sados, la titular del Juzgado de 
lo Penal número 3 de San Sebas
tián, Carmen Zubimendi, acordó 
volverles a citar, aunque debe
rá decidir si en esa citación in
cluye la advertencia de que, en 
caso de no comparecer por se
gunda vez, serán trasladados a 
la vista por la fuerza pública, 
como solicitó ayer el fiscal.

En esta causa están proce
sadas nueve personas, a cuatro 
de las cuales el fiscal jefe de San 
Sebastián, Luis Navajas, imputa 
un delito de atentado a funcio
nario público y pide un año de 
prisión para cada uno, excepto 
para uno de ellos, que era me
nor de edad cuando ocurrieron 
los hechos, para quien solicita 
seis meses de arresto.

A los otros cinco les acusa 
de un delito de desórdenes pú
blicos por haber participado en 
los incidentes, aunque no agre
dieron a los corporativos, y re
clama para ellos multas de 
300.000 pesetas.

La Fiscalía pide además que 
los nueve indemnicen al Ayun
tamiento con cerca de 850.000 
pesetas por los desperfectos 
causados durante los aJtercados.

Mayor Oreja reiteró ante 
Atutxa que la política 
antiterrorista se mantendrá

Los funcionarios judiciales 
de Guipúzcoa piden apoyo 
de la Audiencia Nacional

A.D.R. - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, reiteró la no
che del miércoles al consejero 
vasco de Interior, Juan María 
Atutxa, que el Gobierno va a 
mantener su política antiterro
rista y le insistió en la necesi
dad de continuar con las mis
mas pautas que definen esta es
trategia, que supone no nego
ciar con ETA ni con HB.

Fuentes conocedoras del 
contenido de la reunión celebra
da entre Mayor y Atutxa dije
ron ayer a Efe que ambos coin
cidieron «plenamente» en diag
nosticar respecto a la última 
ofensiva etarra contra los con
cejales del PPque con ella «ETA 
pretende doblegar al Gobierno» 
y que además constituye la ofen
siva «más dura» contra un go
bierno democrático llevada a ca
bo por la banda terrorista.

En el encuentro, que tuvo lu
gar en un restaurante. Mayor y 
Atutxa también abordaron los 
problemas de coordinación en

tre las Fuerzas de Seguridad del 
Estado y la Ertzaintza en Eus
kadi, y acordaron la próxima 
convocatoria de la Junta de Se
guridad del País Vasco para tra
tar de solucionarlos.

Durante la cena, que se pro
longó durante más de dos ho
ras, ambos analizaron en deta
lle y en extenso la situación de 
ETA y de su última ofensiva 
contra los concejales del PP para 
tratar de determinar por qué la 
banda ha optado por esta vía de 
acción armada y convenir «qué 
es lo que no se debe hacer por 
parte de los demócratas y los par
tidos» ante esta situación.

Tras coincidir ambos en que 
el objetivo de ETA es «doble
gara! Gobierno», el ministro del 
Interior reiteró a Atutxa la nece
sidad de una actitud de «tenaci
dad y perseverancia» que man
tenga «las mismas pautas» en 
la lucha antiterrorista, que pa
san por «no caer en la trampa 
de los atajos», del tipo contac
tos o negociaciones con la orga
nización terrorista o con HB.

LS. - San Sebastián

'El portavoz de la Junta de 
1Personal de los Juzgados de Gui- 
jpúzcoa, Juan José Lasa, pidió 

ayer a la Audiencia Nacional 
j «una mayor implicación y coor

dinación» en las tareas relacio- 
1nadas con la lucha antiterrorista 
5y la violencia callejera que prac

tican los funcionarios judicia- 
¡les vascos.

Lasa hizo estas declaracio- 
¡ nes ante la quema la noche del 

pasado domingo del coche del 
|secretario de uno de los juzga- 
1dos de Bergara (Guipúzcoa), 
|quien además, según publicó el 
;miércoles el diario Egin, fue til- 
Ídado de «chivato» por los au- 
| tores del sabotaje, quienes le die

ron un plazo de tres meses para 
j dejar el País Vasco.
'Lasa explicó que los traba

jadores de los Juzgados de Gui- 
púzcoa solicitarán que «se di- 

jfunda a la opinión pública cua
les son las funciones que reali- 

( zan los secretarios judiciales» 
ante situaciones como registros 

relacionados con la lucha anti
terrorista, pues «parece que hay 
confusión sobre esta actividad» 
que se basa en «garantizar los 
derechos precisamente de aque
llos a los que se les va a practi
car» el registro.

Además de ofrecer mayor 
información sobre esta latwr. 
Lasa reivindicó «una mayor im
plicación de la Audiencia Na
cional», cuyos funcionarios, 
«cuando tienen temas estrella, 
vienen personalmente a reali
zar» las actuaciones, como fue 
el caso de la entrega de las órde
nes de detención a los miem
bros de la Mesa Nacional de HB.

«Sin embargo -agregó-, para 
otros asuntos delega y jamás po
ne un pié aquí. No pedimos que 
sean ellos quienes realicen ese 
trabajo pero sí que haya una 
coordinación y una implicación 
mayor en las situaciones de 
aquí, que prácticamente se des
cargan sobre los hombros de los 
secretarios judiciales y oficia
les que realizan cotidianamente 
las entradas y registros».

Almunia muestra 
su preocupación 
por la filtración 
ue estrategias 
policiales

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, se 
mostró ayer preocupado por la 
publicación en los medios de co- 
municación de estrategias poli
ciales en la lucha contra el terro
rismo y del mantenimiento de 
discrepancias entre las fuerzas 
democráticas.

Tras entrevistarse en Madrid 
con el líder palestino Yaser 
Arafat, Joaquín Almunia fue 
preguntado por los periodistas 
acerca de su próxima reunión 
con el presidente del Gobierno, 
respecto a la que dijo que será 
«inminente, pero no tiene fe
cha».

Dijo ser partidario de que los 
partidos eviten en lo posible el 
debate público sobre terroris
mo, ya que «se habla demasia
do de polémicas y poco de lo 
que debemos hacer para mejo
rar la eficacia en la lucha con
tra el terrorismo».
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Yeltsin reiteró ayer que un 
eventual ataque norteamericano y 
británico a Irak podría dar lugar al 
inicio de una guerra mundial
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El ministro francés de Exteriores afirmó que su país no enviará sus aviones

EEUU y Gran Bretaña no 
encuentran apoy(»s contra Irak
Paradójicamente, Washing
ton y Londres parecen cada 
vez más aislados en su in
tento de aislar a Irak, al que 
amenazan con un «ataque 
devastador», si insiste en 
obstaculizar la labor de los 
inspectores de armas de las 
Naciones Unidas.

E.G.N. - Washington

Así se desprende de las decla
raciones originadas por esta cri
sis ayer tanto en los países ára
bes como en Francia, Rusia y 
China, las tres potencias que jun
to a EEUU y el Reino Unido son 
miembros permanentes del Con
sejo de Seguridad de la ONU.

El presidente estadouniden
se, Bill Clinton, y el primer mi
nistro británico. Tony Blair, que 
se reunieron ayer en Washing
ton, coincidieron en que no acep
tan los desafíos que el presidente 
iraquí, Sadam Husein, hace a la 
comunidad internacional.

No obstante, tras una gira de 
seis días por Europa y los paí
ses del golfo Pérsico, la secre
taria norteamericana de Estado, 
Madeleine Albright, no logró 
claros apoyos ni de los europeos 
ni de los árabes.

Francia, alineada en la bús
queda de una solución diplomá
tica, rechazó ayer un eventual 
ataque aéreo contra Irak, al ex
cluir por primera vez su partici
pación en ese plan, pero exigió 
nuevas concesiones de Bagdad, 
adonde envió un mediador.

Más contundente se manifes
tó el presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, quien dijo ayer por se
gunda vez en veinticuatro horas 
que un bombardeo de Irak po
dría suponer la «guerra mundial» 
y subrayó que «en ningún caso 
podemos permitir un ataque nor
teamericano contra Irak».

También China reiteró ayer 
que se opone ai uso de la fuer
za, ai tiempo que se unió a los 
esfuerzos diplomáticos para ha
cer que Bagdad abra sus «luga
res presidenciales» a los inspec
tores de la ONU.

La inspección de esos «luga
res presidenciales» -unos sesen
ta, según la ONU- fue el desen
cadenante del litigio, al procla- 
rriarlos Irak lugarles clave para 
su soberanía y prohibir el acce
so a ellos de la Comisión Espe
cial de las Naciones Unidas 
(UNSCOM) que supervisa la 
eliminación de las armas iraquíes 
tic destrucción masiva.

Al respecto, el presidente

Un avión estadounidense es revisado en la cubierta de un portaaviones. EFE

egipcio, Hosni Mubarak, pidió 
ayer a Bagdad que acate las reso
luciones impuestas por la ONU 
tras la Guerra del Golfo (1991), 
en la que una alianza militar lide
rada por EEUU liberó Kuwait 
tras siete meses de ocupación ira
quí.

«Si Irak ya no posee armas 
biológicas, ¿por qué entonces 
teme dar a los inspectores la 
oportunidad de cumplir las re
soluciones de la ONU de modo 
objetivo, sin que haya vulnera
ción de la soberanía de Irak?», 
preguntó Mubarak.

Otros países árabes, sin em
bargo, se han opuesto de plano 
a un ataque contra Irak.

El presidente de Líbano, Elías 
Haraui, recordó ayer que cuan
do se trata de Irak, la comuni
dad internacional hace todo para 
obligar a cumplir los dictados de 
la ONU, mientras que «no se hace 
nada» cuando se trata de Israel, 
que ocupa territorios palestinos, 
sirios y libaneses pese a las reso
luciones emitidas en contra por 
el Consejo de Seguridad en 1967 
y 1978.

Asimismo, el diario «Al 
Baaz», órgano del partido gober
nante sirio, recalcó ayer que 
Washington «amenaza con agre
dir a una parte (Irak) y no hace 
nada con Israel, que se equipa 
hasta los dientes con armas de 
destrucción masiva».

Mientras, el ministro británi
co de Exteriores, Robin Cook, 
en una breve visita a Arabia Sau-

Blair y Clinton se reunieron ayer en la Casa Blanca. EFE

dí previo paso a Kuwait, coinci
dió con su colega saudí, Saud al 
Faisal, en que Irak «es respon
sable de la crisis actual», pero 
tampoco logró respaldo expre
so a un ataque.

Entre tanto, el ministro tur
co de Exteriores, Ismail Cem, 
que estuvo en Bagdad como me
diador, tiene la impresión de que 
Sadam Husein «no quiere una 
confrontación militar», informó 
la agencia turca Anatolia.

Esa impresión es la que pare

ce querer fomentare! Parlamen
to iraquí, que invitó ayer a legis
ladores rusos a visitar los «luga
res presidenciales» que son cau
sa de la disputa con UNSCOM.

Al mismo tiempo, el presi
dente de dicho Parlamento, Sa- 
dum Hamadi, recalcó que «Irak 
está preparado para cooperar y 
explicar los hechos al mundo y 
enfatizar su interés en poner fin 
a la crisis por medio de la di
plomacia», informó la agencia 
oficial iraquí INA.

La cancillería 
cubana dice que la 
petición del Papa 
sobre los presos 
tendrá respuesta

R.M.O. - La Habana

La petición de libertad de un 
grupo de presos formulada al Go
bierno cubano por el papa Juan 
Pablo II durante su reciente vi
sita a la isla «se está analizando 
y tendrá una pronta respuesta», 
dijo ayer el portavoz de la Can
cillería de la isla, Alejandro 
González.

Al reanudar ayer sus habitua
les encuentros semanales con la 
prensa, el portavoz del Minis
terio de Relaciones Exteriores 
respondió a una pregunta al res
pecto y aseguró que «esa solici
tud se recibió con la atención que 
merece, se está analizando y ten
drá una pronta respuesta».

La solicitud de la Santa Sede 
para que el Gobierno cubano con
ceda medidas de gracia a un nú
mero indeterminado de presos, 
la mayoría de ellos disidentes, 
fue presentada tras la entrevista 
que celebraron en privado el pre
sidente de Cuba, Fidel Castro, y 
el papa Juan Pablo II, el pasado 
22 de enero.

Según fuentes periodísticas, 
el número de detenidos que po
drían beneficiarse con la medi
da se cifra en 34 personas.

La súplica vaticana fue en
tregada, en nombre del Sumo 
Pontífice, por el cardenal secre
tario de Estado, Angelo Sodano, 
al vicepresidente cubano, Car
los Lage, en presencia del minis
tro de Relaciones Exteriores, Ro
berto Robaina.

Cruz León

Respecto al caso del salva
doreño Raúl E. Cruz León, quien 
se encuentra detenido en Cuba, 
como presunto autor de varios 
atentados cometidos el verano 
pasado contra instalaciones turís
ticas de la isla, el portavoz de la 
Cancillería dijo que el proceso 
que se le sigue se encuentra aún 
en fase de investigación.

En ese sentido, confirmó que 
el detenido ha recibido en los 
últimos días visitas regulares de 
sus familiares, y que el expedien
te de su caso todavía no ha sido 
presentado en la Fiscalía, que «es 
-recalcó- la que en su momento 
se pronunciará por la petición de 
una sanción».

La madre y otros familiares 
del salvadoreño Raúl Ernesto 
Cruz León llegaron a La Haba
na la semana pasada y lo visita
ron por primera vez el 31 de ene
ro.

Cruz León fue detenido el pa
sado 4 de septiembre en La Haba
na, acusado de haber cometido 
seis de las atentados, que provo
caron la muerte de un empresa
rio italiano y heridas leves a otras 
tres personas, actos por los que 
la Fiscalía cubana podría soli
citar la pena máxima.
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Los partidos se acusan unos a otros de la suspensión del pleno de la Cámara

El Parlamento argentino esquivó el 
debate sobre la ley de ”punto final’’

Enrique ESCANDE

El fracaso del debate de la 
derogación y nulidad de las le
yes de «Punto final» y «Obedien
cia debida», un asunto de deli
cadas connotaciones históricas 
y políticas, ha puesto en el cen
tro de las críticas generalizadas 
al Parlamento argentino.

La sesión en la Cámara Baja 
fue suspendida el pasado miér
coles por falta de quórum en el 
mismo momento en que los le
gisladores de la oposición se 
disponían a entrar en el recinto, 
después de unas cinco horas de 
discusiones y nerviosas gestio
nes que buscaban el resguardo 
de posiciones políticas incómo
das frente al asunto a debatir.

«Nadie quiso el debate», ti
tuló ayer en su portada el matu
tino «La Nación» y afirma que 
la Cámara de Diputados «se re
husó a la discusión y privilegió 
los intereses partidarios de cada 
sector, aunque ello significara 
manosear hasta el cansancio un 
tema de profunda sensibilidad 
social».

«Página 12» indica que «los 
diputados nacionales confirma
ron las peores sospechas» y «de
fraudaron a la opinión mayori
taria, afrentaron a las víctimas 
del terrorismo de Estado y abo
chornaron al sistema democrá
tico».

«Clarín» asegura que «fue el 
tema peor elegido para reiterar 
la prioridad de las estrategias de 
poder de las cúpulas políticas».

El Gobierno de Kenia 
impone el toque de queda 
en la región más violenta

Mowlan estudiará el 
regreso de UDP a las 
conversaciones del Ulster

Efe • Nairobi

El presidente de Kenia, Da
niel Arap Moi, decretó ayer el 
toque de queda en todas las re
giones afectadas por la violen
cia interracial en la provincia 
del Valle del Rift.

Según el decreto presiden
cial, las poblaciones de las áreas 
bajo el toque de queda tendrán 
que permanecer en sus casas 
desde las nueve de la noche hasta 
las seis de la mañana, mientras 
que los cines, bares, restauran
tes, clubes nocturnos y otros lu
gares de entretenimiento, ten
drán que cerrar a las nueve de 
la noche.

Arap Moi comunicó el decre
to durante una reunión con líde
res comunitarios en Nakúru, la 
ciudad más importante del Valle 
del Rift, donde los ataques per
petrados desde el pasado enero 
por bandas de cuatreros kalenjin 
contra campesinos de la etnia

El el caso de haberse aprobado la derogación, Meneni la habría vetado.

Los analistas políticos coin
cidieron ayer en que el proyec
to fue «mal parido» al surgir de 
la inicitiva de dos diputados del 
Frente del País Solidario (Frepa- 
so) sin autorización de la direc
ción de esa agrupación y del 
partido Unión Cívica Radical 
(UCR), que forman desde agosto 
pasado la alianza opositora al 
Gobierno de Carlos Menem.

El proyecto de los legislado
res Juan Pablo Cafiero y Alfredo 
Bravo proponía, además de la de
rogación, la nulidad de las leyes 
que beneficiaron a los militares 
que actuaron en la represión 
política desatada durante el pa

kikuyu, han causado 111 muer
tos.

Los ataques, que comenza
ron el 10 de enero, no se repitie
ron en los últimos tres días, pero 
cientos de kikuyus que huyeron 
de las áreas afectadas todavía 
se encuentran refugiados en 
iglesias y centros comunitarios.

El escenario de las agresio
nes está situado en el distrito de 
Laikipia, area tradicional de las 
tribus kalenjin, a la que pertene
ce el presidente keniano, cuya 
Unión Nacional Africana de 
Kenia (KANU) ganó las eleccio
nes generales del pasado diciem
bre pero perdió su escaño par
lamentario por esa zona.

Los agresores (que han sido 
identificados como de la etnia 
kalenjin) sólo roban los reba
ños de los kikuyus, presumibles 
votantes de la oposición, y res
petan los pertenecientes a los 
kalenjin, partidarios de Moi y 
de la KANU. 

sado régimen militar (1976- 
1983).

La nulidad supondría la re
visión de todos los actos ilícitos 
cometidos entonces por los 
miembros de la Fuerzas Arma
das, quince años después de que 
se recuperara el sistema demo
crático y once años más tarde de 
que se dictara la protección de 
quienes los cometieron.

Este punto fue rechazado de 
plano no sólo por el oficialismo, 
sino también por la mayor parte 
de los miembros de la alianza al 
asegurar que el Parlamento no 
puede declarar nula una ley dicta
da por el propio cuerpo.

Efe - Dublín

La ministra británica para 
Irlanda del Norte, Mo Mowlan, 
estudiará la vuelta a las conver
saciones de paz del protestante 
Partido Democrático del Ulster 
(UDP), expulsado la semana pa
sada tras conocerse que su bra
zo armado mató a varios católi
cos en la provincia el pasado mes 
de enero.

En las conversaciones mul
tipartitas de la semana pasada 
en Londres, el UDP debió reti
rarse de las mismas después de 
que los Luchadores por la Li
bertad del Ulster (UFF) admi
tieran haber sido responsables 
de varios atentados en la pro
vincia.

Al término de su reunión en 
Dublín con el primer ministro 
irlandés, Bertie Ahern, Mowlam 
dijo que la decisión puede to
marse a finales de la próxima 
semana, cuando se compruebe

En cuanto a la derogación, 
también la mayoría de los legis
ladores coincidieron en que no 
tendría efectos jurídicos, ya que 
la norma fue sancionada para los 
hechos de represión ilícita come
tidos en un momento determi
nado.

El proyecto de los dos dipu
tados opositores fue incluido por 
el Ejecutivo en el ciclo de sesio
nes extraordinarias del Congre
so, actitud que la alianza consi
deró una maniobra para dividir 
a esa agrupación, ganadora de 
las elecciones legislativas del pa
sado 26 de octubre y que se con
virtió en una nueva alternativa 
de poder.

Al consideraría una manio
bra, los representantes del Propa
so y la UCR recordaron que el 
propio presidente Menem, tras 
el envío del proyecto a las sesio
nes extraordinarias, advirtió que 
vetaría la derogación en el caso 
de que fuera aprobada.

La alianza propuso entonces 
debatir también modificaciones 
ai Código de Justicia Militar para 
suprimir la figura de la «obedien
cia debida» o de «obeciencia cie
ga» a los superiores, propuesta 
que fue igualmente rechazada 
por el oficialismo.

Los diputados del gobernante 
Partido Justicialista (PJ) conti
nuaban acusando ayer a los opo
sitores de no haber dado quórum 
a la sesión, mientras que estos 
afirman que el debate se frustró 
por decisión de «unos pícaros que 
no querían una discusión seria». 

que los paramilitares protestan
tes UFF no volverán a la vio
lencia.

Ahern calificó de «producti
vo» su encuentro de ayer con 
Mowlam, y aseguró que el pro
ceso de paz está logrando pro
gresos.

También puntualizó que su 
relación con el Gobierno britá
nico y la cooperación «es exce
lente», y añadió que hay que 
«seguir con la agenda» de las 
conversaciones.

Ahern señaló además la 
posibilidad de que las conver
saciones de paz puedan cele
brarse fuera del Reino Unido o 
Irlanda, y apuntó como even
tuales lugares Finlandia o Aus
tria.

Mowlam dijo ayer que el diá
logo multipartido no debería 
celebrarse ante la prensa por la 
presión que sienten los parti
dos, pero aún no tiene «una de
cisión concreta sobre ello».

Los ecuatorianos, 
desalentados un 
año después de la 
destitución de 
Bucaram

Susana MADERA

El desaliento ha invadido a 
los ecuatorianos que no han con- 
seguido despertarse totalmen
te de la pesadilla de la corrup
ción y el «desgobierno», pese 
a que hace un año, con la caída 
de Abdalá Bucaram del poder, 
creyeron haber encontrado un 
rumbo de desarrollo para el país.

Aunque es indudable que las 
cosas ahora se llevan con más 
calma por el respeto hacia la po
blación que nace de la manera 
cómo el actual jefe de Estado, 
Fabián Alarcón, se dirige al país, 
los ecuatorianos ven que los as
pectos de fondo no han cambia
do: el país sigue en crisis y las 
denuncias de corrupción no ce
san.

«La situación del país es muy 
mala porque no se cumplieron 
a cabalidad los dos puntos bási
cos que eran los previstos» para 
una administración interina: 
«suspender los procesos de co
rrupción y reestructurar el Es
tado», dijo a Efe el asambleís
ta Alfredo Vera.

Para Vera, de la Izquierda 
Democrática, la corrupción -que 
según denuncias se produjo en 
el Gobierno de Bucaram- se 
mantuvo y «en algunos casos, 
incluso, se incrementó», lo que 
ha ocasionado «una frustración 
enorme» en la población.

El Gobierno provisional

La salida de Bucaram del po
der dio a Alarcón, con la venia 
del Parlamento, la posibilidad 
de dirigir la nación durante 18 
meses, período considerado 
muy largo para ser interino y 
muy corto para esperar de él 
cambios estructurales en el país.

«Nadie pensaba que este Go
bierno hiciera obra o desarro
llara proyectos de beneficio so
cial, pusiera coto a la paraliza
ción de la economía y revitaliza
ra el aparato productor, pues 
ésas son demandas que requie
ren un equipo coherente, y eso 
no era posible en un gobierno 
interino», señaló Vera.

Para el asambleísta, «la frus
tración del pueblo, a lo mejor, 
se aplaca cuando se piensa que 
ya falta poco para que termine 
este Gobierno y venga otro» el 
próximo 10 de agosto.

Y es que la «estabilidad» que 
trajo Alarcón con su Gobierno, 
al parecer no pasó de lo formal. 
No se volvieron a escuchar ame
nazas contra la libertad de pren
sa ni se relataron casos de minis
tros que agredían a sus emplea
dos o de jefes de Estado presen
tando sus discos en un concier
to.

Los relatos de los partidos 
de baloncesto de Bucaram, los 
telemaratones en los que apare
cía como animador y cantante 
han sido sustituidas en el Go
bierno de Alarcón por recorri
dos por zonas afectadas por el 
paso de la corriente marina de 
El Niño y la desconvocatoria de 
huelgas con acuerdos «tibios».



i
Viernes, 6 de febrero de 1998 23Milán reseñó que «destilar un 27 por 

ciento de la producción de vino de mesa 
es excesivo, ya que con ese dinero se 
podría modernizar al sector» AGRldm

Prevé recortes de las medidas de intervención La UE rechaza la exportación 
parcial vacuna del Reino Unido

El sector vinícola rechaza 
el borrador de la UE

La Comisión Europea prevé 
un fuerte recorte de las me
didas de intervención en el 
mercado del sector del vino 
y de los precios pagados a 
los viticultores por la desti
lación de sus excedentes, 
dentro de la reforma del sec
tor.

Efeagro

EI sector productor 
vitivinícola, en declaraciones 
realizadas ayer rechazan el bo
rrador de propuesta elaborado 
por la Comisión Europea, por
que prevé una reducción de las 
ayudas que los viticultores re
ciben por la intervención de ex
cedentes de vino o destilación.

La filosofía de la reforma de 
la Organización Común de 
Mercado (OCM) del Vino, do
cumento que se presentará en 
abril o mayo, podría suponer un 
recorte de las medidas de inter
vención y la cofinanciación de 
las medidas estructurales entre 
la Comisión y los Estados miem
bros, apostando por acciones de 
tipo estructural.

Para el director general de 
Pr^ucciones Agrarias, Rafael 
Milán estos puntos «no son nada 
nuevo y entran dentro de la lí
nea que presumiblemente segui
rá la reforma del vino, porque

Los viticultores se ven perjudicados con el borrador de la Comisión.

desde hace tiempo se viene ha
blando de no gastar tanto dine
ro en la destilación, sino inver
tirlo en reestructuración».

Milán reseñó que «destilar un 
27 por ciento de la producción 
de vino de mesa es excesivo, ya 
que con ese dinero se podría 
modernizar al sector, lo único 
que la desaparición de esta ayu
da debería realizarse de forma 
transitoria».

«Si esta medida se lleva a 
cabo tenemos que tener presen
te que pueden peligrar grandes 

zonas productoras, el empleo, el 
mantenimiento del suelo y toda 
la industria agroalimentaria que 
depende del sector vitivinícola», 
explicó la portavoz del Grupo 
Socialista en el Comité de Agri
cultura del Congreso, Ana Leiva.

La portavoz socialista co
mentó que «nos preocupa que la 
reforma esté en manos de la 
ministra de Agricultura, porque 
en los foros comunitarios los 
distintos sectores agrarios siem
pre han salido perdiendo con 
ella».

Efeagro

Varios estados miembros se 
pronunciaron ayer, jueves, en 
contra del levantamiento par
cial del embargo que recae so
bre las exportaciones de vacu
no del Reino Unido, país afec
tado por la encefalopatía 
espongiforme bovina (EEB) o 
«mal de las vacas locas».

La Comisión Europea no 
logró en el Comité Veterinario 
Permanente de la Unión Euro
pea (UE) una mayoría suficiente 
de países a favor de su propuesta 
para la liberalización de las

LONJA

PRECIOS Indicativos Semana 06 (05-febrero-98)

OVINO
Corderos de 10 a 15 kg ........................
Corderos del5 a 19 kg .........................
Corderos de 19 a 23 kg ........................
Corderos de 23 a 25,4 kg .....................
Corderos de 25,5 a 28 kg .....................
Corderos de 28 a 34 kg ........................
Corderos de más de 34 kg....................
Oveja extra..............................................
Oveja primera ........................................
Oveja segunda ........................................
Oveja industrial .....................................

££K£AL£S
Cebada malterfa S/C
Pienso (* 62 Kg/HÍ)""“...........  S/C
Pienso (- 62 Kg/Hl).....................  S/C
Trigo duro S/C
Trigo blando: De fuerza S/C
Extensibles: S/C
Alcalá..................................................... S/C
Panificares S/C
Forrajeros ..................... (Pané, Ánz^a) S/C
Avena S/C

exportaciones británicas, medida 
que beneficiaría únicamente a 
Irlanda del Norte.

No obstante, el Ejecutivo 
comunitario no ha sometido 
todavía su proyecto a la votación 
de los expertos veterinarios, 
indicaron fuentes comunitarias.

La Comisión es partidaria de 
reabrir las exportaciones de los 
animales que procedan de gran
jas libres de la enfermedad des
de hace al menos ocho años.

Algunos países, encabezados 
por Alemania, exigen que las ex
plotaciones de procedencia de 
los animales no hayan tenido 
nunca la enfermedad.

Pts/K^r Semana anterior
515-525 515-525
455-465 455-465
405-415 405-415
385-395 385-395
370-380 370-380
335-345 335-345
285-295 285-295
70 70
50 50
40 40
35 35

La responsable de agricultura de EEUU 
visita España para preparar la Conferencia

Efeagro

La subsecretaría para el De
sarrollo Rural del Departamen- 
P5 Agricultura de los Estados 
’Jnidos, Jill Long, defendió ayer 

Madrid la necesidad de que 
a^ mujeres rurales consigan 
^’'er un mayor peso en la polí- 
’ca de sus respectivos países.

El logro de una mayor in- 
'Uencia en los procesos políti- 

y el acceso al capital y a las 
fenologías centrarán gran par- 

la II Conferencia Interna- 
’’^nal que sobre Agricultura y 

se celebrará este verano 
'"Washington.

Recoger sugerencias e ideas 
preparar el temario de esta 

Inferencia ha sido el objetivo 
re* v^’P^^ ele la visita de tres días 

7>zada a España por Jill Jong, 
’fn ofreció ayer una rueda de

prensa junto al embajador en 
funciones y encargado de Nego
cios de la Embajada de EEUU 
en España, Lawrence Rossin, 
Durante su estancia, que 
finalizóayer con un almuerzo con 
los miembros de la Comisión 
Mixta (Congreso-Senado) de la 
Mujer, Jill Jong se entrevistó con 
la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, y con las 
presidentas de las principales 
asociaciones de mujeres rurales 
que hay en España.

Al margen del conflicto

La subsecretaría de Agricul
tura de EEUU declinó hacer 
cualquier comentario sobre el 
conflicto que mantiene España 
con Bruselas sobre la cuota de 
producción del aceite de oliva, 
aunque confirmó que la ministra

Loyola de Palacio había tratado 
este tema durante la entrevista 
que mantuvieron.

Independientemente de los 
asuntos concretos de cada país, 
Jill Long afirmó que los princi
pales problemas a los que se 
enfrentan las mujeres rurales son 
iguales en todos los países del 
mundo.

Actualmente, destacó la res
ponsable de agricultura de 
EUUU el 25 por ciento de la 
población mundial está com
puesta por mujeres que trabajan 
en la agricultura, y «este sector 
-dijo- forma un importante com
ponente en la economía mun
dial». Está comprobado, agre
gó, que «cada vez que sube la 
economía agrícola sube la eco
nomía mundial, y si la econo
mía agrícola baja, baja también 
la economía mundial».

PORCINO
Selecto.............................................................. 195 190
Normal ..................    190 185
Graso185 180
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad)..........9.200 _________________________ 8.900

CONEJOS
Conejo Jovcn de 1.8-2,2KG................ 230-240 225
Desvieje................................................... 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío: 
Con Denominación de Origen ............. 18,75-20 18,75-20
Sin Denominación de Origen ............... 17,75-19 17,75-19
De cabra ................................................... 14 14
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío: 
De oveja...................................................16,5-17,50 17.25-18,50
De cabra 13 14

Repiten precios corderos y recuperación leve del por
cino; La caída de precios del cordero de las últimas tres semanas 
se detuvieron en esta ocasión con una repetición total de cotiza
ciones, mientras que en porcino se produjo una leve recupera
ción, sobre todo en el precio de los lechones, por escasez de oferta.

INFORMACION OFRECIDA POR: 

<^ CAJA RURAL 
1 >
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El objetivo es hacer un sesuimiento de la situación de la reforma de la 0CM

La Mesa Nacional del Aceite de 
Oliva se reunirá en Córdoba el lunes

Efeagro

La Mesa Nacional del Aceite 
de Oliva se reunirá el próximo 
lunes en Córdoba para hacer un 
seguimiento de la situación de 
la reforma de la OCM del acei
te, según informaron ayer a EFE 
fuentes de la Asociación de Jó
venes Agricultores (ASAJA). 
Estas mismas fuentes señalaron 
que la mesa analizará las últi
mas informaciones que se hayan 
producido respecto a la propues
ta de reforma y se coordinarán 
las distintas movilizaciones de 
protesta que comenzarán este 
mes.

La Mesa Nacional del Acei
te de Oliva se reunió en Córdo
ba el pasado 30 de enero, fecha 
en la que acordaron convocar 
distintas movilizaciones en caso 
de que el documento de refor
ma oficial que presentase el 
comisario de Agricultura de la 
Unión Europea (UE), Franz 
Fischler, no recogiese la ayuda 
a la producción, entre otras 
reivindicaciones.

El colectivo concretó el pa
sado miércoles estas medidas, 
que comenzarán con dos mani
festaciones, que se pretenden que 
sean masivas, el 27 de febrero.

Por otra parte, la Mesa Na
cional de Aceite, que está re
unida en Jaén, estudiará, entre 
otros asuntos, solicitar la cola
boración de los empresarios para 
que las manifestaciones previs
tas para el día 27 en Jaén y Cór-

Salvador Jové apoya las 
movilizadones de la Mesa 
Nacional del Aceite

España duplicó las 
exportaciones de aceite de 
oliva respecto al año anterior

Efeagro

El eurodiputado de IU y 
ponente del informe sobre la 
reforma del aceite de oliva en 
el Parlamento Europeo, Salva
dor Jové, manifestó ayer su apo
yo a la convocatoria de 
movilizaciones realizada por la 
Mesa del Aceite en contra de 
la propuesta planteada por el 
comisario Franz Fischler.

Jové dijo en un desayuno 
con periodistas estar de acuer
do con que las movilizaciones 
se lleven a cabo antes de la 
presentación del documento 
oficial, prevista para el día 18 
de marzo en el Colegio de 
Comisarios.

A su juicio, las protestas del 
sector respaldan la negociación 
que tiene que hacer la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pa
lacio, «por lo que que en su 
opinión debería ser visto de 
forma positiva por parte del 
Gobierno».

^■1

La Mesa Nacional del Aceite de Oliva se movilizará para protestar por la reforma comunitaria.

doba tengan una respuesta ma
siva.

Según dijo el secretario es
tatal de la Federación de Tra
bajadores de la Tierra de UGT, 
Juan Aguilar, la Mesa ultimará 
los detellas de la movilización 
convocada para finales de mes, 
para la que quieren una «res
puesta mayoritaria de toda la 
sociedad».

Con este fin, planteado ayer

El eurodiputado reiteró la 
importancia de mantener la 
unidad dentro del sector 
olivarero y de todas las fuer
zas políticas españolas, «úni
caestrategia a seguir para ganar 
una batalla que se presenta 
difícil ante la insistencia de 
Fischler».

«Ha costado mucho man
tener la unidad de los partidos 
y en tomo a la Mesa del Acei
te, pero no se puede perder», 
dijo. Al mismo tiempo señaló 
que «hay que mantener el blo
que mediterráneo, que ya es
taba conseguido en el Parla
mento con la aprobación del 
informe», y expresó sus dudas 
sobre «si se está haciendo lo 
posible por recomponerel fren
te de los países del sur».

Pidió la implicación de 
todos los partidos políticos 
españoles en la UE para «con
vencer» a los diputados, en 
referencia, sobre todo al PSOE 
y PP.

que tanto desde las instituciones 
educativas, los empresarios, los 
comercios «todos los que de ma
nera voluntaria se quieran su
mar a la reivindicación», dijo 
Aguilar, se facilite la partici
pación de los trabajadores a partir 
de las siete de la tarde, la hora 
de la convocatoria.

«Sería conveniente que has
ta se cerraran antes de su hora 
los comercios para conseguir un

Efeagro

España exportó 409.000 to
neladas de aceite de oliva du
rante la campaña 1996/97, 
volumen que representa un 
incremento del 94,3 por cien
to en relación con las 210.400 
toneladas exportadas en el año 
anterior, en el que la escasa y 
cara producción retrajo la sa
lida del oliva español al exte
rior.

La exportación absorve el 
43 por ciento

Según estos datos, facilita
dos por la Asociación Española 
de la Industria y Comercio 
Exportador de Aceite de Oli
va (ASOLIVA), la exportación 
absorbe cerca del 43,5 por cien
to de la producción total espa
ñola de oliva, que alcanzó en 
la campaña 1996/97 el volumen 
total de aproxisimadamente 
940.000 toneladas. 

mayor efecto y se facilite así la 
participación», señaló momen
tos antes de sentarse en un nue
vo encuentro de esta platafor
ma que ahora confecciona un 
programa de actos contra la 
reforma de la OCM del aceite 
de oliva. La Mesa del Aceite 
prepara en la actualidad los dos 
actos multitudinarios que ten
drán lugar el día 27 en Jaén y 
Córdoba.

ASOLIVA estima que el 
valor de dichas exportaciones 
rondó los 200.000 millones de 
pesetas, casi la mitad de los 
cuales correspondió a las ven
tas de aceite de oliva envasa
do, que rondaron las 70.000 to
neladas, es decir, el 17 por cien
to del total.

Australia el país que mas 
importa

Los principales mercados 
para el aceite de oliva español 
envasado en la pasada campa
ña fueron Australia, con 11.000 
toneladas, Brasil, que importó 
6.500 toneladas, Estados Uni
dos, con 6.100 toneladas y Ja
pón, cuyas importaciones ron
daron las 5.500 toneladas 
apróximadamente.

En el caso de los graneles, 
Italia es, sin duda, el principal 
demandante de aceite de oliva 
español, por delante de Fran
cia y Portugal.

Loyola de Palacio 
se mostró 
esperanzada por 
la evolución de la 
peste porcina

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, se mostró 
ayer esperanzada en la evolu
ción de la peste porcina clásica 
en varios puntos de España, 
«porque son muchos días sin 
focos, tanto en Segovia, como 
en el resto de la zona centro, 
Madrid y Toledo, y en Catalu
ña».

Loyola de Palacio, diputa
da del PP por Segovia, añadió 
que «las cosas no van mal por
que en Cataluña llevamos 40 
días sin focos, en Madrid y 
Toledo 27 días, y en Segovia 20 
días; sin querer decir que esté 
todo arreglado.

Los productores 
de aceite griegos 
bloquearon un 
aeropuerto como 
protesta

Efeagro

Los productores de aceite de 
oliva de tres distritos de la isla 
griega de Creta, bloquearon 
ayer, jueves, el aeropuerto de 
Heraclión y anunciaron que 
proseguirán su acción hasta la 
madrugada del viernes, en pro
testa por la política olivarera del 
gobierno griego.

El ministro de Agricultura, 
Stefanos Chumakas, que se 
entrevistó ayer con el embaja
dor de España en Grecia, Javier 
Jimenez Ugarte, viajará el mar
tes próximo a Bruselas para 
informarse sobre el documen
to de reforma del sector del 
aceite de oliva del comisario 
Franz Fischler.

El diplomático confirmó 
ayer que «existe interés en ha
cer causa común» en la cues
tión de las ayudas a la 
produccción y no a los árboles, 
como plantea la Comisión Eu
ropea.

Los agricultores de varias 
federaciones de Creta bloqueron 
la pista del aeropuerto «Nikos 
Kasanyakis» a las 11.30 hora 
local de ayer (09.30 GMT), y 
anunciaron su intención de que 
permanezca cerrado hasta hoy 
a las 06.30 hora local (04.30 
GMT).

Los productores de aceite 
iniciaron su protesta ayer pot 
la mañana con una marcha coa 
sus vehículos por el centro de 
Heraclión, en la que blandía 
banderas negras, y posterior' 
mente lograron bloquear la pist^ 
del aeropuerto, ubicado en la^ 
afueras de la ciudad.

Por otro lado, los agricult^* 
res de Tesalia, en la Grecia 
central, prosiguen su cuarto 
jomada de protesta con un bl^ 
queo parcial que llevan a cao 
con tractores en la carreter 
nacional que lleva a la cápita •
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Entre los objetivos de la CEOE 
para el nuevo mandato se refirió a 
la consolidación de España en el 
proceso de intregración en la UEM rom

El presidente de CEOE fue reelesido para este carso con el 92% de los votos

Cuevas reclama una reducción 
de cotizadones empresariales
El presidente de la patronal, José María Cuevas, afirmó 
ayer que la reforma de la fiscalidad de las rentas debe 
acompañarse de una «revisión y reducción» de las cotiza
ciones empresariales a la Seguridad Social, como «mejor 
fórmula para fomentar el empleo». El discurso de José 
María Cuevas, tras ser reelegido presidente de la patronal 
con el 92% de los votos, comenzó con un minuto de silencio

en memoria del concejal del PP asesinado en Sevilla, 
Alberto Jiménez Becerril, y de su esposa, Ascensión García. 
José María Cuevas, en presencia de los ministros de Tra
bajo, Javier Arenas, y Economía, Rodrigo Rato, valoró los 
«logros» de la política económica del Gobierno del PP, que 
-dijo- ha propiciado una economía «más libre, más estable 
y más competitiva».

Efe-Madrid

Tras repasar los resultados 
económicos, comentó que «hay 
que reconocer que son muchos 
los logros concretos que el ac
tual Gobierno ha conseguido en 
los últimos 20 meses. Medidas 
que hemos apoyado porque nos 
conducen a una sociedad más 
parecida a aquella en la que 
nosotros creemos», si bien ad
virtió que es necesario aún aco
meter reformas para garantizar 
el crecimiento y la estabilidad.

Entre estas reformas defen
dió la necesidad de reducir las 
cotizaciones a la Seguridad 
Social y apuntó que «será nece
sario continuar en la tarea de 
remover todos los obstáculos que 
lo entorpezcan», como el Im
puesto de Actividades Económi
cas.

Cuevas considera necesario 
abordar la reforma de la finan
ciación de partidas fundamen
tales del gasto público, como 
pensiones, sanidad y desempleo 
para que, garantizando la viabi
lidad del sistema de protección 
social, no pesen sobre la produc
tividad y la competitividad de las 
empresas.

Reclamó la clarificación y 
separación de las fuentes de fi
nanciación de la Seguridad So-

José María Cuevas, con Rodrigo Rato y Javier Arenas ayer. EFE

cial y un tratamiento adecuado 
y equilibrado de las cotizacio
nes «para el conjunto de las 
empresas y de los trabajadores, 
con independencia de su tipo de 
contrato».

La consolidación del mode

lo de la Seguridad Social, aña
dió, requiere reformas en el sis
tema complementario y libre, 
para incrementar su capacidad 
de canalizar el ahorro colecti
vo. Insistió en que medidas como 
la reducción de la jornada, la 

creación «artificial» de empleo 
en el sector público o cualquier 
otra fórmula «voluntarista o 
demagógica» no lo crearán.

Todos, afirmó, debemos en
tender la necesaria moderniza
ción del sistema laboral, no como 
una decisión política unilateral 
y radical sino como un auténti
co proceso de modernización de 
la sociedad.

En este sentido, criticó el 
«anticuado e ineficaz» funcio
namiento de la administración 
judicial en el campo laboral que, 
esta limitando y condicionado 
otros avances alcanzados en el 
sistema laboral.

Entre los objetivos de la 
CEOE para el nuevo mandato se 
refirió a la consolidación de 
España en el proceso de 
intregración en la UEM y el 
mantenimiento de la presencia 
empresarial en los grandes re
formas pendientes, como la 
liberalización de la economía, 
las privatizaciones, la reforma 
de las administraciones, de la 
fiscalidad, las prestaciones so
ciales y la modernización de 
justicia.

Además, subrayó la necesi
dad de proseguir en el dialogo 
abierto con Gobierno y agentes 
sociales para modernizar el 
mercado de trabajo.

Las gasolinas súper y sin 
plomo subirán 40 y 20 
céntimos, respectivamente

Los precios máximos de las 
gasolinas arbitrados por el Mi
nisterio de Industria y Ener
gía subirán 40 céntimos, en el 
caso de la súper de 97 octanos, 
y 20 céntimos la sin plomo de 
95 o Eurosuper, informó ayer este 
departamento.

Telefónica presentó ayer 
sus nuevos planes de 
llamadas interprovinciales

Telefónica presentó ayer sus 
nuevos planes de llamadas 
interprovinciales, con importan
tes descuentos que están pen
dientes de su aprobación por el 
Gobierno, y planes de manteni
miento de sus servicio con pre
cios que oscilan entre las 500 y 
las 2.000 pesetas al mes.

La licitación pública 
alcanzó en 1997 los 64.300 
millones de pesetas

La licitación pública de es
tudios y proyectos de obras al
canzó en 1997 los 64.300 millo
nes de pesetas, frente a los 
66.000 del año anterior, infor
mó la Asociación Española de 
Empresas Consultoras de Inge
niería Civil (Tecniberia Civil).

Las nuevas políticas de 
empleo de la UE, a debate 
en un seminario en Bilbao

Especialistas comunitarios y 
representantes de los Gobiernos 
vasco y central analizan en un 
seminario en Bilbao las nuevas 
políticas de empleo en la Unión 
Europea y el problema del des
empleo, que alcanza ya una tasa 
del 9,7 por ciento.

Rato, a favor de una bajada 
selectiva de las cuotas de la SS

Javier Arenas dice que la lucha contra el 
fraude es la mejor garantía de las pensiones

La Tribuna

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, se mostró 
ayer partidario de continuar con 
la política de creación de empleo, 
que a su juicio debería verse 
acompañada de una reducción 
«selectiva» de las cuotas de la 
Seguridad Social. De este modo, 
el ministro contestaba a la peti
ción del presidente de la CEOE, 
que reclamaba una reducción ge
neral izada de las cotizaciones so
ciales para generar empleo es
table.

Rato, que clausuró la Asam
blea electoral de la CEOE, aña
dió que la reducción del déficit 
público será otra de las grandes 
prioridades de la política 
macroeconómica del Gobierno 
para 1998.

Añadió que este año no será 
sólo de «llegada al euro sino de 
salida», y que ya «es socio se
guro», y pidió un «esfuerzo» al 
conjunto de la sociedad para que 
su buena situación se consolide 
en el futuro.

También es fundamental que 
se mantenga el proceso de re
formas ya emprendido en ma
teria económica.

Efe-Madrid

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
subrayó ayer en la clausura del 
I Congreso Estatal de las Perso
nas Mayores que «la lucha con
tra el fraude es la mejor garan
tía de las pensiones».

Arenas destacó que prefiere 
perder votos y sanear el siste
ma de la Seguridad Social ante 
el futuro, en su discurso de clau
sura en el I Congreso de Mayo
res, en el que expresó su satis
facción ante el abandono com
pleto del término tercera edad.

El titular de Asuntos Socia
les tranquilizó a los mayores 
sobre el sistema de protección 
social, dijo que la política eco
nómica es también para ellos 
porque les beneficia el bajo cre
cimiento de los precios y el 
mantenimiento del poder adqui
sitivo.

Añadió que no aspiraba «a 
una política de partido, sino de 
Estado» y pidió a los mayores 
que no agradezcan a ningún 
político sus pensiones, que son 
posibles gracias a las cotizacio
nes a la Seguridad Social tras 
años de trabajo y a la solidari
dad de la sociedad.

También hizo hincapié en 
que «nunca una pensión sea un 
instrumento en manos de nadie 
para condicionar la libertad».

Sobre el Congreso, que por 
viodeconferencia conectó con 
organizaciones de mayores en 
Barcelona, Sevilla, Bilbao, Las 
Palmas y Tenerife y que duran
te los pasados días 3, 4 y 5 re
unió a representantes proceden
tes de 23 organizaciones de 
mayores. Arenas destacó su lema 
«las personas mayores ante el 
siglo XXI: Hacia una mayor 
calidad de vida». La vida no 
acaba con la actividad laboral, 
dijo Arenas.
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Las operaciones de arbitraje 
en futuros, clave de 
la caída 5500 -

ANUAL (Comparativo)'IBEX-35
8500

7500

6600

Al contrario de lo que sucedió en la víspera, el mercado 
doméstico de renta variable sucumbió en la última hora de nego
ciación ante las intensas operaciones de arbitraje que se llevaron 
a cabo —ventas de contado y compras de futuro-. La salida de 
papel sembró el nerviosismo entre unos inversores que se vieron 
obligados a realizar una pequeña parte de las espectaculares 
plusvalías acumuladas desae comienzos de año.

La recomendación de Goldman Sachs a favor del BBV y 
Santander se tradujo en una fuerte subida de ambos bancos, lo que 
evitó que la Bolsa presentase un peor balance. De este modo, el 
selectivo Ibex-35 cayó un 0*62 por ciento cerrando en los 8.109 86 
puntos. Por su parte, el IGBM cedió un 0’69 por ciento finalizando 
en niveles de los 707’76 puntos. El volumen de negocio se disparó

hasta los 190.000 MP, si bien es cierto que algo más de 52.000 MP 
correspondieron a las habituales aplicaciones.

La decisión del Bundesbank de mantener su política mo
netaria —siguiendo los pasos de la Reserva Federal estadouniden
se- ftie secundada por Francia e Inglaterra, postura que pasó 
desapercibida en unos mercados más pendientes por conocer el 
desarrollo de la crisis entre EEUU e Irak. De puertas adentro la 
situación fue la misma, por lo que los cambios en el secundario 
de deuda fueron prácticamente los mismos. La rentabilidad de las 
obligaciones a diez años se mantuvo en el 5’32 por ciento, 
mientras que la prima de riesgo que exigen los inversores extran
jeros para comprar deuda española se estrechó hasta los 24 puntos

Benito & Monjardín
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Puleva-Uniasa
Filo
Sotogrande S.A.

HOY

6.140
672
413

DIF% 

6,97 

6,33 

5,90

1.109,86 

-56.60

HOY

B. Crédito Balear 11.100 -7,50
Banco Herrero 9.500 -5,00
Saltos del Nansa 10.500 -3,67

MAYOR VOLUMEN

DIF%

MAYOR EFEC7PTAS
Vnliimt^n % Efecyptas %

SAN 3.295.785 15,76 SAN 19.088.832.000 28,04
TEF 1.934.323 9,25 TEF 9.820.406.000 14,43
ELE 1.591.228 7,61 BBV 8.209.337.000 12,06
BBV 1.397.783 6,68 ELE 5.012.278.000 736

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. IJI.TIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINA!. ANTER. ULTIM. DIF.% VOI.UM.

■BANCOS
Mapfre Vida 500 6.390 6.400 0,16 20.542 Acerinox S.A. 1.000 22.800 22.800 17.248

Picking Pack 25 90 92 2,22 1.021.249 Amper 500 3.970 3,920 -1,26 29.355
Argentaria 500 10.930 10.900 -0,27 161.990 Pryca 100 2,765 2.755 -0,36 44.822 Asturiana del Zinc 525 2.210 2.170 -1,81 40.280
Banco Andalucía 500 27.700 28.000 1,08 103 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.720 5.720 ■441
Banco Atlántico 1.000 5.620 5.790 3.02 2.330 ■CONSTRUCCION

Pírnctal 100 225
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.720 5.910 3,32 i1.397.783 ACS 250 4.290 4.280 -0,23 67.987

Española del Zinc 500 1.285 1.260 -1,95 8.292
Agromán 100 -0,30 41.293Banco Exterior 500 2.780 oMMo 998 995

Global Steel 353 354 0,28 27.670
7.490 898 Bami S.A. 500 750 2,93 200.671 400

Banco Guipuzcoano 500 7.490 772
Indus. del Besós 500 2.490 2.500 0,40 1.225

Banco Herrero 500 10.000 9.500 -5.00 680 Cementos Portland 500 7.920 8.050 1.64
Metal.Duro Felguera 500 1.785 1.850 3,64 213.864

Banco Pastor 1.000 15.200 15.290 0.59 1.978 Construcciones Lain 100 363 360 -0,83 386.358
Nicolás Correa 1.000 8.970 8.950 -0,22 426

Banco Popular 125 11.850 11.800 -0.42 73.155 Cristalería Españ. 1.000 11.790 11.800 0,08 10.846
0,70 67.559

Banco Santander 250 5.680 5.830 2,64 :3.295.785 Dragados 500 3.780 3.790 0,26 45.879 Nueva Montaña 500 142 143

Banco Simeón 1.000 13.050 __ __ __ - Filo 500 632 672 6,33 435.513 Tubacex 100 443 446 0,68 783.356

Banco Vasconia 500 13,300 13.400 0,75 99 Financiera y Minera 500 2.750 2.730 -0,73 3.325 Zardoya Otis 1.000 18.500 18.550 0,27 5.696

Banco Vitoria , 500 2.300 2.315 0,65 6.260 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.150 6.190 0,65 46.284
■AUTOMOVIL

Banco Zaragozano 
Banco de Alicante

500
500

4.830
3.320

4.820
3.255

-0,21
-1,96

1.096 
18.997

Grupo Acciona 
Hisalba

1.000 28.550 28.950 1,40
2,14

15.324
1.000 2.105 2.150 1.500 Citroen Hispania 1.000 9.600 9.520 -0,83 150

Banco de Castilla 5.000 113.000 112.800 -0,18 13 Huarte 500 902 904 0,22 453.734 Tudor 500 806 810 0,50 2.307

Banco de Galicia 500 21.500 21.500 500 Iranob. Zabálburu 1.000 1.410 1.415 0,35 17.816 Volkswagen 50 88.000 90.000 2,27 _______45

Banco de Valencia 500 3.650 3.645 -0,14 10.865 I.Uibis 500 1.775 1.770 -0,28 19.112
Banesto 400 1.780 1.775 -0.28 653.685 Lafaige Coppee 25 9.760 9.810 0,51 16 ■TRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 8.980 8.960 -0.22 38.813 Metrovacesa 500 7.300 7.300 Autopistas 500 2.350 2.360 0,43 203.062

B. Crédito Balear 500 12.000 11.100 -7.50 1.305 Obrascón 500 1.280 1.270 -0,78 30.283 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.010 3.000 -0,33 14.557
B.Central Hispano 250 3.970 4.000 0.76 940.744 Porti. Valderrivas 500 14.350 14.350 2.185 Estación. Subter. 500 3.440 3.460 0.58 6.396
Commerzbank 5 5.770 5.650 -2,08 451 Prima Inmobiliaria 1.000 1.280 1.270 -0,78 29.252 Europistas 1.000 1.120 1.120 — 19.400

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 
Uniland

100
1.000

390
9.370

413
9.350

5,90 
-0,21

533.472
270

Iberpistas 300 3.350
3.000

3.350
3.065 2.17

7.020
32.818

Aguas de Barcelona 500 6.540 6.530 -0,15 10.287 Radiotrónica 500
Uralita S.A. 440 1.775 1.735 161.313 Telefónica 500 5.080 5.070 -0,20 1.934.323

Cantábrico 1.000 6.670 6.740 1,05 86.996 Urbas 500 212
Eléc. R. Zaragoza 500 6.360 6.390 0.47 2.235 Valenciana Cementos 200 2.945 2.930 -0,51 2.226 ■otros SERVK
£nócsd 200 '^ 1 S^ 1 ^O1 99R

CIOS

Enher 1.000
3.1«TV 
3.280

J. 1 J^ 
3.265 -0.46 9.030

Vallehermoso 500 5.120 5.140 0,39 7.179 Abengoa 500 7.540 7.580 0,53 3.136
Vidrala 500 6.800 6.890 9.328 0,78 21.996E. de Viesgo 1.250 5.850 5.700 -2.56 860

132 Corpor. Finan. Alba 1.000 16.770 16.900

Fecsa 1.000 1.275 1.285 0,78 33.226 ■inversión MOBILIARIA Dogi 100 1.695 1.670 -1.47 57.071

Gas Natural SDG 500 8.110 8.110 37.683 Cía. Gener. Invers. 125 180 Grupo Anaya 500 3.350 3.350 — 236

Gas y Electricidad 1.000 11.650 11.750 0,86 61.260 Cofir 400 970 1.015 4,64 338.772 indo Intern. 1.000 6.390 6.330 -0.94 2.208

Iberdrola 500 2.365 2.370 0,21 868.604 Corpor. Banesto 500 1.625 1.615 -0,62 2.012 Midesa 100 2.300 2.285 -0.65 12.742

Saltos del Nansa 1.500 10.900 10.500 -3.67 ________ 3 Dinamia 500 2.315 2.315 5.959 Prosegur 100 1.700 1.700 — 7.850
Sevillana 500 1.530 1.525 -0.33 59.142

■papeleras
Sol Meliá 100 6.580 6.610 0.46 24.740

Unión Elec. Fenosa 500 1.650 1.645 -0,30 330.659 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 15.350 15.400 0.33 3.231
Empr. Nac.Celulosas 750 2.025 2.045 0,99 75.277

■ALIMENTACION European Paper 500 92 90 -2,17 16.551 DIVISAS
Azucarera Espaft. 500 8.450 8.450 1.087 100 2.120 2.105 -0,71 11.519

1
Iberpapel CoMtra Vota

Baron de Ley 100 3.405 3.590 5.43 23.109 Papelera EspaO._____ 500 83 — — 1 CORONA DANESA 22,217 22,261
Bodegas Riojanas 100 1.510 1.500 -0,66 5.532 Sarrió______________ 500 755 755 — 132.025 1 CORONA NORUEGA 20.376 20,416
Bodegas y Bebidas 
Campofrío S.A.

1.000 6.300 6.250 -0,79 398 Seda Barcelona_____ 500 560 556 -0,71 56.514 1 CORONA SUECA 19,037 19,075
500 10.010 10.020 0,10 1.468 Sniace 500 342 350 2,34 301.840 1 CHELIN AUSTRIACO 12,033 12,057

Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.350 4.350 706 1,02 15.341Tableros de Fibra 500 2.455 2.480 103,504 103,712Ebro Agrícolas 100 3.075 3.070 -0,16 21.291 Tavex Algodonera 500 2.250 2.260 0,44 49.163
1 L,/viu/\n /woin/\ui/\p<vj

106.247 106,459El Aguila S.A. 500 757 767 1.32 119.466 Unipapel 500 3.480 3.490 0.29 3.419
1 LMJL.AK GANAUltlINSK

1 DOLAR USA 153.431 153,739Koipe________________ 1.000 10.500 10.450 -0,48 343
Puleva-Uniasa 500 5.740 6.140 6,97 254.219 ■químicas y* ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0.535 0,536

Tabacalera____________ 500 13.790 13.700 -0.65 25.745 BP Oil España______ 1.625 8.200 8.200 — 28 1 ESCUDO PORTUGAL 0.827 0.829
Viscofán______________ 100 4.670 4.655 -0,32 10.886 Bayer______________ 5 6.350 6.170 -2,83 1.682 1 E.C.U 166.933 167,267

■comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 7.470 1 FLORIN HOLANDES 75.109 75,259

a Itounoa । Cepsa_____________ 500 4.660 4.715 1,18 13.804 1 FRANCO BELGA 4,103 4,111
AGF U. Fénix________
Adolfo Domínguez

100
100

2.055
5.030

2.055
5.010

43.668
8.380-0,40

Ercros_____________ 60 201 200 -0,50 680.701 1 FRANCO FRANCES 25,261 25,311
E. I. Aragonesas 500 1.150 1.160 0,87 39.482 1 FRANCO SUIZO 105,379 105.589Aldeasa______________ 200 4.265 4.275 0.23 17.215 350 7.790Faes 7.670 -1,54 15.503 1 LIBRA ESTERLINA 253,269 253.777Azkoyen_____________ 1.000 17.230 17.250 0.12 1 1.000 278 283 1,80 35.385Grupo Fosforera

1 LIBRA IRLANDESA 213,331 213.759Catalana Occ._________ 250 8.200 8.220 0.24 500 6.700 6.950 3,73 9.352iviiquei y sosias
1 MARCO ALEMAN 84,661 84,831Continente___________ 100 3.195 3.230 1.10 54.393 Repsol S.A. 500 6.740 6.730 -0,15 275.696

28,001Corp. Mapfre 500 4.310 4.310 66.240 1 MARCO FINLANDES 27,945
Cortefiel 100 3.700 3.720 0.54 26.311 ■siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,231 1,234
Finanzauto___________ 350 1.545 1.600 3.56 16.9681Aceraba___________ 1.000 1.905 1.900 -0,26 67.456 100 LIRAS ITALIANAS 8,575 8.593

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

¿122.

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
N.larden I. I.ÜOÜ 3.290.00 40,00
OMSA 250 823.00 13.00

Pascual Hnos 250 62.00 ___

San Miguel 3.000 ___ ___

United Dutch 500 ___

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coimra B 500 •• — — —

■ CONSTRUCCION
Ah. Hamiliar ....

Alcázar 500 ___ ___

Asland Cata! 500 1.550,00 50,00

Inmb. Valcnc. 500 ___ ___

I. Del Sur 1.000 6.450,00 -50,00

Max.Ceni.Leisa 250 ___

Obras y S.P. 500 ___ ....

Vías y Const. 1.000 ___ ___

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750
Banzano 500

Baseibar 1.000 ___ ___

Boishispania 1.000 ___ ___

Cariñosa 500 ___ ___

Ceivasa 500 ___ ___

Cevasa A 1.000 ___ ___

Chafisa 1.000 1.440,00 ___

Fiponsa 500 ___

Invcrpastor 1.000 ___ ___

Inv.Herrero 500 ___ _

Inv.Val.Americ. 1.000 ___

I. Lealtad 500 ___

Mobinversora 1.000 ___ ___

Norvasa 350 ___ ___

Renfila 500 ___ ....

Rentinver 1.000 2.940,00 ....

Union Europ. 1.000 ___ ___

■navegación Y PESCA
Fletamentos-B

Pescanova 1.000 ..... ___

Transmedit. 500 ___ ___

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Hap.Navarra I.OOO 2.000.00 ....

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
fsp.Oxigeno

1.000
Faes 500 ___ ___

Gassol 500 450,00 ___

Nicas 155 — —

INDICE GENERAL (MADRID) F«rf«<l*« 3 oños

AMPLIACIONES DE CAPITAL
_____________________ F.coMn-brzo rftnal _____________nvas. _________ antgas. ______________ ant ____________ yix
PICKING PAC 21-ene-98 23-feb-98 4 1 100,00 57,75

^""S^^O^>^. '"PIVIPENDOS ''~""85308^

FAES A CUENTA 160,00 120,00 16/03/98
ALDAESA A CUENTA 44.00 33,00 9/02/98
VIDRALA A CUENTA 120,00 90,00 16/02/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Calas) indie. CEC? Rene Deuda P. Millor alio
Enero 97 7,753 8.255 9,000 6.738 5.491

Febrero 97 7337 7,922 8.625 6387 5.580

Marzo 97 7,216 7,568 8300 6.155 5.788

Abril 97 7.068 7355 8,250 5.981 5,504

Mayo 97 6.971 7366 8,000 5.815 5,170
Junio 97 6.717 6,949 7,820 5.680 5.101
Julio 97 6,624 6.824 7,625 5.600 5,125

Agosto 97 6.989 6,687 7,750 5352 5.211

Septiembre 97 6.463 6.580 7,625 5.410 4,990

Octubre 97 6.384 6,662 7.500 5.282 4.985

Noviembre 97 6.252 6337 7375 5.230 4,807

EL TI ROS IBEX-3
IT.CHA ________________________^¿LÍKIQR ________ AI' IKI URA ________MA\IM() _______M!>J\’‘? '!J_!>’'? C/NEG.

20 Feb. 1998 ____________ 8.191.00 _______8.220.00 8.267.00 8.206.00 8.247,00 _________ 6235
20 Mar. 1998 8.219,00 8.250,00 8.283,00 8.250,00 8.268,00 32

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 ANOS
II(HA AS 11 KK)1< Al’lunKA MAXIMO MINIMO 1111MO C/NEG.

15 Mar. 98 107.53 107.63 107,43 107,51 35.367

MADRID (Cont.) 
NOMINAI, HOY DIF.

U.Rcsinera 1.000 ___

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 2.890.00 40,00

H.Vas.Leones. 500 ___ ___

M.Tormaleo 1.000 ___ ___

Pon ferrada 25 17.00 1.00

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 5.I50.00 50,00

Cobra 500 ___

Iber. Frió 1.000 ___ ___

Metalogenia 500 ___ ____

Moulinex Esp 1.000 ___ ___

■AUTOMOVIL
Fasa Renault 1000 4.040.00 190,00

■otros SERVICIOS
inypsa 1.000 --- ——

Prim S.A 500 1.140,00 ___

Vidr.Leonesa 1.000 2.875.00 25.00

METALES
PusJar. Dif.

Oro Manufacturado 1.639.00 2,00

Plata Manufacturada 50.40 3,00

Platino 2.886.00 ____

Paladio 1.812,23

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO

A un día

A quince días

A tres meses

A seis meses

A una semana

A un mes

A un arto

4,84

4,86

4,37

4,87

4,80

4,65

4,49

TIPO

-0,02

-0,03

12fn

DIF, 

-0,03

FONDOS
ULTIMO DIE FIN/97 ULTIMO DIE I-IN/M? ULTIMO EME FIN/97 ULTIMO DIP. HN/97

■dinero
Multif. B. Pastor_________

Santander Teanreri

40.019,65

223 024 37

— 39.834,24

222 342 14

Renta 4 Internacional 1.217.16 — 1.172,30 Fondoatlan tico_________ 2.518,06 — 2.505.13

Altas F.l.A.M.M 175.400,60 — 174.836.87 ■mixto RENTA VARIABLE Fondpostal_____________ 2.76230 6.78 2.716.79

A.B. Oinerplus 202.818,14 12,99 202.117.23
ju. oant. FIAMM_______ ZZo.3oU,OZ ZzZ.oZZ,Zo

Argentaría Global 1.490.81 5.74 1.454,28 'i ÍY7A 1*7 1 o OA 2 oos JO

BBV Diner Renta 155.956,14 -__ 155.530.24 ■divisa EXTRANJERA BBV Inversión 94 1.481.28 ___ 1.440.49

BBV Dinero 271.068,78 ___ 270.068.63 BM Dinerdivisa 1.547,39 1.497,97 Eurovalencia VCG 1.171.09 23.11 952.18
Fonpenedes FIM_______ 1.335.77 — 1.331.07

Bankpyme Fondval. 120.088,91 ___ 119.623.00 Madrid Divisa FIM 1.515.98 ___ 1.448,85 Eurovalor 4 FIM 30.723.14 ___ 27.238.32 Fonrenta Fija FIM 16.941.34 — 16.835,98

Bex-Piner_______________ 178.638.55 52,74 177.975.20 ■ FONDTESOROS Eurovalor 1_____________ 507.37 — 463.30
Fonsabadell____________ 2.591.73 2.569,89

^■K.Fondo Monetar. 239.065,95 — 238.377,08
Ahorro Corp-Cuenta 187.348,76 22,61 186.599,62

Fonbolsa 33.749,05 — 30.797.72

C^ixa Galicia Din.
Fonsabadell II 2.399.90 2.379,69

133.023,22 10,27 132.515.78 Fonfomento FIM 15.007,26 14.618.89

Gavaldiner
Ahorro Corp.Deuda 1.936.97 -0,03 1.926,01

219.934,06 — 219.808.45 Fonpatrimonio 21.926,96 ___ 20.923,39 Fontcsoreria 10.846.19 — 10.805.15

Cavaldiner Oro_________
BBV Activos-FIAMM 185.514.04 184.821,67

137.166,26 — 136.614.87
BBV Deuda Fondtes. 21.375,22 ___ 21.20130

Renta 4 Bolsa__________ 2.021,81 — 1.899,38 Hispadiner 3.026.09 — 3.000,67

Stiinonev 186.788,06 186.186.91

OAO XXO AO
BM Fondtesoro___________ 1.924.91 —- 1.911.15 ■renta FIJA fberahorro 2.304.15 -0.04 2.292.60

>-MdlLaionOO riAivIJVI

ErEOro Bankinter 166.180,11

ZUA.C>4Z,UZ

165.697.64
Cuentafondo Renta_____ 1.868,60 — 1.854.05

BBV Ahorro____________ 1.605,45 — 1.593.86
Ibercaia Futuro 1.292.58 -0.10 1.283.46

^•P-Oro 1 Bankint 1 64 24 I 66 163 774 51
Dinertnadrid-FIAMM 185.771.19 — 185.058.61

BBV Fondvalencia 18.184,26 18.053.66

5b Diner FIAMM 167.752,24 167 158 24

Fondeuda Ahorro_________ 20.827.54 — 20.69531
BBV Interes____________ 1.463,40 — 1.456.63

Interes Diario BCH 1.178.48 — 1.175.55

Fondeuda Efectivo_______ 202.136,94 201.380.67
BBV Renta_____________ 2.374,76 2 362 68 Madrid Premiere 1.661.19 ___ 1.649365b Diner II 122.731,12 122.277.85

5iner BM FIAMM 205.107,78 204.280,23

Ibercaia Dinero 11________ 168.331,54 14,80 167.757.85
BBV Renta 91 1.57135 — 1.562.54

Renta 4 Ahorro 1.703.14 1.684.08
Invermadrid FIM 1.984.73 ___ 1.972.63

5!ncractivo 209.734.37 2O9jO83.65 BM Dinerbolsa 1.350,06 1.34 1.53

5incratlantico
Madrid Deuda Fondt 1.428,98 ___ 1.418.02

1.69230 1.686.05
Rentfondo 3.225.60 — 3.207,68

212.106.00 ___ 211.415,49 Credipas deuda

1 dio OTO 410
Mapire Fondtesoro_______ 1.850,09 — 1.84337

Cuentafondo Ahorro 2.097.31 2.043.71 Rural Giion deuda 15.043.00 14.992,63
mex jriAiViiVl m 1 Oo. /ou»,3y 13,90 I0O.Z ZZ,Oo

Santander Dinero 182.821,77 — 182.260.60
Eurovalor 11____________ 87238 865.86yuiemavarra I81.162.il 180.634,51 Santander Ahorro 2.291.57 2.285,98

&!f2yalpr_III
225.988,51 225.068,25 ■mixto RENTA FIJA Fonbanesto_____________ 2.271,77 2.256.63

O ^<A l-j
Esndbarclays Dine.

157.312.24 5.05 156.744.51 Ahorrofondo 6.216.78 20,62 5.949.46 Foncaixa 10 2.036,06 — 2.025.06
S. Sant. 2 FIM Z.Z54,UÜ

ESDdirno
253.897.66 253.014,67 Alhambra F.I.M. 2.157,22 ___ 2.116.15 Foncaixa 11 2.152,42 2.139.43

Esndirecto
191.762.26 64.10 190.777,00 BM Garantizado 1.478,08 1.462,97 Foncaixa 2 2.838,12 2.822,94 ■renta VARIABLE

ESüdmadrid
223.078,66 ___ 222.272,73 Centrofondo 3 2.20435 ___ 2.14 1,49 Foncaixa 6 100.000,00 100.000,00 Cuentafondo Bolsa 1.593.76 1301,71

^Südpostal Moneta.
256.870,49 73.99 255.959,11 Foncenhis, FJ.M._________ 1.651,10 — 1.625,27 Foncaixa 8______________ 1.945,18 — 1.935.65

Fonbanif 1.894.18 ___ ' 1.726,48
E2!!Penedcs FIAMM

1.224,54 ___ 1.220,11 Fondcjecutivos 199.164,08 ___ 189.536,14 Foncaixa 9 1.958,72 ___ 1.949.01

ti__
224.547,21 15.15 223.818,29 Fon pastor 2.892,73 2.842,73 Fóncrecimiento 131.087,96 130.646.59

Foncaixa V 3.614,85 — 3.372,63
Dinero

^^xarent _
208.466,64 — 208.466,64 Fonpenedes Mixto 1.442,61 ___ 1.392.98 Fondcomercio Diner 178.971,29 — 178370.17 Fondhispano 2.608,04 — 2.450,06
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Una patrulla de la Guardia Civil vio caer 
el avión siniestrado, que realizaba un 
entrenamiento de rescate en una ladera 
montañosa del paraje de "Los Hoyos"

El aparato cayó en un paraje de difícil acceso en Pinilla del Valle (Madrid]

Mueren 5 militares al estrellarse
ayer un avión en una ladera
Los restos mortales de los 
cinco militares que murie
ron ayer al estrellarse un 
avión Aviocar, en un paraje 
del término municipal de 
Pinilla del Valle (Madrid), 
fueron trasladados a la Base 
Militar de Cuatro Vientos 
en Madrid, donde fue insta
lada la capilla ardiente.

Efe- Madrid

Los cinco tripulantes de un 
Aviocar perteneciente al Servi
cio de Búsqueda y Salvamento 
del Ejército del Aire, que falle
cieron ayer al caer el aparato por 
razones que de momento se , 
desconocían en el «Paraje de los' 
Hoyos» de la localidad madri
leña de Pinilla del Valle, son los 
tenientes Oscar Vicente 
González (piloto), de 27 años, y 
Antonio Montero Medina (pilo
to), de 26 años; el brigada 
Mariano Benito Carro (mecáni
co), de 35 años; el cabo prime
ro José David García Fernández 
(rescatador), de 25 años< y el 
soldado profesional Gonzalo 
Castillo Díaz González (resca
tador), de 26 años.

Todos ellos eran naturales de 
Madrid, excepto el cabo José 
David García, natural de 
Almería, según las mismas fuen
tes militares, que precisaron que

Los tripulantes del ”Delfín mediterráneo 
llegaron a Vigo en helicópteros ingleses

Efe- Vigo

Varios tripulantes del porta- 
contenedores "Delfín del Medi
terráneo", hundido el pasado 
lunes a 200 millas del Cabo de 
San Vicente, coincidieron ayer 
en señalar que los trajes térmi
cos "nos salvaron la vida", y le 
permitieron afrontar las bajas 
temperaturas del mar en el tiem
po que duró la operación de res
cate.

En dos helicópteros de la 
Armada Británica, y acompaña
dos de algunos marinos británi
cos, los náufragos llegaron ayer 
al aeropuerto vigués de Peina
dor, donde se registraron esce
nas de gran emoción al abrazar
se con sus familiares.

EI capitán del portacontene
dores, Severino Carbajal, explicó

Restos del Aviocar siniestrado.

sólo el brigada Mariano Benito 
estaba casado.

El aparato, un CASA C-212 
perteneciente al 803 Escuadrón 
del Servicio de Búsqueda y Sal
vamento del Ejército del Aire, 
con base en Cuatro Vientos (Ma
drid), estaba realizando, según 
informaron fuentes militares, un 
vuelo de entrenamiento de res

a su llegada a Vigo que la for
mación recibida en materia de 
seguridad les había sido a todos 
de gran utilidad.

José Fajardo, engrasador del 
"Delfín del Mediterráneo" reco
noció que, en todo momento, 
mantuvieron la calma, al com
probar la presencia de los equi
pos de rescate, "pues eso nos 
tranquilizó, ya que sabíamos que 
no nos iban a abandonar".Apesar 
de ello, "ha sido una experien
cia que no le recomiendo a na
die, porque hay momentos en los 
que no puedes dejar de pensar 
que te vas a morir", recordó.

Alejandro Isasa, ayudante de 
máquinas, de 24 años, se mos
tró convencido de que, sin lugar 
a dudas, "el traje nos salvó la 
vida", y explicó que ya había 
vivido algunos temporales; "pero 

cate en montaña.
El accidente ocurrió sobre las 

12:30 horas, y fue visto por una 
patrulla rural de la Guardia Ci
vil, que acudió al lugar inme
diatamente y alertó a sus supe
riores.

La jueza de la cercana loca
lidad de Torrelaguna que se ha 
hecho cargo de las diligencias 

no es lo mismo vivirlos en el 
barco que en el agua".

Recordó el naufragio como 
"un mal momento, que no se le 
deseo a nadie", y añadió que 
ahora sólo desea volver a casa y 
estar con su familia. Este ayu
dante de máquinas, de San Pe
dro de Pasaje, relató que sobre 
las dos de la tarde del pasado 
lunes había notado "que algo iba 
mal a bordo, y a las cuatro, yo 
mismo me di cuenta de que te
nía que estar pasando algo".Tres 
cuartos de horas más tarde, se dio 
la orden de abandonar el buque 
y los tripulantes se lanzaron al 
agua en dos lanchas salvavidas.

El fuerte temporal provocó 
que una de ellas volcara y la otra 
fue perdiendo aire hasta que tam
bién obligo a los marineros a lan
zarse al agua. En un primer mo-

Efe-Pontevedra

Efe- Rabat

sobre el accidente acudió también 
al lugar del accidente en helicóp
tero y ordenó el levantamiento de 
los cadáveres, tras inspeccionar 
el lugar, según fuentes de la Guar
dia Civil.

En las tareas de rescate de los 
tripulantes del Aviocar 
siniestrado participaron dos he
licópteros de la Guardia Civil y 
otros dos del mismo escuadrón al 
que pertenecía el aparato acci
dentado.

La zona en la que se precipitó 
el Aviocar, una ladera conocida 
como «Los Hoyos», es inaccesi
ble para los vehículos, por lo que 
los equipos de rescate tuvieron 
que caminar más de tres kilóme
tros para llegar al lugar donde 
estaba el aparato o acceder a tra
vés de los helicópteros. Poco 
después de las 15:00 horas, los 
cadáveres comenzaron a ser tras
ladados hasta el cementerio de la 
localidad madrileña de Colme
nar Viejo, y desde allí hasta el 
Instituto Anatómico Forense de 
Madrid.

En este lugar y por orden de 
la juez se iban a practicar las au
topsias, y los restos mortales iban 
a ser posteriormente trasladados 
hasta su unidad, en la Base Mili
tar de Cuatro Vientos de Madrid, 
donde iba a ser instalada la capi
lla ardiente y donde se celebra
rá, a las 14:00 horas de hoy un 
funeral por los militares falleci
dos.

Los británicos recibieron efusivas muestras de cariño de los marineros . ^

mentó los náufragos permanecie
ron agarrados en grupos, pero el 
fuerte oleaje los fue separando.

La operación de rescate, ex
plicó el mayor Rawson, del 
"Argus", el buque británico que 
salvó a los náufragos, fue "ex
tremadamente difícil" por haber 
ocurrido durante la noche y por
que el viento alcanzaba entre los

Un niño de 5 años 
murió al caer a 
una fosa séptica 
en Vilanova de 
Arosa

El niño de cinco años Car
los Rey Fragua murió en la no
che del pasado miércoles al caer 
en una fosa séptica de la finca 
de un vecino de su familia, en 
Vilanova de Arousa (Ponteve
dra), informaron ayer fuentes de 
la investigación.

El siniestro cuando Carlos 
jugaba con un hermano en una 
finca de Caleiro-Vilanova, en la 
provincia pontevedresa. La fosa 
se encontraba tapada por una ma
dera y, por el momento, se des- 
conoce si el niño retiró la tapa, 
o bien ésta se rompió. El cuerpo 
de Carlos Rey fue trasladado al 
Hospital provincial de Ponte
vedra, donde le practicaron la 
autopsia.

Rabat: mueren 18 
personas de 
bronconeumonía

Dieciocho personas han 
muerto víctimas de una bronco
neumonía en una aldea del nor
deste de Marruecos, informó ayer 
la Inspección de Protección Civil 
del ministerio del Interior. Es
tas muertes se produjeron entre 
el 26 de enero y el 3 de febrero 
pasados en la aldea de Alcáz  ̂
Agmat, en la provincia de Figuig 
y han afectado a personas de 
entre 3 y 80 años. Las autorida
des sanitarias han emprendido 
una amplia campaña de profi
laxis entre los dos centenares de 
habitantes de la aldea.

sesenta y los setenta nudos. In^'' 
có que no era la primera vez q^*^ 
habían realizado una operación 
este tipo, pero nunca se encontfa' 
ron con circunstancias tan advet' 
sas.

Los tripulantes del "Delí”* 
mediterráneo" y familiares exp’’^ 
saron, emocionados, su gratit^" 
a los británicos.

M.C.D.2022
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Atracan a dos 
ancianos en su 
casa de Ceuta y 
tres policías 
resultan heridos

Efe- Ceuta

Tres agentes de la Policía 
Local de Ceuta resultaron ayer 
heridos en la detención de M.A, 
de 20 años, y de M.CH, de 15, 
ambos naturales de Castillejos 
(Marruecos), que atracaron a 
un anciano de 84 años al que 
obligaron a ir a su domicilio, 
donde le amenazaron con una 
navaja a él y a su mujer.

Según informaron fuentes 
de la Policía Local, el propie
tario del inmueble indicó que 
le atracaron en el portal a pun
ta de navaja y posteriormente 
los asaltantes, que carecían de 
la documentación legal para es
tar en laciudad, le indicaron que 
subiera a su domicilio donde él 
y su mujer, de 83 años, fueron 
amenazados para robarles.

La Policía Local conoció el 
hecho a través de una llamada 
en la que se denunciaba la ac
titud sospechosa de dos perso
nas que se habían introducido 
en el interior de un portal y 
habían cerrado la puerta para 
impedir el acceso. Mientras los 
agentes recorrían el edificio, es
cucharon un ruido sospechoso 
que procedía de la última plan
ta, por lo que acudieron al 
domicilio donde el dueño de la 
vivienda les abrió la puerta con 
síntomas de nerviosismo y les 
indicó que en el interior dos su
jetos tenían amenazada a su es
posa con un arma blanca. 
Según las mismas fuentes, los 
asaltantes hicieron frente a los 
agentes y causaron heridas en 
la mano a dos de el los, así como 
una luxación a un tercero, aun
que las heridas no revisten gra
vedad.

En el incendio resultaron heridas cinco personas

Desalojan un bamo belga 
a causa de un gran ñi^o

Efe-Bruselas

Cinco personas heridas, una 
de ellas de extrema gravedad, 
es el balance de un enorme in
cendio que comenzó a prime
ras horas de ayer, jueves, en la 
localidad belga de Binche (sur 
del país) y doce horas después 
no había sido extinguido, según 
informaron los bomberos.

El fuego se declaró a las 
04.00 de la mañana (03.00 
GMT) en el bajo de un edificio 
de apartamentos y comercios, 
y se extendió rápidamente, lo 
que obligó a evacuar el barrio 
entero.

Dos de los ocupantes del 
inmueble se tiraron presos del 
pánico por la ventana, desde una 
altura de seis metros, y uno de 
ellos, un anciano, ha quedado 
paralítico a causa de las heri
das.

Un matrimonio con sus hi
jos fueron salvados por unos 
vecinos que tenían una escale
ra de mano y varios extintores.

Esta familia y muchas otras 
han perdido sus casas y han sido 
albergadas provisionalmente en 
centros de ayuda social.

El fuego ha causado destro
zos en numerosos comercios y 
en viviendas de calles cercanas 
a la del inmueble donde se de
claró el incendio, que quedó 
reducido a cenizas.

Los bomberos de Binche 
fueron ayudados por refuerzos 
llegados de Mons y de La

El fuego se extendió rápidamente por el edificio.

Dos de los ocupantes del inmueble se 
tiraron presos del pánico por la 

ventana, desde una altura de 6 metros

Louvire; tres de ellos resulta
ron heridos, uno por la explo
sión de una bombona de gas que 
se encontraba entre las botellas 
de productos inflamables de una 
tintorería, cuyas paredes se 
derrumbaron.

Doce horas después de ini
ciado el incendio, los bombe
ros seguían intentando contro

lar los últimos focos, mientras 
que varias paredes de edificios 
tendrán que ser derribadas ante 
el peligro de un derrumbamien
to.

Según las primeras investi
gaciones, el incendió se produ
jo por accidente, y los daños se 
calculan en decenas de millo
nes de francos belgas.

Pontevedra: una 
niña murió al ser 
arrollada por un 
autobús

Efe-Pontevedra
Una niña de ocho años fa

lleció en la tarde de ayer al ser 
atropellada por un autobús 
escolar en la localidad ponte
vedresa de Marín, informaron 
fuentes policiales.El suceso se 
produjo cuando la pequeña, 
Mercedes O.R., bajó del auto
car escolar que la trasladaba 
desde su colegio, el Centro 
Público de Seixo. Según las 
fuentes, la niña comenzó a cru
zar la calle cuando el autocar, 
que había vuelto a arrancar, la 
atropelló.

Detenido un 
inspector de 
Policía de 
Badalona por robo 
con intimidación

Efe-Santa Colonia

Un inspector de Policía de 
la Comisaría de Badalona (Bar
celona) fue detenido acusado 
de robo con intimidación en una 
entidad bancaria de Santa 
Coloma de Gramenet.

Según informaron fuentes 
de la Jefatura Superior de Po
licía, que no han querido am
pliar detalles sobre el suceso, 
los hechos ocurrieron el pasa
do jueves y el inspector dete
nido estaba en la actualidad sus
pendido de empleo y sueldo.

Las mismas fuentes preci
saron que el detenido padecía 
graves problemas personales y 
familiares, que le habían afec
tado psicológicamente.

Un incendio declarado en Caracas 
destruyó tres embajadas

Jaén: investigan las muertes 
de una madre y su hijo 
hallados en el aseo de su casa

Efe- Caracas

Un incendio en un céntrico 
edificio de oficinas en Caracas 
destruyó ayer la sede del Siste-

Económico Latinoamerica- 
(SELA) y las embajadas de 

Canadá, Suecia y Suiza, infor- 
■^aron los bomberos.

El fuego,cuyas causas aún se 
uesconocen, comenzó a tempra- 
nas horas de la mañana, cuando 

edificio estaba parcialmente 
*acío, y los bomberos pudieron 
Evacuar a unas cien personas, 
^Jg^unas de ellas intoxicadas por 

.Puentes de los bomberos in- 
urniaron que el incendio des- 

Jtiyó desde la planta cuarta a la 
la ^^ ^^^ catorce que tiene 

torre Europa, situada en una 
® las principales arterias de 

^^racas.
Da H^^^^ ^^^ SELA, que ocu- 
jj ^^ plantas cuarta y quinta, y 

^nibajadas de Suiza, en la

1*

El incendio se originó en un céntrico edificio de oficinas.

sexta, de Canadá, la séptima, y 
de Suecia, la octava, quedaron 
destruidas por el fuego, declaró 
el comandante de bomberos 
Rodolfo Briceño.

La embajada de Honduras, 

que se encuentra en la planta 
novena de la misma torre, al 
parecer no sufrió grandes daños.

El incendio provocó una enor
me congestión de tráfico en la 
ciudad.

Efe- Jaén

Agentes de la Policía Judi
cial de la Guardia Civil y del 
Juzgado número uno de Cazorla 
(Jaén) investigan las causas de 
la muerte de María del Carmen 
Martínez Pérez, de 25 años, y su 
único hijo, Ramón Venteo 
Martínez, de 5, encontrados 
muertos en el cuarto de baño de 
su domicilio.

Los dos cadáveres fueron 
encontrados el pasado día 2 en 
el baño de su hogar, en el núme
ro 18 de la calle Federico López 
de Larva, en torno a las 08,30 
horas, informaron ayer a fuen
tes de la Subdelegación del 
Gobierno, que señalaron que la 
muerte les pudo sobrevenir por 
asfixia, cuando la madre duchaba 
al pequeño.

Según las mismas fuentes, y 
a falta de los informes de las 
autopsias, el gas de un calenta
dor próximo al cuarto pudo oca

sionar el siniestro.
La autopsia de los cadáve

res se hizo en el municipio ve
cino de Jódar el mismo día en 
que fueron encontrados los cuer
pos sin vida y su entierro se pro
dujo el pasado martes en su po
blación natal.

Los hechos, que no trascen
dieron hasta ayer, son investi
gados por el juzgado número uno 
de Cazorla, que ha decretado el 
secreto del sumario.

El gas de un 
calentador 
próximo al 

cuarto del baño 
pudo ocasionar 

las muertes
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Desde que la pasada semana los 
Reyes anunciaran el embarazo de 
la Infanta, la única aparición 
pública de la pareja fue en Sevilla

Los Duques de Lugo se 
pasearon por su nuevo barrio,
en Madrid

La Infanta Doña Elena y Don Jaime de Marichalar 
pasearon ayer por varias calles del madrileño barrio de 
Salamanca, donde han instalado su residencia después 
de su estancia en París, ciudad en la que la pareja había 
vivido desde que contrajo matrimonio en 1995 en Sevilla. 
Los Duques de Lugo, que esperan su primer hijo para 
el mes de agosto, salieron del portal de su nueva casa 
para hacer un breve recorrido por la calle de José Ortega 
y Gasset, en el que fueron acompañados por varias 
decenas de informadores, la mayoría de ellos gráficos. 
La salida de la Infanta y su esposo fue recibida con algunos 
aplausos por vecinos de la zona, que se habían congre
gado en el lugar alertados por la presencia de los 
informadores.

Vestida de azul y protegida del frío por una bufan
da, Doña Elena, afectada por un proceso gripal, y su 
esposo, con un traje gris con camisa a cuadros rojos y 
corbata del mismo color, recorrieron algunos metros 
antes de introducirse en un automóvil aparcado en la 
calle, que fue conducido por Don Jaime.

Desde que la pasada semana los Reyes anunciaran 
el embarazo de la Infanta, la única aparición pública 
de la pareja había sido en Sevilla, hasta donde los Duques 
de Lugo se desplazaron el pasado sábado para asistir 
al funeral por el concejal del PP Alberto Jiménez Becerril 
y su esposa, Ascensión García Ortiz, asesinados por 
ETA.

El esposo de la Infanta compartirá a partir de ahora 
sus responsabilidades entre Madrid y los diferentes 
centros financieros de la Credit Suisse en Londres, Nueva
York, París y Zurich. Efe

EI MEC 
mostrará en 
ARCO los 
catálogos de 
exposiciones 
del Reina Sofía

El Ministerio de Edu
cación y Cultura estará 
presente en la Feria de 
Arte ARCO’98, que co
mienza la próxima sema
na en Madrid, con un 
módulo ferial en el que 
mostrará 150 títulos di
ferentes de libros y catá
logos editados por las 
distintas Direcciones 
Generales. Entre las no
vedades más relevantes 
que se presentarán en el 
certamen, según un co
municado del MEC, es
tán los catálogos de las 
exposiciones del Museo 
Nacional de Arte Reina 
Sofía más recientes como 
Severo Sarduy, dibujos 
de Pablo Gargallo, José 
Luis Cuevas, Cristina 
Iglesias, Carlos Alcolea 
y Eduardo Arroyo. Ade
más, estarán representa
das la Subdirección Ge
neral de los Museos Es
tatales, que mostrará al 
público su ubicación, 
obra representativa y 
generalidades más impor
tantes; y la Subdirección 
General de Promoción de 
las Bellas Artes, con 
obras de sus jóvenes ar
tistas becarios. Efe

Michael Keaton presentó en 
Madrid su nueva película

¿Quién es el malo de la pe
lícula?, es la duda que deja el 
último filme del realizador 
Barbel Schroeder, «Medidas 
desesperadas», protagonizada 
por Andy García y Michael 
Keaton, en laque un padre hace 
hasta lo imposible para que un 
asesino múltiple done parte de 
la médula para salvar a su hijo. 
Andy García interpreta a un 
polícia de San Francisco que 
busca desesperadamente un 
candidato con las condiciones 
necesarias para trasplantar 
parte de su médula a su hijo, 
que se encuentra gravemente 
enfermo de leucemia. 
Michael Keaton es el único que 
tiene una médula compatible, 
pero es un asesino condenado 
a cadena peipetua en una pri
sión de máxima seguridad, en 
la que ya ha matado a varios 
funcionarios. Efe

Los familiares despidieron 
al Marqués de Villaverde

La familia de 
Cristóbal Martínez- 
Bordiú, Marqués de 
Villaverde y yerno 
del general Franco, 
veló ayer su cuerpo 
desde primeras horas 
de la mañana de ayer 
en el Parque Cemen
terio «La Paz», en 
Alcobendas (M^' 
drid), donde fue in
cinerado por la tar
de. El Marqués d^ 
Villaverdefallec ió 
en la tarde del miér
coles en la clínica 
Ruber Internacional-i 
como consecuencia 
de un derrame cere
bral . Carmen Fran
co Polo manifestó a 
los periodistas qnc 
«dentro de los triS' 
tes momentos qr*^ 
estamos viviendo, 
estamos muy tran
quilos». Efe
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El príncipe Felipe no se ve 
obligado a casarse con una 
mujer de sangre real

La revista «Hola» repro
duce la entrevista ofrecida a 
TVE el pasado viernes el prín
cipe con motivo de su 30 cum
pleaños, donde reflexiona 
sobre el matrimonio, y ase
gura que no se ve obligado a 
casarse con una persona «de 
procedencia o sangre real».

«Me casaré, el día que sea, 
con una persona a la que con
sideraré mi esposa por su 
carácter o sus cualidades y a 
la que veré como futura ma
dre de mis hijos y, por supues
to, como la futura Reina de 
España», asegura el Herede
ro, quien precisa que «será una 
relación basada en el amor, 
en el respeto, en el cariño. Y 
veré en ella una pareja con la 
que poder compartí r vida y tra
bajo». Efe

Paloma Lago e Imanol Arias se presentan 
como embajadores contra el sida

Los artistas famosos 
últimamente se unen a cam
pañas humanitarias, así 
Imanol Arias y Paloma Lago 
se presentaron como «emba
jadores contra el SIDA», se
gún publica en sus páginas la 
revista "Diez minutos".

El actor Imanol, quien co
labora junto a Paloma en la 
Fundación Anti SIDA de 
España (FASE), considera 
que «la vida es un aprendi
zaje; por ello el trato con la 
enfermedad es una excelen
te posibilidad de vivir inten
samente».

Paloma Lago cree que es 
«fundamental que los niños 
conozcan los peligros de esta 
enfermédad y que aprendan 
a convivir con ella. Y el pa
pel que jugamos los padres es 
muy importante porque so
mos los únicos que podemos 
darles una visión real de los 
que es el SIDA».Efe

Colección de carteles republicanos de 
la guerra civil española en Nueva York

Una exposición de carteles republicanos de la guerra civil española fue abierta ayer por la 
noche en una galería de arte de la Universidad de Columbia, en Nueva York.

La colección, que permanecerá hasta hasta el 28 de marzo, pertenece a la Universidad de 
California, en San Diego, y se compone de 42 litografías en color que fueron reunidas por Herbert 
Rutledge Southworth, un periodista norteamericano que cubrió la contienda desde el bando 
republicano.

Posteriormente, y por iniciativa del hispanista norteamericano Gabriel Jackson, la Univer
sidad de California fue comprando las obras al periodista, que las puso poco a poco en venta.

La muestra exhibe obras de artistas como el valenciano Josep Renau, ex director general de 
Bellas Artes y quien organizó la evacuación del fondo artístico del Museo del Prado así como 
parte del pabellón español en la Exposición Universal de París de 1937.

También incluye trabajos de Juan Antonio Morales, Rodríguez Luna, Francisco Pérez-Mateo, 
Bardasano, el valenciano Manuel Monleón, especialista en técnicas de fotomontaje, y el reco
nocido fotógrafo catalán Pere Catalá-Pic. La exposición, instalada en la galería «Miriam and 
ira p.Wallach» y titulada «El Frente Visual», hace un recorrido temático y cronológico por la 
política propagandista utilizada en las distintas fases de la guerra por el Frente Popular.

Incluye carteles que tenían como objetivo contrarrestar los primeros días del alzamiento y 
Otros de, cuando más avanzada la contienda, la propaganda iba dirigida a la subsistencia de la 

L.^blación que no estaba en el frente, básicamente mujeres y niños. Efe____________________

Bruce Willis y Demi Moore
son acusados r una

El matrimonio formado por los actores estadounidenses 
Demi Moore y Bruce Willis tendrá que defenderse de la 
denuncia que ha sido presentada contra ellos por una de sus 
niñeras.

Ambos han comparecido antes los tribunales en diferen
tes ocasiones, siempre en la ficción de sus películas, pero 
en esta ocasión tendrán que comprobar la realidad del sis
tema judicial estadounidense para responder a las acusa
ciones de «abuso y explotación» que ha hecho Kim Tannahill 
contra ellos.

La ex niñera asegura que la actriz la encerró en una 
habitación durante más de una hora mientras la «golpeaba» 
verbalmente.

Tannahill trabajó para la familia Willis-Moore en 1994 
y su contrato terminó con el despido de la niñera ese mismo 
agosto.

Sin especificar la compensación económica que deman
da de los acusados, la ex niñera también incluyó en su de
nuncia el hecho de que nunca había recibido paga extraor
dinaria por hacer horas extras. Efe

Sara Montiel, de nuevo, pasó 
por el quirófano en Barcelona

«Diez Minutos», que la semana pasada obtuvo la exclu
siva sobre la operación de estética a la que se sometió 
«Saritísima», reproduce unas palabras de la actriz, quien 
asegura que «tengo problemas de tiroides desde hace 27 
años», y ante la aparición de uan serie de síntomas de que 
«eso no iba bien decidí ir a Barcelona».

Durante su estancia en la clínica como los doctores que 
la atienden de su dolencia «sabían que yo estaba a disgusto 
con las pecas y las manchas de mis manos que siempre las 
he tenido muy feas...» decidió seguir adelante y operarse 
«con rayo láser. «Y aproveché la ocasión para que me qui
taran, además, las ojeras y las patas de gallo, pero sin inter
vención quirúrgica». Efe
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Los Reyes de España inician la 
visita oficial a Japón y Filipinas

Los Reyes de España inician 
hoy, viernes, un viaje que les lle
vará a Japón y Filipinas para 
aistir, en el primero de estos 
países, al inicio de los Juegos 
Olímpicos de Invierno y, en el 
segundo, conmemorar el Cente
nario del final de la administra
ción española.

Entre los días seis y nueve, 
Don Juan Carlos y Doña Sofía 
visitarán Nagano, en donde, junto 
a otros Jefes de Estado y autori
dades de varios países, asistirán 
a las ceremonias de apertura de 
los Juegos Olímpicos, y cumpli
mentarán a los Emperadores de 
Japón, sus anfitriones.

Como cierre de su estancia 
Japón, el día 10, los Reyes serán 
objeto de una especial deferen
cia de los emperadores Akihito 
y Michiko, que les invitarán a 
cenar en privado en el histórico 
Palacio Imperial, en el corazón 
de Tokio.

Ambas parejas han tenido 
oportunidad de conocerse, entre 
otras ocasiones, a lo largo de la 
visita de Estado que los Empe
radores realizaron a España en 
1994, y la que efectuaron como 
príncipes herederos en 1985.

Los Reyes de España realiza
ron una visita de Estado a Japón 
en 1980, siendo emperador 
Hirohito, y volvieron a Tokio en 
enero de 1989 con motivo de los 
funerales de este, que murió con 
86 años, 63 de ellos al frente del

Imperio del Crisantemo.
También el Príncipe de 

Asturias, Felipe de Borbón, es
tuvo en Japón con motivo de la 
entronización de Akihito, en 
1990, y tiene previsto visitar el 
país de forma oficial a finales del 
próximo mes de marzo, invita
do por los Emperadores.

La llegada de los Reyes a 
Nagano tendrá lugar a media 
tarde del día 6, y poco mas tar
de, asistirán a la recepción que 
los Emperadores ofrecerán a sus 
invitados y al Comité Olímpico 
Internacional, que preside el 
español Juan Antonio 
Samaranch.

Al día siguiente, también 
acompañando a los Emperado
res, los Soberanos españoles 
presenciarán la ceremonia de 
apertura oficial de los Juegos de 
Invierno, en la que participan 
deportistas de 72 países, una cifra 
de inscripción record en el 
olimpismo de nieve.

En la ceremonia estarán tam
bién presentes, entre otras auto
ridades, los Reyes de Suecia, los 
presidentes de Austria, Thomas 
Klestil, y de la República Checa, 
Vaclav Havel, la princesa Ana 
de Inglaterra, y el ministro chi
na para la reestructuración eco
nómica, Li Tieying.

Los Reyes coicidarán también 
en Nagano con la Infanta Pilar, 
hermana de Don Juan Carlos, que 
se encuentra en la sede olímpica

como miembro del COI, al igual 
que Carlos Ferrer Salat, repre
sentante en España del Comité.

Don Juan Carlos y Doña So
fía saludarán también al primer 

ministro japonés, Ryutaro 
Hashimoto, durante la recepción 
que este realizará poco antes del 
concierto que ofrecerán los 
Emperadores.

Los Reyes de España, mas t^- 
de, se reunirán con los deportis
tas españoles que toman parte en 
las competiciones del páis japo
nés.

Vicente Aranda; "Los
festivales son un nido de
intrigas y armas de doble filo"

Vicente Aranda competirá en 
el Festival de Berlín con su 
último trabajo, «La mirada del 
otro». Curtido en estos certá
menes, el cineasta espera el día 
con «curiosidad», a pesar de 
creer que «los festivales son un 
nido de intrigas y un arma de 
doble filo, que pueden lanzarte 
al éxito o hundirte», dijo ayer.

«La mirada del otro» es una 
adaptación muy libre de la no
vela homónima de Femando G. 
Delgado (premio Planeta 1995) 
y en ella Aranda ha volcado toda 
«la libertad, riesgo y osadía» que 
le ha dado su larga trayectoria 
profesional.

Todavía está sorprendido de 
que la organización del Festival 
de Berlín se haya interesado por 
su película, sobre todo después 
de haber participado allí con 
«Amantes», que fue recibida 
«con recelo moralista».

«Yo voy a divertirme y ob
servar -añade-. En los festiva
les hay una confrontación de 
intereses y más en el certámen 
berlinés, donde los americanos 
tienen una gran presencia. Efe

Arnold Newman expone en
La Coruña los retratos de las 
personalidades del siglo XX

La Fundación Barrie de la Maza, de La Coruña, reúne 136 
obras del fotógrafo Arnold Newman (Nueva York, 1918), que 
suponen cinco décadas de trabajo recogiendo algunas de las 
personalidades más relevantes del siglo XX.

Esta exposición, que estará hasta el próximo 29 de marzo, 
es la única del creador norteamericano que se podrá ver en 
España por expreso deseo del Museo Internacional de Foto
grafía y Cine George Eastman House, de Nueva York.

La exhibición «El regalo de Newman; 50 años de fotogra
fía» incluye retratos de personas de la política, cultura y los 
negocios de este siglo, muchos de los cuales se pueden ver 
por primera vez en España.

Destacan, entre ellos, los de los compositores Igor Stravinsky 
y Aaron Copland, los novelistas Truman Capote y Henry Miller, 
el poeta Allen Ginsberg, los pintores Pablo Picasso, Piet 
Mondrian, Francis Bacon, Edward Hopper y Salvador Dalí, el 
arquitecto Frank Lloyd Wright, y políticos como Golda Meir, 
John F. Kennedy, Nixon, Francisco Franco y Konrad Adenauer.

Arnold Newman es uno de los más reputados retratistas 
mundiales, por su habilidad para crear complejos trabajos a 
partir de las personas y lo que les rodea, siempre con el obje
tivo de evocar el mundo interior de los personajes captados.

El propio Newman ha colaborado estrechamente con los 
responsables de la Fundación Barrie de la Maza para seleccio
nar las fotografías del catálogo, en el que se incluye un trabajo 
de Marianne Fulton sobre las características creativas del 
fotógrafo neoyorquino. Arnold Newman comenzó su carrera 
profesional en Miami y West Plam Beach en 1938, dedicán
dose en exclusiva al retrato. Más tarde se trasladó a Nueva 
York, donde trabajó de «free lance» para las revistas Life, Fortune 
y Newsweek, entre otras. Responsables de la Fundación Barrie 
destacan las dificultades planteadas para traer esta exposición, 
debido a las exigencias técnicas y de acondicionamiento de la 
institución Eastman House de Rocherster. Efe _

M.C.D.
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holandés

Imágenes 

Símbolo 
químico

I Deis mala 
^rte 
Relativo al 

eco *1

4
Empuña 
Socavad 

Aconteció, 
legó

Nave
Vocal 

Instramento 
de cocina I

Municipjo de 
B^res 
Apostiia 
wcúlala ♦ 4

I l SaléAe de 
Jupiar 

Matricula de 
coche 

cerámicas

Letra gnega 

Denotar 
aiegria

Estandartes Letra rep^ida l
4

Consonante Vitupera
Rotaaón Vocal

I Hio Dédato 
bitudo pn 

blMttr líQLitt)i 
Consonarte 

Vncula 4
Isia del 

Medíten ~áneo 
Arquetipo

4 Més iar^ 
ow andhas 
ti primero

Embrollar 
Agraden 

Consonante 4
4

I Familia de 
plantas 
Valor 

consteiaaones

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

10

HORIZONTALES.- 1: Municipio de Teruel.- 2: Amontonaban.- 3: Letra repetida. 
Alega. Pronombre.- 4: Poseen. Arbusto buxáceo.- 5: Sentaría bien o mal. 
Municipio de Granada.- 6: Símbolo químico. Aspecto de las cosas que se opone 
al ideal de ellas. Partícula inseparable.- 7; Composición lírica.- 8: Instrumento 
musical. Figurado, desaparecer.- 9: Conjunción. Desee. Al revés, partícula elec
trizada.- 10: Ciudad italiana.- 11: Que tienen plumas

VERTICALES.- 1 :Ciudad de EE.UU.- 2: Nombre de mujer. Al revés, símbolo quí
mico.- 3: Sufijo de adjetivos y sustantivos. Símbolo químico. Eclesiástico de órde
nes menores.- 4: Aféresis. Al revés, símbolo químico. Al revés, símbolo químico.- 
5: Cuestión que se propone para ventilaría o resolvería. Letra griega. Al revés, 
indignación.- 6: Organismo internacional. Al revés, aullidos.- 7: Sabroso. 
Matrícula de coche. Nombre de letra.- 8; Extirpa enteramente una cosa. Nota 
musical. Consonantes.- 9: Partícula inseparable. Símbolo químico. Bote ligero.- 
10; Municipio de Granada. Río cantábrico.- 11; Ciudad de la antigüedad.

HORÓ^OPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori- 
^ontal y verticalmente, habrán do obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

X RZQ S = 27
SZTR V = 31
USVZR = 32
RX SYU = 22
YQRVZ = 23 
22 27 31 23 32 = 135
Letras clave Q = 1; T = 3

QUKUKCUCUIÍBCRLB 
MKNONCOLOFIHKRO 
KPORTLILACOOOXO 
DAMITAMPAÑACTUR 
UVKSORRÜHCDOLOA 
OLICSIUMURALPOS  
FRANTSATKLLAOIB 
MOSAALKTVKÍTXIH 
AMUPOTRAOLMKFAC 
KNOMAJOSSARAQUK 
AÑOLSJAlíARBKXIL 
ALLIUQETNAMSTAS 
APIAIDRABMOLCAX 
PLUSFONDUBSPEDU

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con 

DESAYUNAR

RECORRIDO SILABICO

RE*
SUR DA VA

VI GI DES
LLA TI AN* MIEN LU*

_____ FES* TRO TO MI IN*
NA RE CON

^0 TIG RIAS BLES CA ME MOS
DO MA RA SU FI TEN

MEN TI IN*
SOS TOR* TES ZA DOS
DAD RES SO DIEN PRE*

DI CEN CUR
DES* CUN LID

FE*

De cada casilla señalada con un asterisco parte 
una palabra que corresponde a una de las defi
niciones dadas abajo. Al responder, vaya mar
cando las sílabas para no repetirías, moviéndo
se de una casilla a la siguiente, horizontal, verti
cal o diagonalmente, hacia delante o hacia atrás, 
pero sin saltarse ninguna. Al acbar la última defi
nición, quedarán varias casillas con sus sílabas 
correspondientes, pero que usted no habrá mar
cado, y que leidas adecuadamente darán el 
nombre de una provincia española.

1: Reaparición.- 2: Fiestas.- 3: Persona que pro
fesa cierta ciencia.- 4: Marcados.- 5: Estrellas, 
luces.- 6: Borrascosos.- 7: Vástagos.- 8: 
Fertilidad.- 9:Antepasados.- 10: Inmensos.- 11: 
Acentuaremos.

ARIES. Salud regular. No sea tan 
impulsivo y obre con cabeza. En el 
mundo de los negocios no debe 
mandar el corazón. No sea tan celo
so con su pareja
TAURO. Salud bastante buena. 
Manténgase firme en sus ideas y no 
permita que nadie le avasalle. Sus 
sueños se harán realidad dentro de 
muy poco
GÉMINIS. Salud bien. No sea tan 
intransigente y aprenda a amoldarse 
a las circunstancias laborales. En el 
amor las cosas volverán a su cauce

CÁNCER. Salud normal. La situa
ción laboral podría empeorar si no 
corta drásticamente esa relación. 
Trate de agradar a su pareja y 
sorpréndala
LEO. Salud pasable. No hable 
demasiado de sus proyectos. 
Alguien podría aprovecharse de sus 
ideas. Sacrifíquese más por su pare
ja
VIRGO. Salud perfecta. No se 
queje de su suerte ni envidie a 
nadie. No vea sólo las cosas por 
fuera. Hoy podría producirse un 
cambio en su vida afectiva

LIBRA. Salud buena. No sea tan 
absorbente ni quiera convertirse 
siempre en el centro de atracción. En 
el amor, las cosas pueden salirse de 
madre
ESCORPIO. Salud bastante mala. 
Aproveche su capacidad intelectual 
para avanzar en ese proyecto labo
ral. Sentimiento de melancolía

SAGITARIO. Vigile su alimenta
ción. Organice mejor su tiempo y no 
lo pierda en tonterías. Situación 
satisfactoria de sus relaciones senti
mentales
CAPRICORNIO. Dolor de cabeza. 
Sus gastos aumentarán de forma 
alarmante. Póngales freno. 
Muéstrese más cariñoso con su 
pareja y no sea tan arisco
ACUARIO. Salud pasable. Tenga 
más fuerza de voluntad y no siga 
dejando de lado sus obligaciones. La 
fidelidad de su pareja está fuera de 
dudas
PISCIS. Salud un poco mejor. 
Acepte esa invitación: tendrá oca
sión de conocer a gente influyente 
que le ayudará en su carrera. 
Normalidad en el amor

¡SOLUCIONES
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DlíOffi
Lorenzo Sanz reiteró la confianza 
en el entrenador y pidió a los 
jugadores el máximo esfuerzo para 
sacar adelante el partido en Riazor

El presidente del Real Madrid almonó con la plantilla y el entrenador

Sanz arengó a sus jugadores
El Real Madrid, 
con el agua al 
cuello, busca el 
triunfo en La 
Coruña

para que salgan de la crisis
Lorenzo SanZf presidente del 
Real Madrid, arengó a sus 
jugadores para que salgan 
de la crisis deportiva por la 
que atraviesan y durante los 
postres de un copioso al
muerzo celebrado en el Asa
dor Donostiarra, animó a 
sus futbolistas y a su técni
co, Jupp Heynckes, ante el 
compromiso del domingo 
ante el Deportivo.

Luis VILLARRTO

Sanz y José Martínez ‘Pirri’, 
director técnico del club, presi
dieron una mesa rectangular 
dispuesta en un salón privado del 
restaurante, al que no pudieron 
acceder los medios de comuni
cación.

A la izquierda de Sanz se 
situaron Heynckes y Angel 
Vilda, preparador físico. A la 
derecha de Pirri, estuvo Toni 
Grande, segundo entrenador.

En el extremo contrario de la 
mesa, enfrente de Sanz y Pirri, 
presidieron Raúl y Guti. A la 
izquierda de Raúl comieron por 
este orden Panucci, Karanka, 
Morientes, Karembeu, Seedorf, 
Savio, Víctor, Sanchis, 
Contreras y Dani.

Por el otro lado, a la derecha 
de Guti asistieron Roberto Car
los, Hierro, Amavisca, Illgner, 
Mijatovic, Suker, Sanz y 
Cañizares. Chendo no asistió al 
encuentro por estar lesionado y 
encontrarse en la clínica Santa

Caminero no se entrenó, pero es
optimista y cree que jugará el lunes

Efe - Madrid

José Luis Pérez Caminero, 
centrocampista del Atlético de 
Madrid, no se ejercitó ayer con 
el resto de sus compañeros por 
culpa de la contractura muscu
lar que sufre en la parte trasera 
del muslo derecho, aunque ve 
con optimismo su participación 
frente al Oviedo el lunes.

«He empezado a correr y me 
he encontrado mal, por lo que 
no he tenido más remedio que 
dejarlo. Ahora voy a tener un 
tiempo de reposo, de uno o dos 
días, pero soy optimista y creo

Lorenzo Sanz expresó su confianza en ei técnico madridista.

Elena, sometiéndose a unas prue
bas médicas.

El discurso de Sanz fue bre
ve, no pasó de los diez minutos.

Tomó la palabra, alabó al 
entrenador, confirmó a los allí 
presentes que cuenta con la to
tal confianza de Jupp Heynckes 
y pidió un esfuerzo a todos para 
afrontar con garantías el parti
do del próximo domingo en 
Riazor.

Sanz insistió en que el Real 

que podré jugar contra el 
Oviedo», manifestó.

Caminero achacó su proble
ma muscular al cansancio acu
mulado o al estrés causado por 
la intervención quirúrgica a la 
que fue sometida su mujer en la 
víspera.

Caminero dijo que el año no 
había empezado bien para el 
equipo por culpa de las lesiones 
y que lo que había que hacer era 
evitar que vuelva a ver más ju
gadores de baja y que los que ya 
lo están se recuperen lo antes 
posible.

«Hay gente que está jugan

Madrid tiene dos títulos en jue
go -Liga y Copa de Europa-, y 
que por ellos el equipo tiene que 
luchar al máximo hasta el final 
de la temporada.

Lorenzo Sanz también ape
ló en su intervención al gran 
esfuerzo económico que había 
realizado el club esta tempora
da, con grandes inversiones y 
fichajes, que luego deben ser 
rentables en el terreno de jue
go-

do muchísimos encuentros y es 
normal que el cansancio se 
empiezo a acusar. Lo de Juninho 
fue una desgracia que nos pue
de pasar a cualquiera. Espere
mos que de aquí al final de tem
porada estemos todos en dispo
sición de jugar», dijo.

Caminero afirmó que los 
jugadores disputan muchos par
tidos durante toda la tempora
da, «por lo que es difícil mante
ner una misma línea», pero que 
por suerte todo el mundo está 
tomando conciencia de este pro
blema y que el futuro las Ligas 
van a acortar su calendario, con

Los jugadores apenas habla
ron en voz alta. Y la reflexión 
más interesante para la planti
lla es que los futbolistas salie
ron del restaurante con un ta
lante humilde, algo necesario 
según muchos para que el Real 
Madrid obtenga una victoria 
ante el Deportivo de La Coru
ña. En este partido, el francés 
Christiane Karembeu actuará de 
defensa central.

Humildad y concentración 
son los argumentos básicos para 
ir a La Coruña con garantías de 
éxito. A la baja de Femando Hie
rro y Karanka se unió ayer el 
problema de Femando Sanz, que 
tiene un golpe en la cadera, 
aunque Sanz no entra en los 
planes de Heynckes por lo vis
to hasta este momento.

Los últimos en abandonar el 
restaurante fueron Morientes, 
Roberto Carlos y Fernando 
Hierro, quienes prolongaron la 
sobremesa hasta más allá de las 
seis de la tarde.

Los jugadores almorzaron 
con apetito. Lorenzo Sanz co
mió ‘kokotxas’, Heynckes optó 
por las angulas, y los asisten
tes bebieron Viña Tondonia y 
agua abundante. Postres case
ros, cuajadas, leche frita y to
cino de cielo sirvieron para 
animar la charla de los jugado
res del Real Madrid, que salie
ron mentalizados de que la vic
toria en Riazor se estima obli
gatoria y necesaria para salir de 
este bajón deportivo en el que 
está inmerso en las últimas jor
nadas.

lo que va a ganar el espectácu
lo.

«Es imposible que un equi
po mantenga una misma línea 
durante toda una campaña. El 
cansancio está ya pasando fac
tura y partir de ahora los equi
pos que tengán mejor banqui
llo son los que van a tener 
mejores opciones», dijo.

Caminero tuvo palabras de 
alabanza para el Alavés, por la 
gran trayectoria que está tenien
do en la Copa del Rey y dijo que 
esto demuestra que no existe 
tanta diferencia entre un equi
po de Primera y otro de 2*.

Efe - Madrid

La vigésimao cuarta jorna
da de Liga viene marcada por el 
Deportivo-Real Madrid, un par
tido en el que el equipo madri
leño buscará lavar su imagen, y 
la de su técnico, además de in
tentar no descolgarse de la ca
beza de la clasificación, a mer
ced de lo que hagan Barcelona 
y Real Sociedad.

Los «todavía» de Jupp Heyn- 
ckes van a ir a por todas ante un 
Deportivo que lleva una trayec
toria ascendente, y que ya se 
impuso al Barcelona, al que no 
pudo salvar ni las acciones in
dividuales del brasileño Rivaldo.

El Real Madrid se enfrenta 
al equipo gallego recientemen
te «tocado en su moral» por el 
Alavés en la Copa del Rey, cir
cunstancia por la que ya han 
pasado los blancos hace muy 
poco tiempo y que seguramen
te intentarán aprovechar.

El Barcelona, con un parti
do menos, aprovechó la derrota 
de su eterno rival ante el Valen
cia para situarse de nuevo como 
líder de la tabla en este «tuyo- 
mío-mío-tuyo» en el que se está 
convirtiendo la competición. 
Este fin de semana viaja a 
Tenerife, donde tendrá oportu
nidad de consolidarse, aunque 
sea a duras penas.

Tenerife

Los de Artur Jorge no consi- | 
guen salir de los puestos de | 
descenso, y menos después del ■ 
5-1 ante el Mallorca, pero tain- | 
bién el Sporting de Gijón era el ■ 
caramelo de la Liga que todos ■ 
quieren y los azulgranas acaba- l 
ron pidiendo la hora en el Camp ■ 
Nou. Es la Liga de las sorpre- | 
sas.l

El otro encuentro destacado ■ 
del fin de semana lo protagoni -| 
zan la Real Sociedad y el Athletic | 
de Bilbao, dos equipos fuertes. | 
bien situados en la tabla y a tan | 
sólo tres puntos de diferenciael■ 
uno del otro.I

El derbi vasco, además de l 
presentarse apasionante, puede ■ 
ser la consolidación definiti''^■ 
de los donostiarras corno el I 
equipo más fuerte del año y 1^ I 
captura definitiva de los «gr^J'l 
des» de la Liga española. I 
ganan, los de Luis Fernández ■ 
empatarían con sus vecinos y■ 
despegarían del Atlético, muy ■ 
tocado por las bajas. . I

El nuevo «todoterreno» deI 
temporada, el Valencia de ■ 
Claudio Raineri, recibe en ■ 
Mestalla a un Valladolid ahog3 ■ 
do en la tabla y recienternen■ 
vapuleado por un vendaval V 
mado Real Sociedad. Los ■ 
Kresic tienen mucho que tem B

los puestos de descenso.

.2022
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Alfaro: ”No 
conozco ningún 
jugador español 
a favor de la Ley 
Bosman"

Efe - Alicante

Manolo Alfaro, delantero del 
Hércules, dijo ayer que está algo 
cansado de que siempre se le 
critique por sus declaraciones 
contra la Ley Bosman, ya que, 
asegura, no conoce a ningún 
jugador español que esté a fa
vor de ésta, «pero no hay cojo
nes para decirlo», apostilló.

El jugador madri leño afirmó 
que no tiene nada contra los 
extranjeros, pero que su deseo 
es luchar por los jóvenes. «A mi 
me encantan Figo, Mijatovic y 
Roberto Carlos, pero si para mi 
ya fue difícil saltar del juvenil 
al primer equipo, imaginate 
ahora», explicó.

En opinión de Alfaro, los 
jugadores de la cantera actual
mente no tienen ninguna ilusión 
debido a la situación produci
da por la Ley Bosman, aunque 
el delantero madrileño reiteró 
que no está en contra de esta Ley, 
sino a favor «de los chavales».

Alfaro recordó que a raiz de 
unas palabras suyas en la trans
misión de un partido dedicadas 
a la empresa Bahía, a la que 
ironicamente «felicitó» por 
haber traido a más extranjeros 
al Hércules, cuando es esta 
empresa la que también le re
presenta, ha recibido «muchas 
cartas de felicitación».

El jugador del Hércules negó 
haber recibido una oferta del 
Mallorca, aunque dijo que no 
iría a este equipo «para que 
Bahía no se lleve dinero».

«A mi la empresa Bahía no 
me ha regalado nada, porque 
cuando firmé con ellos ya esta
ba aquí ", dijo el jugador.

Los de Krauss quieren confirmar su sran momento de jueso

La Real Sociedad busca 
el liderato ante el Athletic

Efe - San Sebastián

El enfrentamiento regional 
de hoy sábado en Anoeta entre 
la Real Sociedad y el Athletic 
de Bilbao, además de enfrentar 
a dos equipos que se encuentran 
en un excelente momento, po
dría otorgar el liderato de pri
mera división al equipo de Bernd 
Krauss.

Aficionados y jugadores son 
comedidos en sus declaraciones 
y nadie habla de otra cosa que 
no sea asegurar un puesto eu
ropeo, pero también es cierto 
que todos se han contagiado de 
un optimismo casi obligado por 
el buen juego y los resultados 
que ha conseguido el conjunto 
blanquiazul en lo que llevamos 
de temporada.

Además, y para que todos los 
factores resulten favorables, los 
realistas recuperan para el sá
bado a su cerebro, De Pedro, 
quien no participó en la goleada 
de Valladolid por precaución, 
pero se ha entrenado con nor
malidad durante esta semana, 
al igual que el sueco Mild, uno 
de los bastiones del juego de 
contención del medio campo 
realista.

La enfermería está 
prácticametne desierta, con las 
únicas bajas de Idiakez y De 
Paula, pero la alarma sonó en 
el entrenamiento matinal del 
jueves después de recibir un 
golpe en la rodilla izquierda Javi

Anoeta vivirá un apasionante duelo vasco.

Gracia que le obligó a retirarse 
antes de tiempo, por lo que es 
la única duda para el encentro 
ante los rojiblancos.

Gracia no quería descartar
se definitivamente y al final de 
la sesión preparatoria de ayer 
expresó su intención de «estar 
en el partido del sábado, que no 
me gustaría perdérmelo, como 
imagino que les ocurre a todos 
mis compañeros».

En cuanto a la lesión, y sin 
poder asegurar cuál puede ser 
su alcance, el jugador navarro 
dijo que fue «un golpe en la 
rodilla».

«Noté algo raro y por pre
caución el entrenador me dijo 
que me retirara. Ahora tengo que 
esperar la resonancia que me 
harán esta tarde para ver si es 
grave».

Si Gracia es duda para el 
partido, el que seguro estará a 
disposición del preparador ale
mán es el internacional 
Aranzabal, quien ha aportado en 
los últimos dos partidos un aire 
renovado al ataque guipuzcoano 
y su recuperación ha coincidi
do además con dos de los me
jores partidos que ha disputa
do su equipo.

Los jugadores de 
Brasil deberán 
seguir una severa 
cartilla 
disciplinaria

Efe - Río de Janeiro

Los jugadores de la selec
ción brasileña que serán con
vocados para disputar la Copa 
Mundo de Francia’98 deberán 
obedecer una severa carti 11a dis- 
ciplinaria que fue anunciada 
por la Confederación Brasile
ña de Fútbol.

Entre las catorce normas, 
que regularán el comporta
miento de los mundialistas 
brasileños durante la concen
tración para el próximo Mun
dial y en los partidos de la Copa 
Mundo, figuran reglas básicas 
como la de dormir temprano y 
reglas específicas como la de 
no utilizar teléfonos celulares 
durante la concentración ni 
hablar con empresarios o diri
gentes de clubes.

Con la divulgación pública 
del reglamento, que fue reco
mendado por el propio técni
co de la selección, Jorge Mario 
Lobo Zagal lo, la CBF preten
de impedir que se repitan he
chos como el ocurrido en di
ciembre pasado en Arabia 
Saudí, cuando, liderados por 
Romario, varios jugadores afei
taron la cabeza de todos.

Zagallo, que no quiso san
cionar a nadie por lo que fue 
llamado como la «noche de los 
carecas (calvos)», también 
había manifestado su disgusto 
por el comportamiento que 
tuvieron varios jugadores du
rante la Copa América de Bo
livia’97 -conquistada por Bra
sil-, ya que varios jugadores se 
dedicaron a practicar con jue
gos de «futvolley» y a escuchar 
música en las noches.

Aragonés: "El Betis dará la cara 
siempre mientras sea el entrenador''

Ortega: ”Si jugamos como 
ahora, estaremos en la UEFA”

Efe - Sevilla

Luis Aragonés, técnico del 
Real Betis, replicó ayer que su 
equipo «va a dar la cara siem
pre» mientras él sea su entrena
dor, al ser preguntado por la 
vuelta de los cuartos de final de 
la Copa del Rey, que los 
verdiblancos afrontarán con una 
desventaja de tres goles tras 
perder 3-0 con el Zaragoza.

«El Betis va dar la cara, no 
va a jugar atrás ni esperando el 
contragolpe, mientras yo esté en 
el banquillo. El Betis va a dar la 
cara aquí, en Barcelona y don
de sea», aseveró Aragonés.

El entrenador madrileño afir
mó que su equipo tiene ahora* 
noventa minutos más y agregó: 
«Vamos a explotar nuestras vir
tudes y a tratar de ponérselo 
difícil al Zaragoza, pero sabe
mos que es muy complicado 
debido al resultado de la ida, muy 
abultado para lo que fue el par
tido y los méritos de los dos

equipos».
Tras el entrenamiento deayer, 

que Aragonés dedicó a dar una 
charla a los jugadores que actua
ron en La Romareda, precisó que 
lo que persigue es que su equi
po haga goles y añadió: «Con uno 
ayer estaba resuelto, pero si no 
metes las ocasiones que creas, 
pierdes 3-0 y eso es la Copa".

Matizó, sin embargo, que los 
goleadores atraviesan «rachas» 
y actualmente los del Betis es
tán «negados» en la definición, 
aunque dijo que lo que más le 
preocupa es que su equipo cree 
«ocasiones para marcar, como 
las cuatro o cinco de ayer» en la 
ida de la eliminatoria copera 
frente al Real Zaragoza.

Aragonés aseguró que «el 
Betis pudo hacer dos o tres go
les claros, como el tiro al palo 
de Alexis y las dos ocasiones de 
Oli, en una de ellas además le 
hacen penalti», lamentó el téc
nico verdiblanco, que también 
agregó que el tercer gol 

zaragocista, obra de Garitano, 
estuvo precedido de una mano 
de «Kily» González.

«No es poner excusas. El 
Betis tuvo ocasiones en la segun
da mitad en las que debería ha
ber hecho como mínimo un gol», 
afirmó.

También añadió que, a pesar 
del 3-0, en el partido «hubo más 
igualdad, pero cuando se tienen 
ocasiones hay que hacer algu
nas y en eso hemos fallado, igual 
que en la gran distancia entre 
líneas que hubo sobre todo en la 
primera mitad, aunque se solu
cionó en la segunda, en la que el 
Zaragoza llegó una vez y mar
có», puntualizó.

Para Aragonés, el resultado 
ante los maños fue «inmereci
do a todas luces por la igualdad 
que hubo, pero hay factores que 
influyen para perder 3-0 aún 
teniendo cuatro o cinco ocasio
nes de marcar, tantas como el 
contrario, y la misma posesión 
del balón.

Efe - Valencia

Ariel Ortega, delantero del 
Valencia, manifestó tras el en
trenamiento de ayer que si el 
equipo continúa en la misma 
línea de juego y de resultados, 
está convencido de que al final 
de la temporada ocuparán una 
plaza en la clasificación que les 
permitirá participar en la Copa 
de la UEFA.

El internacional argentino ha 
sido convocado por el seleccio
nador de su país, Daniel 
Passarella, para disputar los dos 
próximos encuentros amistosos 
de Argentina, frente a Rumanía 
y Yugoslavia, los días 19 y 24, 
por lo que no jugará el partido 
de Liga que el Valencia disputa 
en Mestalla ante el Celta de Vigo.

A este respecto, el atacante 
señaló: «Las reglas son así y hay 
que aceptarías. La temporada 
pasada también tuve que dispu
tar las eliminatorias para la cla
sificación del Mundial, y ya me 
perdí algunos encuentros», apun

tó.
Sobre la marcha del equipo 

dijo que se está jugando muy 
bien y que se habían elegido bien 
a los jugadores para conformar 
la actual plantilla.

«Ranieri seguro que no va a 
cambiar ahora y va a seguir con 
el mismo esquema y jugadores 
que ha utilizado últimamente», 
dijo el argentino, quien comentó 
que ha sido clave, en el renacer 
valencianista, la unidad dentro 
del vestuario, así como el he
cho de que nadie se había olvi
dado de jugar y ahora tienen más 
fortuna.

Ortega coincidió con las 
palabras pronunciadas el miér
coles por su compañero Goran 
Vlaovic, al señalar que los equi
pos van a tener, a partir de aho
ra, un mayor respeto al Valen
cia tras derrotar a domicilio al 
Barcelona y el Real Madrid, 
equipos de los que dijo que 
cuando sumen dos o tres triun
fos seguidos comenzarán una 
buena racha.
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El piloto español quiere seguir líder tras la disputa del Rally de Suecia

Sainz quiere confirmar sobre la 
nieve la hazaña de Montecarlo

Sergio ALVAREZ

EI piloto español Carlos Sainz 
(Toyota Corolla WRC), líder del 
Campeonato del Mundo de rallys 
tras su triunfo en Montecarlo, 
acude al de Suecia, segunda 
prueba puntuable, con el obje
tivo de confirmar ese inespera
do pero espectacular éxito so
bre la nieve y el hielo.

El Rally de Suecia, el único 
cien por cien «invernal», es una 
prueba que se disputa sobre 
carreteras de tierra cubiertas de 
nieve y hielo. Es una carrera en 
la que se alcanza altas veloci
dades por su peculiar itinerario, 
con curvas poco cerradas y es
casas pendientes.

La cita sueca está reservada 
a expertos en la conducción sobre 
superficies deslizantes, lo que 
demuestra el hecho de que nun
ca ha ganado un piloto no escan
dinavo y que todos los equipos 
se refuerzan, o ya cuentan, con 
especialistas nacidos en países 
de la zona.

En los tramos suecos las rue
das desempeñan un papel fun
damental, aunque de una mane
ra diferente al de Montecarlo, en 
el que se aproxima más a una 
«lotería». Se utilizan siempre 
neumáticos con banda de 
rodadura muy estrecha y pobla
da de clavos -de diversos tama
ños- para garantizar al máximo 
la adherencia. La conducción es 
extremadamente especializada, 
y los pilotos aprovechan inclu-

Reafirman la seguridad de los Juegos Olímpicos 
de Nagano pese al atentado del aeropuerto

Efe - Tokio

Las dudas sobre la seguridad 
de los Juegos Olímpicos de 
Nagano, causadas por el aten
tado contra el aeropuerto de 
Tokio-Narita el lunes, y reivin
dicado hoy por ultraizquierdistas 
opuestos a la ampliación de las 
instalaciones aeroportuarias, 
fueron rechazadas de plano por 
los organizadores.

El oportunismo del atentado 
contra el aeropuerto, que es la 
entrada más importante a Japón 
y que coincide con la llegada de 
las delegaciones deportivas al 
certamen, que empieza pasado 
mañana, recordó el atentado que 
costó dos vidas en los Juegos de 
Atlanta, en 1996.

En un comunicado enviado 
a varios medios de comunicación 
japoneses, el grupo extermista 
Unión de Trabajadores Revolu
cionarios («Kakurokyo») reco
noció haber lanzado las tres 
granadas de fabricación casera

h-.
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Sainz y Moya quieren repetir esta imagen en el Rally de Suecia.

SO los muros de nieve que bor
dean las pistas para mantenerse 
en la mejor trazada.

Carlos Sainz, que saldrá con 
el número uno, busca su primer 
triunfo en Suecia (sólo faltan en 
su palmarés éste, Australia y San 
Remo). Ha saldado sus tres úni
cas apariciones con dos segun
dos puestos (en 1996 y 1997 con 
Ford Escort) y un abandono 
(1995), con Subaru Impreza.

Los compañeros de Carlos 
Sainz en Suecia será el francés 
Didier Auriol, que el año pasa
do participó con un Subaru 
Impreza WRC’97, y el sueco

que hirieron a un trabajador.
Los rudimentarios artefactos 

fueron lanzados desde tubos de 
construcción ocultos en el apar
camiento de un hotel próximo y 
volaron varios centenares de 
metros hasta el aparcamiento de 
la terminal de carga, en donde 
al estallar, sin carga explosiva, 
hirieron a un trabajador.

Desde su apertura al tráfico 
aéreo en 1978, el aeropuerto de 
Tokio-Narita, situado a más de 
60 kilómetros de Tokio, es es
cenario de frecuentes 
enfrentamientos entre la policía 
y los grupos izquierdistas que 
respaldan las exigencias econó
micas de los agricultores.

Al igual que la policía, el 
Comité Organizador de los Jue
gos de Nagano’98 (NAOC) re
chazó de plano cualquier inten
to de vincular tal incidente con 
la seguridad de los JJOO, en los 
que se darán cita jefes de Esta
do y personalidades de todo el 
mundo.

Thomas Radstroem. El escandi
navo, ganador de este rally en 
1994 -con Toyota Célica Turbo 
4WD- y, por lo tanto, un autén
tico especialista en la prueba de 
su país, será en esta ocasión el 
encargado de sumar puntos para 
el Mundial de marcas.

Los grandes favoritos, por 
tradición, serán los escandina
vos, sobre todo el sueco Kenneth 
Eriksson (Subaru Impreza 
WRC) y el finlandés Tommi 
Makinen (Mitsubishi Lancer 
Evolution IV).

El primero ha disputado el 
rally de su país una treintena de

Uno de los entrenamientos. EFE

Portavoces del centro de 
Seguridad del NAOC reiteraron 
a EFE que la seguridad está 
garantizada y ha sido reforzada 
tanto en Nagano como en el 
aeropuerto, custodiado desde su 

veces y ha ganado en tres oca
siones -1991, 1995 y 1997-, 
mientras que el segundo, que 
trata de olvidar pronto su aban
dono en Montecarlo, ha venci
do en 1996, ha sido segundo en 
1995 y tercero en 1997.

Eriksson, que disputará su 
último rally con Subaru -después 
se pasará a las filas de la marca 
coreana Hyundai para pugnar por 
la Copa FIA de 2 Litros-, será, 
junto al británico Colin McRae, 
el encargado de sumar puntos 
para el Mundial de marcas. El 
tercer piloto de la marca japo
nesa será el italiano Piero Liatti, 
que afrontará su segunda expe
riencia en Suecia.

Makinen

Makinen, ganador de los dos 
últimos mundiales pero merma
do últimamente en sus faculta
des físicas a causa de una neu
monía que le persigue desde 
finales de 1997, tendrá como 
compañeros de equipo al britá
nico Richard Burns, que nunca 
ha participado en Suecia, y el 
alemán Uwe Nittel, ambos con 
Mitsubishi Carisma GT.

Ford acudirá a Suecia con tres 
Escort WRC para el finlandés 
Juha Kankkunen, cuatro veces 
campeón del mundo y ganador 
en Suecia en 1986, el belga Bruno 
Thiry y, como refuerzo, aunque 
de forma más privada, el tam
bién finlandés Sebastian 
Lindholm. 

apertura por fuerzas especiales 
de policía para evitar cualquier 
posible atentado terrorista.

El Comité Organizador mi
nimizó también la alarma crea
da ayer por un mensaje enviado 
por Internet en el que un indivi
duo, presuntamente árabe, ad
vertía de un posible acto terro
rista en ceremonia de clausura.

Cerca de 6.000 policías han 
sido movilizados para la segu
ridad de los 60 dignatarios que 
desde hoy tienen prevista su lle
gada a Japón para presenciar los 
Juegos, entre ellos los reyes de 
España y Suecia y los presiden
tes de Polonia, Aleksander 
Kwasniewski; Finlandia, Matti 
Ahtisaari; y Eslovaquia, Mihai 
Kovac.

Además, el emperador japo
nés, Akihito, y su esposa, 
Michiko, y el primer ministro, 
Ryutaro Hashimoto, se despla
zarán a Nagano para asistir a la 
inauguración y presenciar varias 
competiciones deportivas.

Comienza el Cinco 
Naciones que sigue 
adaptando sus 
estructuras ai 
próximo siglo

José Antonio GALLEGO

El torneo Cinco Naciones, el 
más rancio y tradicional de 
cuantos se disputan en el Viejo 
Continente, sigue decidido a 
romper de una vez por toda con 
el inmovilismo que le ha carac
terizado a lo largo de este si
glo, para adaptarse a las reglas 
económicas que dominan el 
deporte espectáculo.

Primero fue la publicidad en 
las camisetas, luego el 
profesionalismo en los jugado
res. Ahora, en la edición que 
comienza el sábado con los 
encuentros Francia-Inglaterra e 
Irlanda-Escocia, el torneo ha 
sucumbido a la televisión. .

Por primera vez en la histo
ria, las dos últimas jomadas se 
disputarán entre el sábado y el 
domingo para de esta manera 
poder televisar en directo los dos 
encuentros, que hasta ahora 
tenían un horario casi idéntico 
y captar de esta manera una 
mayor audiencia.

Además de la televisión, la 
principal novedad de esta edi
ción estará centrada en los nue
vos estadios que estrena la com
petición, que aumentará el nú
mero de espectadores que pue
dan seguir en directo a los en
cuentros.

En el aspecto puramente 
deportivo, la presente edición, 
que por primera vez comienza 
en febrero por culpa de las fi
nales de la Copa de Europa y 
de la Conferencia Europea, se 
presenta con dos claros favori
tos: Francia, actual campeona, 
e Inglaterra.

El vencedor del partido en
tre ambos habrá dado un paso 
de gigante para la consecución 
del título, por cuanto sus otros 
tres rivales están muy lejos de 
su nivel.

Francia, después de cosechar 
el pasado mes de noviembre su 
más amplia derrota de la histo
ria ante Suráfrica (10-52), lle
ga con serias dudas al partido, 
que ha tratado de contrarrestar 
con la inclusión de ocho nue
vos jugadores que no jugaron 
aquel encuentro.

El seleccionador francés, 
Jean Claude Skrela, ha prescin
dido de históricos hombres 
como Olivier Merle, Thierry 
Lacroix y Láurent Cabannes y 
apostado por las caras nuevas, 
cuyo mayor exponente es el 
nuevo capitán del equipo, el 
talonador del Dax, Rafael 
Ibáñez.

Inglaterra, que puede presu
mir de ser el único equipo del 
hemisferio norte que empató el 
pasado año con Australia y 
Nueva Zelanda, ofrece las no
vedades del zaguero Mike Catt, 
del centro Jeremy Guscott y del 
talonador Mark Regan, respecto 
al encuentro con los A11Blacks.

En el otro partido de la jor
nada, las dos selecciones más 
débiles del torneo. Irlanda y Es
cocia, lucharan por eludir la cu
chara de madera a la que pare
ce condenado el que pierda.

M.C.D.



La Tribuna DEPORTES Viernes, 6 de febrero de 1998 37

Su victoria ante el Mérida le permite ver cerca la semifinal

El Barcelona ganó con un 
juego útil y poco vistoso

Barcelona

Mérida

El Estudiantes mete al Real 
Madrid en una vía muerta

BARCELON A: Hesp: 
Reiziger, Nadal, Bogarde, 
Amor, Celades, Sergi, 
Giovanni, Figo (Cirio, m.82), 
Rivaldo y Luis Enrique (Pizzi, 
m.82).

MERIDA: Montoya; Cortés, 
Luis Sierra, Montparlet, Pa
blo Alfaro, Ruano, Jaime, De 
los Santos, Matute Morales 
(Marcos, m. 58), Biagini 
(Cleber, m. 72) y Gabrich.

Arbitro: Víctor José Esqui
nas Torres, de la Asociación 
Madrileña. Mostró cartulina 
amarilla a Luis Enrique 
(m.67), Celades (m.69), Sergi 
(m.70). Figo (m.74) y a Rua
no (m.86).

Goles:-0, m.16: Luis Enrique 
aprovecha un rechace de 
Montoya a disparo de Sergi. 
2-0, m.79: Figo remata con 
la cabeza un centro de Sergi,

Incidencias: Asistieron al 
encuentro unos 25.000 es
pectadores en partido dispu
tado en el Camp Nou corres
pondiente a la ida de los 
cuartos de final de la Copa 
del Rey.

Efe-Barcelona
El Barcelona atisba la semi

final copera después del 2-0 
conseguido ante el Mérida, en 
un partido en el que los de Louis 
van Gaal obtuvieron la máxima 
rentabilidad con un juego poco 
vistoso, una constante que se 
repite en los últimos encuentros.

Un fútbol sin lustre en unas 
gradas sin ambiente. El Camp 
Nou no fue, como ya ha ocurri
do en diversas ocasiones a lo 
iargo de la temporada, una caja

Jaime, del Mérida, intenta llevarse el balón ante Reiziger. EFE

de resonancia de los aficionados 
que ayer volvieron a dejar huér
fano a su equipo entre la desi
dia y la intempestividad del 
horario.

El Barcelona repitió actuacio
nes pasadas. Sin profundidad y 
con muchas dudas, el equipo de 
Van Gaal ofreció un fútbol es
peso, sobre todo en el primer 
cuarto del segundo tiempo y 
vivió del tanto logrado por Luis 
Enrique, en el minuto 16, coin
cidiendo con el mayor dominio 
local en la primera parte.

Opciones de gol

En el primer periodo, los 
azulgrana superaron la asfixiante 
presión del equipo de Jorge 
d’ Alessandro y tuvieron opcio
nes para marcar algún tanto más 
que el logrado por Luis Enrique, 
pero Rivaldo, que ofreció des
tellos de calidad, y Giovanni no 
estuvieron muy finos en la 
concrección.

Tampoco el argentino Iván 
César Gabrich estuvo muy lúci

do, porque desaprovechó dos 
claras opciones para equilibrar 
el marcador. El delantero falló 
en el 31 y también en el 40 en 
dos acciones mano-a-mano con 
Hesp.

La salida del Mérida en la 
segunda parte obligó al Barce
lona a refugiarse prácticamente 
en su propio terreno de juego, 
una situación que duró 15 mi
nutos.

Primer gol de Figo en Liga 
y Copa

Después el Barcelona se en
tonó nuevamente, pero Giovanni 
siguió sin acertar, una situación 
de la que pareció contagiarse 
Gabrich, que como ocurrió en la 
primera parte tampoco estuvo 
muy fino.

A once minutos del final. 
Figo, en su primer gol que con
sigue entre la Liga y la Copa, dio 
aire a su equipo y permitió al 
actual campeón copero afrontar 
con las máximas garantías el 
partido de vuelta en Mérida.

Efe - Madrid

68 - Estudiantes (34+34): 
Azofra (2), Jiménez (2), 
Thompson (29), De Miguel (11), 
Whisby (15) -cinco inicial-, 
Bárcenas (7), Escudero (2) y 
García (-).

65 - Real Madrid (41+24): 
Santos (2), Herreros (5), 
Bodiroga (21), Orenga (6), 
Mijailov (7) -cinco inicial-, 
Rogers (-), Angulo (13), Smith 
(6) y Antúnez (5),

Arbitros: Brazauskas 
(LTU) y Grossy (ITA). Exclu
yeron por personales a Azofra 
(m.37) y Orenga (m.38).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la decimocuarta 
jornada de la Liga Europea dis
putado en el Palacio de los 
Deportes de la Comunidad.

Comentario: Las opcio
nes matemáticas todavía dicen 
que el Real Madrid sigue vivo 
en la Liga Europea y puede 
colarse en octavos en función 
de los próximos resultados, pero 
lo cierto es que, a dos jomadas 
del final de la segunda fase, la 
derrota contra el Estudiantes 
sólo le ha dejado la ilusión de 
que un milagro evite su defe
nestración continental.

El calvario madridista que
dó amortigudo en un errático 
inicio colegial. Los primeros 
ataques locales fueron a parar 
a manos de un Glenn Whisby 
poco acertado y sus errores en 
el tiro fabricaron el escenario 
ideal para la escapada blanca y 
también para el rearme moral.

La ausencia de Rafa Vecina 
es un serio contratiempo para 
las rotaciones interiores del 
Estudiantes y por ahí encontró 
el camino el Madrid. Mijail 
Mijailov y Juan Antonio Oren
ga eran el objetivo de los pases 
ofensivos de su equipo, que en 
cuatro minutos había forzado el 
tiempo muerto estudiantil (3-11 
m.4) con nueve puntos de los 
dos pivots.

La estrategia de Miguel 
Angel Martín cambió a la vuelta 
de la tregua solicitada por el 
banquillo rival. La vocación 
interior de las posesiones 
madridistas giró hacia Dejan 
Bodiroga.

Whisby salta con Mikhaiiov. EFE

Pero el regreso de Whisby y 
una zona presionante en medio 
campo 2-1-2 reavivaron al Es
tudiantes, hasta entonces ali
mentado casi en exclusiva por 
la ambición de Chandler 
Thompson. Los hombres de José 
Vicente Hernández despegaron 
desde el 17-32(m.14), máxima 
renta visitante, hasta un 
esperanzador 34-41 al descan
so gracias a la irrupción ofen
siva del pívot.

En la continuación, diez 
minutos bastaron para cambiar 
el gesto de los blancos. Un tri
ple de Chandler Thompson - 
impresionante toda la noche- 
empataba con medio tiempo por 
delante (51-51 m.30).

Uno de Thompson, otro de 
Quique Bárcenas -sobresaliente 
en el papel de Vecina- y uno más 
del estadounidense, al que unió 
una nueva penetración, acaba
ron con el Madrid: 59-51 (m.33).

Los blancos aún fueron ca
paces de optar al triunfo (64-63 
m.39) por medio de un ren
queante Dejan Bodiroga -se 
había torcido un tobillo al prin
cipio del segundo tiempo- y dos 
tiros libres de Alberto Angulo 
(66-65 m.40), pero Ignacio de 
Miguel arrancó un rebote de 
ataque entre las torres madri
distas y Paco García remachó 
la victoria desde la línea de 
personal.
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Ha llegado, demasiado pronto, la hora 
de hacer cuentas en el Toledo en 
vísperas de la visita de un Villarreal 
que tendrá el apoyo de sus aficionados

El arsentino Gabriel entrará en la convocatoria si Ilesa el tránsfer a tiempo para el dominso

Sergio Egea: ''El Toledo seguirá en 
Segunda con 45 ó 46 punte"
Sergio Egea hacía cuentas ayer, asegurando que con 45 ó 46 
puntos el Toledo está salvado, confirmó la recuperación de 
Graña y Avila para el domingo, las bajas de José Luis, 
Davor, Gay, Herrero, David y Delgado, y afirmó que "de 
nada cuenta ” el compromiso verbal contraído con el presi
dente para que siguiera un año'más si el equipo no gana.

Ramón DEJUAN

Sergio Egea, entrenador del 
CD Toledo, dijo ayer que "la 
permanencia va a estar en tomo 
a los 45 ó 46 puntos". Confirmó 
la recuperación para el partido 
contra el Villarreal de David Avila 
y Ariel Graña, y también las ba
jas por lesión de José Luis, Gay, 
Javi Delgado, De la Fuente y 
Davor, mas las de David y He
rrero por sanción.

No quiso como siempre ade
lantar nada sobre el once ni el 
esquema de juego, pero todo 
parece apuntar a que repetirá el 
5-3-2, con tres centrales impro
visados que serán Graña, Tomás 
y Alejandro, Varela y Estéfano 
en los laterales. Casquero -esta 
sería la principal novedad-, Turiel 
y Benito en el centro, con Jurado 
y Avila en el ataque.

Debido a la gran cantidad de 
lesionados, Egea sólo cuenta con 
18 jugadores útiles. El técnico 
resaltó la importancia de la baja 
de los dos centrales, David y 
Herrero. Davor tiene para tres 
semanas; se le ha dado permiso 
para irse a su país. Sufre un tirón 
muscular bastante fuerte.

A pesar de que es probable 
de nuevo el 5-3-2, Egea planteó 

la posibilidad de que vuelva a los 
cuatro defensas.

En cuanto al rival, el Villarreal, 
dijo que "es el líder en 1998 y 
cuenta con una ciudad de 100.000 
abonados que le permiten a la 
directiva arriesgar en el aspecto 
económico". El Villarreal ha fi
chado a Christiansen.

Admitió que la baja de Salillas 
del Villarreal por sanción 
federativa "es muy importante ya 
que pone de mal humor a todo el 
mundo, empezando por los defen
sas; se trata de un jugador de 34 
años que está teniendo un rendi
miento excepcional".

Cuentas

Egea hace cuentas, y dice que 
"de 54 puntos que quedan hay que 
sacar 25, pero hay otros equipos 
que tienen que sacar más de 30, 
y para ellos es aún más agobian
te". El entrenador cree que el 
Toledo debe ganar seis partidos.

Respecto a la ausencia de Gay, 
dijo que no quieren forzarle y 
perderle definitivamente, es por 
ello que no entra en las últimas 
convocatorias.

Acerca del argentino Gabriel, 
aseguró que si llega el tránsfer a 
tiempo, entrará en la con vocato-

El argentino Gabriel entrará en la convocatoria si llega el tránsfer. MOISES SOTO

ría: "Está trabajando bien, en los 
entrenamientos cada día va a más, 
tiene gol, juega fácil, no es un 
jugador técnicamente muy ele
vado pero es un todo-terreno muy 
importante arriba". Le calificó 
como "un nueve de morro calien
te".

Acerca de su situación como 
reflejo de la delicada por la que 
pasa el equipo, dijo que "el en

trenador siempre se encuentra en 
la picota cuando el equipo no gana 
y los entrenadores están para ga
nar partidos, pero no es una tra
gedia para mí, tengo salud, una 
familia bárbara, muchos amigos 
en Toledo y mi vida seguirá".

"Lo que pasa -agregó- es que 
así como llegué me puedo ir". 
Añadió que se siente apoyado en 
Toledo, pero que su futuro, como

el de todo entrenador, depende 
de que la pelota entre o no en
tre". "Si no puedo seguir yo siem
pre hay otras posibilidades", dijo. 
Acerca del compromiso verbal 
contraído con el presidente, afir
mó que "eso no vale de nada si 
no se sale adelante, si no se ga
nan partidos" . Agregó que cuen
ta con la confianza tanto del pre
sidente como de la directiva.

La Junta entrega hoy los 
premios al Mérito Deportivo

R.DJL

El director General de Depor
tes, Javier Martín del Burgo, se 
refirió, en una comida con los 
medios y en presencia del con
sejero de Educación y Cultura, 
Justo Zambrana, al acto de en
trega de los primeros Premios y 
Distinciones al Mérito Deporti
vo de esta tarde. En unas pala
bras improvisadas ante los me
dios de comunicación. Del Bur
go resaltó el carácter histórico 
de este reconocimiento, y resal
tó que no sólo se distingue a los 

deportistas que han tocado la 
gloria, sino también a todas aque
llas personas casi anónimas que 
trabajan en pro del deporte.

Gran emoción

Tanto Del Burgo como 
Zambrana dijeron que para mu
chos de estos deportistas este 
reconocimiento ha supuesto una 
gran emoción. Del Burgo agre
gó que para el acto de esta tarde, 
que cuenta con la presencia del 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, está confirmada 
la presencia del 99'99 % de los 

condecorados; el director de 
Deportes resaltó en todo momento 
la importancia de estos premios.

El acto comenzará a las 19’30 
en todos los salones del hotel 
Beatriz. Entre los premiados se 
encuentran deportistas de la ca
tegoría de Antonio Díaz Miguel, 
Bahamontes, Tragacete, Cecilio 
Alonso, Los Manzaneque, Vicen
te Paniagua o Rafael López León. 
Hay varias categorías de distin
ciones: medalla de oro, de plata 
y de bronce, diplomas de honor, 
placas de oro y placas de plata. 
La ceremonia seré presentada por 
José Angel de la Casa. Martín del Burgo y Zambrana hablaron de los Premios. MOISES SOTO

M.C.D.



La Itíbuna DEPORTE PROVINCIAL Viernes, 6 de febrero de 1998 39

En el equipo toledano destacan las atletas en todas las categorías Futbol sala

CCM-CAT espera lograr doce 
títulos en el Regional de Cross

La Tribuna

El CCM-Club de Atletismo 
Toledo espera lograr la docena 
de títulos individuales y colecti
vos en la nueva edición del Cam
peonato castellano-manchego de 
campo a través que se disputa 
el domingo por la mañana en 
Tarancón. La prueba acoge las 
categorías juveni1, júnior, sub 21, 
sénior y veteranos.

El CCM-CAT espera supe
rar lo logrado en 1997 en 
Villarrobledo. Los técnicos del 
equipo amarillo creen que pue
den llegar a esa docena de títu
los.

En la representación del 
CCM-CAT que estará en 
Tarancón sobresale el apartado 
femenino al completo desde 
séniorajuveniles. María Antonia 
Sánchez De la Morena y Tere
sa Esteso en sénior lucharán por 
el campeonato individual.

La júnior Rosa María Solera 
y la juvenil Almudena de la Ossa 
intentarán hacerse con sus cam
peonatos regionales. En hombres 
el equipo júnior toledano puede 
albergar esperanzas, ya no sólo 
de "barrer" en Tarancón, sino de 
aspirar seriamente a lograr al
guno de los lugares de podio en 
el próximo campeonato de Es
paña que se celebrará en Toro 
(Zamora) el día 22 del presente 
mes.

Iván Galán y Alvaro Trujillo, 
a los que se sumará el hermano 
pequeño del campeón de Espa
ña absoluto, Julio Rey, Fernán-

De la Cruz y Alóndiga son bajas 
en el CEI contra el Puertollano

R. D. .T.

El pívot De la Cruz y el base 
^lóndiga son las bajas por lesión 
Que Ricardo Alba tiene que 
afrontar en su equipo, el CEI 
Toledo de la Segunda División 
ue baloncesto, en el partido de 
,^5’ jornada que le enfrentará 

al Puertollano a las 18'00 en el 
pabellón de la Universidad La
boral.

. El CEI es cuarto con nueve 
^'dorias y cinco empates, mien- 
‘fas que el Puertollano es 
antepenúltimo con cuatro victo- 
•"•as y diez derrotas. De la Cruz 
^ufre un esguince de rodilla, le 
nan quitado la escayola y le que- 
an diez días de rehabilitación. 

®I^CA^^ P^^^ ’^ jornada contra

En cuanto a Alóndiga, le han 
Atraído sangre de la rodilla y le

El CAT quiere superar lo logrado en 1997 en Villarrobledo.

do, serán los grandes animadores 
de esta prueba.

En juveniles Marcial Balles
teros hará lo posible por llevar 
al equipo a los primeros pues
tos. En sub-21 parece claro el 
subcampeonato, aunque el Gru
po Deportivo Soliss, a priori fa
vorito, no lo tendrá fácil si no 
acude con el equipo al comple
to.

Finalmente, en séniors, con un

tienen que hacer una resonan
cia, pero en cualquier caso tiene 
para largo.

Alóndiga será sustituido por 
el base titular Díaz, que acaba 
de salir de una gripe pero podrá 
jugar. Eso sí, el gran hándicap 
es que lleva cerca de un mes sin 
entrenar y notará la falta de 
entrenamiento.

El entrenador del CEI, Ricardo 
Alba, cree que a pesar de las bajas 
su equipo es favorito, y planea 
inhabilitar el juego exterior del 
rival. "De esta forma sólo les 
queda el juego interior, que no 
es muy fuerte", dijo Alba.

Destacó del equipo 
puertollanense a su base y a su 
escolta, así como su tiro exte
rior, que es precisamente lo que 
quiere evitar. El CEI viene de 
ganar fuera de su cancha al 
Adeslas.

equipo algo mejor que el año 
pasado, el Grupo Deportivo Soliss 
espera lograr estar cerca de los 
favoritos, los equipos alcarreños 
del Unión Guadalajara y Trillo; 
mientras que, en categoría de 
veteranos, Manuel Jiménez en
cabezará un buen equipo con 
aspiraciones de victoria.

El club que preside Enrique 
Lázaro llevará también su can
tera de alevines, infantiles y

Los toledanos son favoritos en el partido de mañana. MOISES SOTO

MOISES SOTO

cadetes aunque no sea para ellos 
competición oficial.

Asimismo, el CCM-CAT tam
bién lleva atletas al campeonato 
de Valencia absoluto en pista 
cubierta en el Palacio de Luis 
Puig. Alicia Valentín irá en 60 
metros lisos. Arancha Casero en 
200 y 400 (promesa), Mari Mar 
Rodríguez en 60 metros vallas, 
Yolanda Rodríguez en longitud 
y Maite Mora en triple.

Liga de Mora: 8“ jomada. 
S. Mob C. Mendiola 4 -B. 
Maragato, 6; Terry's Rte. P. 
Gallego, 4 - Taberna Al Andalus, 
8; Fotos Lungaran, 3 - Ayo. 
Almonacid, 2; Pub A. La 
Kalobra, 7 - Mascaraque, 0; 
Seguros Gutisa, 2 - Buitres, 3; 
Ayto. Mora, 3 - Casa Fortu, 1. 
Cias.: Buitres, 24; Seguros 
Gutisa, 21; Casa Fortu, 16.

Liga de Mocejón: Jorna
da 10; Seguros Uap, 6 - El Ter
cio FS, 3; MK de Copas, 9 - C. 
J. Redondo, 4; Deportes Crono, 
2 - A. Empresas, 2; Al Límite, 
3 - Mocejón B, 1. Cías.: Segu
ros UAP, 24; Al Límite, 22.

Liga de Sonseca: Jornada 
13: AM Mobiliario, 4 - FS 
Sonseca/GD Crema B, 2; 
Burguillos, 3 - Ranger, 2; 
Citroen, 2 - Bar Supersonseca, 
11; Vídeo Club Sonseca, 4 - 
Dilason, 5; Ruarte/Ruestil, 7 - 
Seguros Axa, 3; Mazarambroz, 
1 - Vicema Victory,5. Descansa 
Atico Bar Stop. Cías.: Vicema 
Vicema Victory, 33;Dilason, 32; 
Atico Bar Stop, 27.

Liga de Añover de Tajo: 
Jornada 14: Cedillo, 2 - Pub 
Albanta, 9; La Union-Pizz Cen
tral, 8 - FS Topo, 2; Ceratres, 7 
- Borox Big Ben, 1; Darilo, 3 - 
Los Pradillos, 2; Agroceres, 3 - 
Hnos. Puertas, 3; ACRA/Big 
Ben, 3 - FS Nivel, 1; Topo 
People, 1 - Desvío/Construcinco; 
Construcciones Muñoz y Dobla
do, 1 - PDM SUM S. Bartolomé 
B, 2.cías.: Agroceres, 37, Ce
ratres, 33; Desvío Construcinco, 
32.

Liga de Villaluenga: Jor
nada 11:Cabañas, 3 - Indian Bar, 
5; San Bárbara, 3 - Santa Bár
bara, 3; Ibero Shoker, 2 - BB 
40, 1; Copería Zepelín, 2 - 
Procalo Braojos, 3. Cías.: Han
dicap, 25; Santa Bárbara, 20; 
Ibero Shoker, 18. Cías.: Handi
cap, 25; Santa Bárbara, 20; Ibero 
Shoker, 18.

Primera A grupo 4:Jomada 
16: C. Fíat Torrejón B, 8 - Sanjo 
Rayet, 10; Frutas Gil, 1 - 
Deporcoslada, 3; Velilla/Los 
Mayas, 4 - Azulejos Centenera/ 
Pub Mirror, 5; CLM Talavera, 
2 - Bargas, 3; Ferretería Ma
drid, 6- San Clemente Grucer, 
5;Molina, 4 - Incarlopsa, 6; Dep. 
Olimpiada/rest. Las Galeras 
descansa; Rayo Mejorada, 4 - 
Piscinas Polifibra 2. Cías.: 
Deporcoslada, 38; Bargas, 36; 
Rayo Mejorada, 36.

Primera B grupo 16: Jor
nada 12: CD CEI-Intersport, 5 
- Mac Guay Mora, 4; Ebano 
Centro Comercial, 4 - PDM Los 
Yébenes, 4; Congelados 
Delrimar Ocaña, 5 - La Solana, 
4; Mocejón, 8 - Grupo Dico SS 
Daimiel, 2; FS Sonseca, 2 - 
Cervantes, 2; Descansa PDM 
Suministros San Bartolomé; 
PDM Pedro Muñoz, 0 - PDM 
Olías del Rey, 5; Discoteca A4A 
Porzuna, 7 - Vandecopas He
rencia, 2. Clas.:PDM Suminis
tros S. Bartolomé, 31; PDM 
Olías del Rey, 30.

Liga JuvenikJ. 12:Maristas 
Toledo B,0 - San Blas, 8; CCM 
-Rey Dalí, 8 - El Telón, 3; CLM, 
7 - Cobisa, 0; Mora, 5 - Infan
tes, 2 (B); Infantes (C), 3 EM 
Bargas, 2; Frutos S. Martín/ 
Albatros, 3 - Maristas Toledo 
A, 0; CEI, 4 - Infantes (A), 2. 
das.: Castilla la Mancha, 33;
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La junta directiva invita a los 
autores de las pintadas a tener un 
careo en las oficinas del club o en 
una emisora de radio

El presidente del club, Valero, considera que el suceso es un acto de vandalismo y de cobardía

Aparecen en El Prado pintadas 
contra la directiva del Talavera
El campo municipal El Pra
do fue visitado por unos 
gamberros quienes realiza
ron unas pintadas en el inte
rior de la fachada de la ins
talación deportiva, en las que 
insultan, entro otros, al 
máximo mandatario del 
Talavera Club de Fútbol, Ig
nacio Valero, como al vice
presidente segundo de la en
tidad deportiva, Antonio Se
rrano.

Raquel JIMENEZ

El presidente del Talavera 
C.F., Ignacio Valero, se perso
nó en el campo Municipal El Prado 
a primera hora de la mañana de 
ayer, y vio con asombro cómo las 
pintadas no eran precisamente 
elogios ni hacia él, ni hacia su 
vicepresidente segundo, Antonio 
Serrano.

Los gamberros han 
garabateado textos tales como 
"Directiva no toda la mierda sale 
del culo, vosotros sois la nues
tra", "Directivos locales hijos de 
puta", "Serrano hipócrita", "Valero 
y su mafia", o "Mucho prometer 
y poco hacer".

En una nota de prensa remi
tida por el club blanquiazul, tanto 
Ignacio Valero como Antonio 
Serrano hacen constar que en
cuentran estas pintadas, "fuera 
de contexto y sin razón alguna, 
al mismo tiempo que las consi
deramos un acto de vandalismo 
y cobardía manifiesta, puesto que 
no están firmadas".

Además, en el escrito, los 
representantes de la entidad, in
vitan al grupo responsable de esta 
gamberrada a discutir sus que
jas; "Les ofrecemos una reunión 
en las oficinas del Talavera C.F., 
o un careo en la emisora local que 
él elija para discutir o analizar lo 
que considera incumplimiento por 
parte nuestra". La nota conclu
ye expresando que "esta junta 
directiva reitera el acto de co
bardía de este grupo, ya que no 
da la cara".

El presidente solicita a estos 
vándalos que "nos aclaren lo que 
hemos hecho mal, pero de todos 
modos, son unos cobardes, por
que esperaron a que nos fuéra
mos para hacer las pintadas".

La Policía, que ha abierto 
expediente investigador, se acer
caba hasta el lugar de los hechos, 
y una vez analizadas las pinta
das, llegó a la conclusión de que 
habían sido escritas por una sola 
persona, al tener todas idéntica 
caligrafía.

Una muestra de las insultantes pintadas aparecidas en las fachadas del interior del campo Municipal El Prado.

El concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Talavera, Jai
me Ramos, ha dejado muy claro 
que "si se consigue atrapar a los 
autores de las pintadas, se les va 
a hacer correr con todos los gas
tos por atentar contra el patrimonio 
municipal". En cuanto al hecho 
en sí, el edil afirma que "me pa-

La Policía ha 
llegado a la 

conclusión que 
todas las 

pintadas tienen 
idéntica 

caligrafía, por 
lo que han sido 
escritas por una 

sola persona

rece que cuando no se está de 
acuerdo con la gestión de una 
directiva, lo correcto es irse a las 
asambleas del club y aportar el 
mayor número de votos posibles 
para que existan opciones distin
tas".

Por su parte, el vicepresiden
te segundo, Antonio Serrano, 

Los gamberros también insultan a 
la peña femenina ”El Pingüino”

Nadie se ha librado de los insultos de los gamberros que 
visitaban el campo Municipal El Prado, aprovechando la 
complicidad de la noche. Los autores de las pintadas también 
han hecho referencia a la peña femenina blanquiazul "El 
Pingüino". Concretamente, dicen que "Pingüinas, pagad por 
entrar". En este sentido, el presidente del Talavera C.F., Ignacio 
Valero manifiesta que "ellas sí colaboran con el club, sirva como 
ejemplo que el día del partido contra el Langreo, estuvieron 
repartiendo los bocadillos". Algo, muy distinto, según el 
mandatario blanquiazul, sucede con la peña masculina; "No 
hacen otra cosa que pedir". La división entre ambos grupos de 
aficionados es patente en El Prado, ya que mientras que "El 
Pingüino" se sitúan en la tribuna lateral, los "Ultras Talas" están 
ubicados detrás de la portería llamada Virgen del Prado.

asegura que el suceso, "no me
rece ningún calificativo". Y es 
más apunta como autores de los 
hechos diciendo que "son gente 
del Frente Blanquiazul, aunque no 
pertenezcan a la peña, sí va con 
sus miembros".

Serrano no se explica la cau
sa de estas pintadas: "No sé los

PEÑA 

motivos, porque siempre inten
tamos ayudar a la peña en todo 
lo que podemos", aunque sí se
ñala que la razón podría estar en 
el hecho de que "para la excur
sión a Cáceres hemos dado pre
ferencia a los socios, y de esta 
peña sólo tiene carnet del club, 
cinco o seis".

Según el vicepresidente se
gundo, no es la primera que los 
gamberros realizan actos contra 
el club ya que "tenemos noticias 
de que en la excursión a Gijón, 
algunos de la peña se orinaron 
en el autobús".

Por último, y en cuanto al 
partido del domingo en Cáceres, 
Antonio Serrano ha gestionado 
con la directiva extremeña una 
rebaja en las entradas del esta
dio Príncipe Felipe. Según el vi
cepresidente segundo, "nos ha
cen una rebaja en el precio de la 
tribuna preferente, de 2.200 a 
1.500, pero hay que adquirirías 
con antelación; por ello, todos 
nuestros aficionados que quieran 
comprarías deberán pasarse pu*" 
las oficinas del club para reser
varías".

M.C.D.
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GUIA DREANÚÑCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

La Tribuna -
de Toledo

Tfnoi 25.68.00
Fax; 25.70.89

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL, Infónnate

Próxima con vocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa- TRABAJA como Agen-

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL, 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS,Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór-

ANUNCIESE EN

Li Tribuaa

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

mate 902-10 17 68

BlBLIOTECAS,Archi- 
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu

ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infónnate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de

Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-10 
1768

ELECTRICISTA, Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa-

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA TRIBU

NA DE 
TOLEDO.

Tfno: 25,68.00,

INSERTESU PUBLI
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE TOLEDO. 
Tfno: 256800

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno 
de negocios y dos 
imposibles. AI nove
no día publica este 
aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

S.G.L

citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. Tfno: 
256800

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, paraque sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro. Ave Ma
ría y Gloria.

J.L.V.

SUSCRIBASE A

La Tribuna
de Toledo de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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a El centro comercial costará 4.000 
millones, creará 350 empleos y 
contará con una galería comercial de 
60 tiendas, según sus promotores

El alcalde reiteró en la firma del convenio sus recelos sobre la Junta

Gelco espera que el liíper esté 
funcionando el próximo año
El alcalde de Talavera y el 
presidente de Gad Gelco fir- 
marón ayer el convenio ur
banístico para la implanta
ción de una gran superficie 
comercial en la Nacional V. 
”Hoy estamos dando el pis
toletazo de salida”, señaló 
Carriches, mientras la em
presa promotora anunciaba 
que si todo marcha bien el 
ccentro podría en 1999.

Carmen S. JARA

El proyecto de Gad Gelco 
contempla la construcción de 
35.000 metros cuadrados, en los 
que se incluye un hipermercado 
con una sala de ventas de 9.000 
metros cuadrados, varias media
nas superficies, entre 60 y 70 
establecimientos que se ubica
rán en la galería comercial, lo
cales de restauración, salas de 
cine y un aparcamiento de 1.500 
plazas.

Así lo explicó el presidente 
de Gad Gelco, Carlos Tejedor, 
que despejó en el acto de firma 
del convenio urbanístico una de 
las dudas que había sobre el 
proyecto: quién será el operador 
del hipermercado. Será Gelco el 
promotor director del 
hipermercado, para lo cual se 
constituirá próximamente una 
sociedad con sede Talavera y un 
capital social de unos 500 millo
nes de pesetas, cantidad que 
según Tejedor es suficiente para 
el proyecto.

La inversión que habrá que 
hacer para lo que el presidente 
de Gelco definió como parque 
comercial y de ocio, asciende 
según los datos de la empresa a 
4.000 millones de pesetas.

El alcalde de Talavera y el presidente de Gelco firmaron el convenio. PEÑA

Antes del 2000

Los promotores sostienen, en 
sintonía con lo que han afirma
do los responsables municipales, 
que la complejidad de los trámi
tes hace difícil calcular cuando 
podría estar en funcionamiento 
el centro. No obstante, el direc
tor de expansión de Gelco, Luis 
Sobrino avanzó que si toda la 
tramitación se desarrolla con 
normalidad, la licencia definiti
va de la Junta de Comunidades 
podrían tenerla dentro de diez 
meses, mientras que el tiempo 
normal para las obras es de otros 
diez meses, si bien el convenio 
contempla que se podrían demo
rar cinco meses más.

Así, Sobrino señaló que an-

tes de que finalice 1999 el cen
tro comercial podría estar inau
gurado.

El alcalde, Florentino 
Carriches, volvió a insistir ayer 
en los recelos que ya había puesto 
de manifiesto sobre el supuesto 
interés de la Junta de Comuni
dades en obstaculizar la conce
sión de licencia a este 
hipermercado, en favor de otro 
proyecto en alguna localidad li
mítrofe.

Carriches explicó que basa su 
sospecha en la actuación que ha 
habido en Toledo y apuntó ade
más; "Me consta que están bus
cando operadores para que pre
senten un proyecto fuera del 
término municipal de Talavera".

A este respecto, declaró que 
hay una "gran personalidad de 
la Junta" que "tiene grandes 
amigos en nuestra ciudad que 
están en contra de la gran su
perficie comercial" actuando en 
este sentido. Para el alcalde 
talaverano la actitud del gobier
no regional con los ayuntamien
tos gobernados por el PP es otro 
síntoma de que el proyecto del 
híper podría tener una carrera 
llena de obstáculos.

La empresa Gelco se ha

La empresa empezará a pagar los 
837 millones cuando se aprueben los 

cambios del Plan de Urbanismo

mostrado más optimista en este Talavera, a diferencia de Toledo, 
sentido, ya que su presidente el Ayuntamiento se ha anticipado 
señalaba que en el caso de a otros municipios.

Los promotores aseguran que se 
crearán 350 empleos directos

El presidente de Gelco aseguró ayer que sólo el 
hipermercado creará 350 puestos de trabajo directos, que se 
cubrirían en un 95 por ciento con gente de la ciudad, en su 
mayoría jóvenes que tendrían en este su primer empleo, según 
anunció. Por lo que respecta al contenido del convenio, en el 
texto queda recogido que la empresa entregará el 10 por ciento 
de los 837 millones que ha ofrecido, una vez aprobado con 
carácter definitivo la modificación del Plan General de 
Ordenación Urbana. Otro 15 por ciento se haría efectivo al 
Ayuntamiento tras la aprobación del Plan Parcial que ordenará 
los terrenos y un 25 por ciento más cuando se cuente con la 
autorización de la Junta. El 50 por ciento restante no se 
entregará hasta tanto el centro comercial se haya puesto en 
funcionamiento.

El Ayuntamiento 
ha empezado a 
nagar la deuda a 
las asociaciones 
de vecinos

A¿

El Ayuntamiento de Talavera 
ha comenzado a liquidar su deuda 
con las asociaciones de vecinos. 
El alcalde, Florentino Carriches, 
comunicó durante un encuen
tro que mantuvo con la Federa
ción Vegas el Tajo en la noche 
del miércoles, que se les había 
ingresado el primer semestre del 
96, cosa que fue recibida por 
sorpresa por los directivos que 
no habían tenido ninguna notifi
cación hasta el momento, según 
su presidenta Lali Torres.

No obstante hay que recor
dar que el Consistorio de 
Talavera aún adeuda a la Fe
deración año y medio, es decir, 
más de 36 millones de pesetas. 
Torres ha asegurado que aun
que Carriches no estableció un 
calendario de pagos, sí dejó claro 
el compromiso firme de "ir pa
gando".

Hospital

Además alcalde y vecinos 
tuvieron la oportunidad de ha
blar sobre otros temas de inte
rés para la ciudad.Así, Carriches 
expresó su deseo de contar con 
la "colaboración" de las asocia
ciones si llegado el 31 de marzo 
las obras del Hospital no han co
menzado.

La peatonalización, la cons
trucción de viviendas para jó
venes y la posible llegada del 
AVE fueron las otras cuestio
nes que se abordaron en duran
te la reunión a la que asistieron 
11 asociaciones de vecinos, de 
las cuales cuatro no era 
federadas.

Del mismo modo se ha fija
do un calendario para la cele
bración de encuentros periódi
cos entre Ayuntamiento y Fe
deración, que tendrán lugar cada 
vez que haya plenos.

Por otro lado hay que seña
lar que Lali Torres ha salido al 
paso de las críticas recibidas en 
los últimos días tras la celebra
ción de la Asamblea general de 
la Federación el pasado fin de 
semana y en la que resultó ele
gida como secretaria Prados 
Gómez, integrante de la candi
datura del PP al Ayuntamiento 
de Talavera.

La presidenta ha señalado 
que "no somos marionetas y 
sabemos lo que queremos y 
hacemos. Nadie me ha coaccio
nado". Torres ha comentado qu^ 
la Federación busca gente pr®' 
ocupada por su ciudad y 
ansias reivindicativas" no si es 
de un partido o de otro, ya q^e 
lo que queremos es favorecerá 
la ciudad".

Para la Federación, Prados 
Gómez está avalada por su tra
yectoria en la Asociación oe 
Vecinos "La Milagrosa".
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El Consejo Escolar envía una carta de queja al Ministerio de Educación

Carriches no entiende el traslado 
de la EOI a la Escuela de Arte

• •‘Vu.''

El traslado de la Escuela de Idiomas perjudicará a los alumnos de Artes. PEÑA

Las medidos de presión se 
posponen hasta el lunes

Las medidas de presión acordadas durante la primera 
asamblea, celebrada el miércoles por la noche y relativas a una 
manifestación ante las puertas de la Dirección Provincial del 
MEC y pasar la noche en la Escuela de Arte, han sido 
pospuestas hasta el lunes. Esa día se ha fijado como fecha tope 
para recibir alguna contestación de Amador Domingo, director 
del MEC, a quien se le ha enviado un fax pidiendo 
explicaciones. Además si el traslado es irrevocable, también se 
ha acordado la dimisión en pleno del Consejo Escolar.

Aurora DE PABLOS

EI alcalde Florentino 
Carriches ha puesto de manifiesto 
su incomprensión ante la deci
sión de la Dirección Provincial 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia del traslado de la Escuela 
Oficial de Idiomas (EOI) a la 
Escuela de Arte, y así se lo ha 
hecho saber al Consejo Escolar, 
con quien mantuvo una reunión 
en la mañana de ayer.

Con ello el alcalde comparte 
la postura expresada tanto por 
alumnos, padres de alumnos y 
profesores, quienes nada más 
conocer la decisión del MEC se 
han manifestado en contra por 
cuestiones de espacio.

Según informaron ayer en 
rueda prensa miembros del Con
sejo Escolar, Carriches dice no 
entender dicha decisión cuando 
hay otras opciones, tanto a cor
to como a largo plazo. En este 
sentido, tal y como apuntaba Irene 
Rey, representante de la APA, 
el Ayuntamiento se ha mostra
do dispuesto a ceder espacios 
como la Casa de la Cultura, que 
podría acoger a los 1.600 alum
nos de la EOI de manera tem
poral, una vez que los estudian
tes del CEU lo dejen libre tras el 
traslado al campus, mientras que 
San Prudencio es la oferta que 
el Consistorio presenta como 
emplazamiento definitivo.

Con todo, el Consejo Escolar 
insiste que no se está en contra 
de los alumnos de idiomas, -para 
quienes reclaman un edificio 
propio-, sino de lo que la llegada 
de la EOI supondría para la 
Escuela Oficial de Artes: se eli
minarían dos aulas de dibujo 
artístico, una de ordenadores, un 
taller multidisciplinar para dismi
nuidos, un aula de dibujo técni
co, un taller de textil y otra de 
decoración de cerámica, cuya 
recolocación sería harto dificul
tosa.

"No hay espacio. Esta deci
sión supondría un choque tremen
do y sólo acarrearía problemas", 
señalaron Irene Rey y Pedro 
jázquez en nombre de los pa
dres de alumnos.

Juan Sansegundo, portavoz de 
JOS profesores y también miem- 
wo del Consejo Escolar, fue más 
allá al afirmar que la pretensión 
dcl MEC es eliminar a la Escue
la de Arte, algo que según su 
Criterio siempre ha estado pre
sente desde el momento de su 
'Creación, hace diez años, sólo por 
®1mero hecho de existir otra en 
Toledo.

La Escuela está en proceso 
^ expansión, ya que no ha sido 

conocida hasta ahora; si el 
Oslado se hace definitivamen- 
e, Uno o dos grupos de bachille- 
ato artístico previstos para el año 

viene no podrían crearse", 
comentado.
En la mañana de ayer y du-

TI
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Alumnos, padres de alumnos y profesores, en la asamblea celebrada el miércoles por la noche. PEÑA

rante la celebración de un con
sejo escolar extraordinario se 
acordó enviar sendos escritos al 
Ministerio de Educación y Cul
tura y la Subdirección General 
de Escuelas de Artísticas expre
sando las quejas ante la deter
minación. También se han remi
tido misivas a otras Escuelas de 
Artes para que solidaricen.

El próximo lunes el Consejo 
Escolar va a reunirse con el 
delegado de la Junta en Talavera, 
José Francisco Rivas, para ex
ponerle los pormenores de la 
cuestión.

I.

El Palenque está 
sólo a falta del 
equipamiento y la 
pintura de la 
fachada

La Tribuna

Las obras del teatro Palen
que está ya prácticamente fina
lizadas y sólo quedan algunos 
remates para que esta instala
ción municipal, que lleva en 
remodelación varios años, pue
da volver a abrir sus puertas.

En la última Comisión de 
Gobierno se aprobó un proyec
to que contempla la adquisición 
del equipamiento, el adecenta
miento y pintura de la fachada y 
la colocación del partió de buta
cas, últimos remates que que
dan para finalizar las obras. La 
cuantía del proyecto asciende a 
83 millones de pesetas y la in
tención municipal es pedir la 
colaboración de la Junta, que 
tiene previsto aportar 15 millo
nes de pesetas, tras una nego
ciación con el consistorio que el 
primer teniente de alcalde cali
ficaba de intensa.

Jaime Ramos apuntaba en 
este sentido que la Junta tenía 
compromisos con este proyec
to superiores a la aportación que 
ahora va a realizar a los últimos 
trabajos que restan para poner 
en marcha el teatro.

La maquinaria escénica del 
teatro ya está instalada y con 
estas cuestiones se podría abrir 
al público. El teatro Palenque era 
de titularidad privada y fue ad
quirido por el Ayuntamiento de 
Talavera que al poco tiempo de 
su adquisición tuvo que cerrarlo 
para remodelarlo, dado el esta
do en el que se encontraba.

El Palenque será el segundo 
teatro de Talavera y se sumará 
al Teatro Victoria.

CCOO recurre la 
selección de 
telefonistas del 
Earque de 

oniberos
La Tribuna

Comisiones Obreras se per- 
sonará en las diligencias inicia
das a instancias de la ONCE 
contra el Ayuntamiento de 
Talavera en las que recurre el 
proceso de selección de traba
jadores minusválidos para cubrir 
temporales en la centralita tele
fónica del servicio de bomberos.

En una nota se asegura que 
la postura está basada en la 
defensa de los derechos de nu
merosas personas con minusvalía 
que han quedado fuera de la 
convocatoria por las bases. 
CC.OO denunció la situación al 
considera que las bases "hacían 
prácticamente imposible poder 
optar a las plazas a muchas per
sonas por padecer afecciones a 
pesar de que estas fuesen com
patibles con el puesto".El sindi
cato pidió su retirada advirtien
do la situación que se creaba.
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El Plan de la Junta de Comunidades 
destina 3.500 millones de pesetas a 
fomentar el empleo en muchos pueblos 
de la provincia de Toledo

Ayer se informó en Talavera a los ediles de la ciudad y su comarca

La Ejecutiva Provincial del PSOE está llevando a cabo 
reuniones por toda la provincia para explicar a los alcal
des y concejales socialistas el Plan de Empleo aprobado 
hace poco tiempo por la Junta. En este sentido hubo dos 
reuniones, en la zona de los Navalmorales y en la de la 
Puebla de Montalbán.

Los socialistas explican a sus 
alcaldes el Han de Empleo

La Tribuna

La Secretaría de Política 
Municipal de la Ejecutiva pro
vincial del PSOE está desarro
llando en diversos puntos de la 
provincia de Toledo reuniones 
para explicar a los ediles socia
listas, alcaldes y concejales el Plan 
de Empleo aprobado reciente
mente por la Junta.

Dentro de las actividades de 
la secretaría de dar a conocer 
las políticas que emprenden las 
instituciones, se han desarrolla
do recientemente dos reuniones, 
con amplia asistencia de alcal
des y concejales, de la zona de 
los Navalmorales y la Puebla de' 
Montalbán.

En la sede de la Agrupación 
Local de Talavera de la Reina 
se informó del referido plan a los 
ediles socialistas de la ciudad y 
de su amplia comarca. En los 
próximos días volverá a haber 

reuniones sobre este mismo tema 
en otras zonas de la provincia.

El Plan de Empleo promovi
do por la Junta, aunque no tiene 
competencias al respecto, des
tina 3.500 millones a políticas de 
empleo, y van destinadas en tres 
líneas: a fomento del autoempleo; 
a módulos de formación; y a 
parados que no reciban subsidio 
de desempleo y tengan cargas 
familiares.

Módulos de formación

Estas dos últimas actuacio
nes se hacen en colaboración con 
los ayuntamientos. Los módulos 
de formación se dirigen prefe
rentemente a los jóvenes para
dos de larga duración y mujeres 
con dificultades de inserción, y 
van destinadas a darles una for
mación suficiente que les per
mita su incorporación al mundo 
laboral.

El Plan de Empleo se implantará en varias localidades de la provincia.

1

La tercera de estas líneas 
prevé contrataciones de traba
jadores por parte de los ayunta
mientos para el desarrollo de 
obras y actividades de carácter 
municipal. En este programa, la 
Junta aporta un salario de 105.000 

1

pesetas y el Ayuntamiento las 
cotizaciones de la Seguridad 
Social correspondientes.

Los socialistas mantienen una 
postura muy crítica con las de
sarrolladas por el gobierno del PP 
a este respecto.

Creada en 
Quintanar una 
Comisión para 
aportar ideas 
contra ETA

Efe - Toledo

Responsables de los prin
cipales partidos políticos en la 
localidad toledana de Quintanar 
de la Orden -PSOE, PP, PRCM 
e IU- han constituido la Comi
sión Especial Solidaria por la Paz 
y la Vida con el objeto de apor
tar ideas y estrategias en la lucha 
contra ETA,

Esta Comisión, como prime
ra actuación, ha remitido una 
carta ai delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, en la que le expresan su 
apoyo incondicional al Ejecuti
vo en su lucha contra ETA, 
instándole a que profundice con 

nuevas acciones políticas y 
policiales en la lucha 
antiterrorista".

Otra dimensión

Por su parte, el alcalde 
quintanareño y senador socia
lista, Manuel Goya, indicó que 
"este país no puede seguir so
portando esta dinámica terro
rista de ETA, por lo que hemos 
querido dar otra dimensión al 
tema con esta Comisión desde 
la unidad y el apoyo a las me
didas antiterroristas, instando al 
Gobierno para que adopte nue
vas estrategias". Quintanar se 
suma así a la sensibilidad na
cional en tomo al problema te
rrorista.

La dirección provincial del PSOE 
aplica su "Plan de Cercanías"

La Tribuna

La dirección provincial del 
PSOE de Toledo, dentro de su 
política de acercamiento a los 
ciudadanos, en lo que ya se co
noce como Plan de Cercanías, 
desarrollará una intensa activi
dad política en Villasequilla de 
Yepes y los municipios de su 
entorno.

Como se recordará, el citado 
Plan concita la presencia de los 
responsables políticos del parti
do en la provincia, así como de 
representantes socialistas de las 
instituciones y en órganos de 
representación junto con alcal
des y concejales de los munici
pios a visitar.

Hoy los socialistas visitan los 
municipios de Villasequilla, Dos 
Barrios, Yepes, Huertas de 
Valdecarábanos, Cabañas de 
Yepes y Ciruelos. En todos ellos 
se mantendrán contactos con

instituciones, colectivos ciuda
danos, visitas a cooperativas, 
asociaciones, padres de alumnos, 
etc., tomando el pulso a sus ne
cesidades reales y a las cuestio
nes qUe concitan mayor interés 
en los ciudadanos de cada uno 
de sus municipios.

En los diversos actos a desa
rrollar estarán presentes el Se
cretario de los socialistas tole
danos, Emiliano García Page; la 
vicesecretaria general, Nieves 
Arriero, así como otros miem
bros de la Ejecutiva Provincial; 
el diputado nacional Juan Pedro 
Hernández Moltó; el delegado de 
la Junta José Miguel Camacho, 
así como diputados regionales, 
provinciales, alcaldes y conce
jales socialistas.

La jomada da comienzo a las 
17'00 horas en el día de hoy y en 
los diversos municipios que se 
visitan y concluirá con un acto 
a las 19'30 horas en la Casa de

Emiliano García Page estará presente en los actos. MOISES SOTO

la Cultura de la localidad de 
Villasequilla de Yepes en que 
participarán los concurrentes.

militantes y simpatizantes tanto 
de los pueblos como de otros del 
entorno.

Dos jóvenes con 
peluca roban 
cinco millones en 
la Caja Rural de 
Torrijos

Efe - Toledo

Dos jóvenes disfrazados con 
peluca y gafas atracaron ayer 
por la mañana la sucursal de 
Caja Rural en Torrijos, donde 
sustrajeron unos cinco millones 
de pesetas.

En el momento del atraco, 
que se produjo sobre las 10,15 
horas, se encontraban en la su
cursal tres empleadas y rih 
cliente, que fueron amenazados 
por los atracadores a punto 
pistola y conducidos hasta el s^ 
taño, donde se encuentra la caja 
de seguridad.

Una vez allí, los ladrones obl’' 
garon a una de las empleadas a 
abrir la caja -de la que sustra
jeron los cinco millones de p^' 
setas- e instaron a todos a pef 
manecer unos minutos sin s^’ 
del sótano, mientras ellos seda- 
ban a la fuga.
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en las necesidades de sangre 
completa para transfusiones, aunque 
no en plasma y en hemoderivados
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En nuestro país se llevaron a cabo un total de 1.385.000 donaciones el pasado año

España fue autosuficiente en
La cirugía 
ultrarradical 
puede curar el 
50% de los casos 
de cáncer uterino

necesidades de sangre en 1997 Efe - Pamplona

España consiguió en 1997 ser autosuficiente en las nece
sidades de sangre completa para transfusiones (aunque no 
en plasma y en hemoderivados), gracias a las 1.385.000 
donaciones recibidas, dijo ayer el presidente de la Federa
ción Nacional de Donantes de Sangre (FUNDASPE), 
Martín Manceñido.

Efe ■ Madrid

Esta Federación entregó ayer 
al presidente y al vicepresiden
te del Congreso de los Diputa
dos, Federico Trillo y Enrique 
Fernández Miranda, respecti
vamente, sendas distinciones en 
reconocimiento a su laborcomo 
donantes.

Mientras Federico Trillo re
cibió el «Mérito Nacional a la Do- 
nación Altruista de Sangre», 
Fernández Miranda, que forma 
parte del Patronato de Fundaspe, 
recibió el reconocimiento otor
gado el pasado año por la Orga
nización Mundial de Donantes de 
Sangre. Tras entregar los 
galardones, Martín Manceñido 
dijo a Efe que en 1997 se incor
poraron 230.000 nuevos socios 
a la labor de donación, y se al
canzó una cifra de 35 donaciones 
de sangre por cada 1.000 habi
tantes.

Las comunidades que más 
sangre donaron fueron las de 
Navarra, Cantabria y País Vas
co, que superaron las 45 
donaciones por mil habitantes, 
resaltó.

Aunque España se 
autoabastece en las necesidades 
de sangre completa, aún tiene 
que recurrir a importar plasma 
y algunos derivados sanguíneos, 
por lo que uno de los objetivos 
de la Fundación para este año, 
es reforzar el movimiento aso
ciativo de los Donantes de San
gre con el fin de incrementar la 
donación altruista.

Unas Jornadas sobre Dona
ción celebradas recientemente 
en el Ministerio de Sanidad si
tuaron el índice de donaciones 
necesario para llegar a la auto
suficiencia, tanto en sangre com
pleta como en componentes, en 
las sesenta donaciones por mi
llar de población.

Federico Trillo fue distinguido ayer.

España tiene que recurrir todavía 
a importar plasma y algunos 
derivados sanguíneos

Romay apuesta por la competencia 
regulada entre los centros privados

Efe - Madrid

El Ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría, apostó 
^yeren la inauguración del II Foro 
^Hitas-Instituto Empresa por la 

competencia regulada entre los 
Centros sanitarios públicos y 

( privados.
Romay destacó que los me- 

^Hismos de competencia entre 
os centros sanitarios-, sin alte- 

^^rel principio de sanidad públi- 
®’son una de las facetas de la 

Orma sanitaria abordada por 
I^misterio.

br h ^-^^ ministro, la Ley so- 
chabilitación de nuevas for- 

gestión, la subcomisión 
^^anidad que elaboró un docu- 

,Qq^^^ aprobado después en el 
sobre modernización 

®”'‘^ ^^^’^rial de Salud 
ban ^^^ratégicodelInsalud 
nec ^^’^Y'clo para abordar la 

csaria reforma sanitaria.

«Este país -dijo Romay, estaba 
rezagado y existía el riesgo de 
ser un resto prehistórico en Eu
ropa», por lo que «la reforma era 
esencial».

Informatización en los 
hopitales

Destacó el desarrollo de la 
informatización emprendida en 
todos los hospitales españoles, 
que servirá para prestar una in
formación comparativa entre los 
centros y además facilitar la ca
pacidad de elección entre los mis
mos.

El ministro de Sanidad dijo que 
entre el monopolio y la rigidez 
del sistema anterior y la com
petencia absoluta existen már
genes suficientes para una com
petencia regulada que no altere 
ninguno de los principios de fi
nanciación y planificación públi
ca. Romay -en la imagen, a la derecha- apuesta por la competencia.

La cirugía ultrarradical puede 
llegar a curar hasta el 50 por 
ciento de los casos de cáncer 
de cérvix uterino avanzados y 
recurrentes, según los datos 
facilitados ayer por el especia
lista en ginecología de la Clíni
ca Universitaria de Navarra, 
Matías Jurado.

Ajuicio de este experto este 
tipo de intervención está espe
cialmente indicada para aque
llos casos de tumores de cérvix 
uterino avanzados y reinciden
tes, ya que con los tratamien
tos convencionales el índice de 
curación no supera el 10 por 
ciento.

Jurado explicó a la agencia 
de información Efe que esta téc
nica, introducida en España por 
la Clínica Universitaria de Na
varra, puede suponer la extir
pación total o parcial de los 
órganos de la pelvis.

Cuando la eliminación de los 
órganos afectados es total se 
crean derivaciones de las vías 
urinarias y del recto, de forma 
que la intervención permite una 
higiene total y una mejora im
portante en la calidad de vida 
de la paciente.

Matías Jurado señaló ade
más que estos tumores, que 
afectan a mujeres con una edad 
media de 55 años, pueden pre
sentarse con una «contraindi
cación límite» al encontrarse 
cerca de la pared pélvica, y en 
estos casos existe el riesgo de 
que la paciente quede con al
guna enfermedad «residual o 
microscópica» y es la radiote
rapia intraoperatoria la que 
permite un mejor control de la 
dolencia y de la tasa de super
vivencia.

El 20% de los 
medicamentos 
para niños se 
compran sin 
receta médica

Efe -Málaga

El veinte por ciento de los 
medicamentos para niños se 
compran sin receta médica, y 
de éstos una gran parte son 
antibióticos, según aseguró hoy 
el jefe del Departamento de 
Microbiología de la Universidad 
Complutense de Madrid, Juan 
Picazo de la Garza, en un curso 
de la Universidad de Málaga, 
Para él, la automedicación es 
un problema más importante que 
en países de nuestro entorno.
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El programa se estrena hoy, a las 21,50 horas, en La Primera

M^el Bose y Lolita en 
'La llamada de la suerte"

Cristina HEIJSEL

Un premio final de 100 mi
llones de pesetas, un teléfono, una 
cámara oculta, el «apostante» 
Ramón García, Melba Ruffo y 
Concha Galán, son los ingredien
tes de «La Llamada de la Suer
te», un nuevo programa que se 
estrena hoy a las 21.50 horas en 
la Primera de Televisión Espa
ñola (TVE). En el concurso po
drán participar todos los tele
spectadores que posean, simple 
y llanamente, un número de te
léfono. Para poder acceder al 
programa deberán llamar al te
léfono habilitado en el plató, que 
estará representado físicamente 
por una centralita de 100 telefo
nistas. ¿Cómo se puede llamar?: 
el que lo haga debe tener en su 
número de teléfono (móvil o fijo), 
incluido el prefijo de la provin
cia, el o los dígitos que se vayan 
obteniendo según el resultado de 
siete tandas de juego. Las prue
bas que determinarán cuáles son 
los números de la Suerte son 
pruebas que se moverán entre el 
juego y el entretenimiento: de ha
bilidad, cómicas, caseras, de 
exteriores (implicando incluso a
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Ramón García y Melba RufTo, presentadores del concurso.

todo un pueblo), pruebas de cá
mara oscura y muchos otros. 
Animando en el estudio estarán 
todas las semanas personajes 
famosos.

Hoy viernes acudirán los can
tantes Miguel Bosé y Lolita. Los 
protagonistas de las pruebas 
jugarán por pequeñas cantidades 
de dinero, que Ramón García irá 

ofreciendo, o por el simple pla
cer de concursar. En lo que se 
refiere a los exteriores, la sor
presa y la improvisación con la 
gente de la calle jugará un papel 
clave, ya que en pocos minutos 
se podrá pedir a un anónimo ciu
dadano de cualquier lugar de 
España que colabore y entre en 
el juego.

Holly, una mujer madura, 
casada con un hombre mucho 
mayor que ella y que está ab
sorbido por su trabajo, se dedi
ca a engañarle con todos los 
hombres que se cruzan en su 
camino. Harta de que su mari
do sea un obstáculo para sus 
aventuras, decide contratar a un 
viejo conocido de la universidad 
para que acabe con él.

"El último boy scout"
Tele5. 21,35 s.c.
Dir: Tony Scott. Int: Bruce 

Willis, Damon Wayans, Chelsea 
Field. EEUU, 1991.

Un detective privado y una 
«estrella» de fútbol caída en 
desgracia, se alian al verse 
involucrados en un caso de co
rrupción, promovido por altas 
personalidades del deporte y de 
la política.

”¿Qué pasó entre mi padre 
y tu madre?"

La 2. 22,30 ****
Dir: Billy Wilder. Int: Jack 

Lemmon, Juliet Mills, Clive 
Revill, Edward Andrews, 
Giantranco Barra. EEUU, 1972.

Wendell Armbruster Jr, re
cientemente nombrado presiden
te de Industrias Armbruster, debe 
desplazarse a Italia con motivo 
de la muerte de su padre en ac
cidente de tráfico. Allí descubre 
que éste tenía una amante y que 
falleció con ella.

***♦ Excelente S.C. Sin calificarí

"Otra vez al ataque, 
dobermans"

La 2. 11,00 *
Dir: Byron Ross. Int: Charen 

Konkx Robinson, Tim Cansidini, 
David Moses. EEUU, 1974.

Tres jóvenes amaestran unos 
doberman con la intención de 
hacer fortuna. Pero un joven 
indio, amante de estos animales, 
frustra sus planes.

"Todo o nada"
Tele 5. 15,50 s.c.
Ben Willman, un agente con 

licencia para matar que trabaja 
para el servicio secreto alemán 
como defensor de la paz, tiene 
problemas con la tutela de su hija, 
ya que el juez desestima su re
curso. Le proponen trabajar para 
United Capital en una misión de 
seguridad con el propósito de 
tomarle una fotografía a Otto 
Hardenberg, uno de los mayores 
responsables de la empresa.

A cambio, Ben recibe un 
millón de dólares que piensa 
utilizar en los gastos judiciales 
para recuperar a su hija. Cuan
do Ben va a llevar a cabo el en
cargo, se encuentra a Hardenberg 
asesinado en la piscina de su 
domicilio.

"Separadas por el crimen"
Antena 3. 16,45 s.c.
Dir: Donald Wrye. Int: Sharon 

Gless, Steve Railsback. EEUU, 
1994.

* Regular ** Buena *** Muy buena

Lotería Nacional
SORTEO DEL JUEVES

SORTEO 

Ü 
98

SORTEO DEL DÍA 5 DE FEBRERO DE 1998
S«ia aerlea de 100.000 billetes cada una

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 
series de los números premiados, daslftcados por su cifra final 

Estos premios podrán cobrarse hasta el dia 5 de mayo de 1998. INCLUSIVE

PRIMER PREMIO 
NÚMERO 

08202

PESETAS SERIE

60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000

1.’
2.“
3."
4."
5.“
6."

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO 

08202

PREMIO ACUMULADO 
PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 2.® 6.®

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

06200....

I

... 100.000 08201 ....1.350.000 08202. 60.000.000 08203...1.350.000
06210....... 50.000 06211 .. .....50.000 06212. ..... 65.000 08213...... 50.000
06220... ... 50.000 08221 .. .....50.000 08222.......55.000 08223...... 50.000
08230.... ... 50.000 06231 .......50.000 06232....... 65.000 08233...... 50.000
06240.... ... 50.000 06241. .....50.000 08242.......55.000 08243...... 50.000
06250 ... ... 50.000 06251 .. .....50.000 06252....... 55.000 08253.. .... 50.000
08260 ... ... 50.000 06261 . .....50.000 06262.......55.000 08263...... 50.000
08270... ... 50.000 08271 . .....50000 08272....... 55.000 08273...... 50.000
08280... ... 50.000 06281 . .....50.000 06282. ......55.000 08283...... 50.000
06290 ... ... 50.000 06291 . .....60.000 06292....... 55.000 08293...... 50.000

08204... .. 100.000 08205 ... ... 105.000 08206 ... .. 100.000 08207 ... ...100.000 08208... .. 105.000
08214... .... 50.000 08215... ... 55.000 08216... .... 50.000 08217... ... 50.000 08218... ....55.000
08224... .... 50.000 08225 ... ... 55.000 08226 ... .... 50.000 08227 ... ... 50.000 08228 ... ....55.000
08234... .... 50.000 08235 ... ... 55.000 08236 ... .... 50.000 08237 ... ... 60.000 08238... ....55.000
08244... .... 50.000 08245 ... ... 55.000 08246 ... .... 50.000 08247 ... ... 50.000 08248 ... ....55.000
08254... .... 50.000 08255 ... ... 65.000 08256 ... .... 50.000 08257 ... ... 50.000 08258... ....55.000
08264... .... 50.000 08265 ... ... 55.000 08266 ... .... 50.000 08267 ... ... 75.000 08268... ... 55.000
08274... .... 50.000 08275 ... ... 55.000 08276 ... .... 60.000 08277 ... ... 50.000 08278... ... 55.000
08284... ....50.000 08285 ... ... 55.000 08286 ... .... 50.000 08287 ... ... 50.000 08288 ... ... 55.000
08294... .... 50.000 08295 ... ... 55.000 08296... .... 50.000 08297 ... ... 50.000 08298... ... 55.000

08209

08219

08229

06239

08249

08259

08269

08279

08289

06299 88
88

88
88

88
IÍÍ

§§
I§

§Í
§

TermlnaclonM
8200 ...... 50.000
620 ...... 25.000

TermlnaelonM
8201 .......75.000

201 .......25.000

91.......10.000

TarmlnaelonM
8202 ..... 250.000

202 .......80.000
02 .......25.000

12....... 15.000

Termlnaclonee
8203 ...... 75.000

203...... 25.000

413...... 25.000

Terminaciones
8204......50.000

544 ......25.000

Termlnec Iones
8205 .......55.000

55 ...... 15.000

5........ 5.000

Terminaciones
8206 .......50.000

406 .......25.000

76 .......10.000

Terminaciones
8207 .......50.000

267 .......25.000

37 ....... 10.000

Terminaciones
8208 ...... 55.000

598 ...... 30.000

8........5.000

32 ....... 15.000

2.........5.000

Terminación»*
8209 ...... 50.000

589 ...... 25.0^
709 ...... 25.000

M.C.D.2022
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IB La programación de hoy

La Primera tral La 2^^g^jíAntena 3 ^^ Tele 5 *^ CanaJ + °i^ Tele Madrid ''
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[06,00 CANAL 24 HORAS 
07,30 TELEDIARIO

MATINAL
09,10 LOS DESAYUNOS 
^6%^^ DE TVE
"-^^ ^’’^^^®'''®^^ ^ Javier 

Solana, secretario 
general de la 
OTAN

10,00 PERLA NEGRA
11,40 SABER VIVIR
12,35 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

lINVIERNO
15,00 TELEDIARIO -1 
15,49 EL TIEMPO

15,55.CALLE NUEVA 
‘Telenovela.

16,30 ESMERALDA 
.Telenovela

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN
Espacio presentado 
por Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS
Avance informativo.

19.10 EL FLECHAZO 
Programa 
presentado por 
Anabel Alonso.

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO -2 

Resumen 
informativo de la 
jornada.

21,45 EL TIEMPO 
Información 
meteorológica.

ir

no
ch

e

21,50 LA LLAMADA DE 
LA SUERTE 
Programa 
concurso 
presentado por 
Ramón García y 
Melba Ruffo.

01,15 TELEDIARIO-3
02,00 TURNO DE 

OFICIO 
"Tres Patitos"

03,00 CINE DE 
MADRUGADA 
«Siete muertes por 
prescripción 
facultativa» 
España/1976/ 
103’13"
D: Jacques Rouffio 
I: Michel Piccoli, 
Charles Vanel

04,45 TELEDIARIO-4

06,00 LA GRAN 
GALERIA

07,00 THAT’S ENGLISH 
1)7,15 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA
t MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Otra vez al 
ataque 
dobermans» 

-D: Byron Ross 
Chuclnow

12,35 BARRIO SESAMO
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15’ SABER GANAR

15,15 GRANDES 
.^DOCUMENTALES 

tífc’La amazonia 
indómita"

16.50 JARA Y SEDAL
17,20 EL ESCARABAJO 

VERDE
17,50 PARA NOSOTROS 

Incluye: "El chavo" 
"Las aventuras del 
T-res"

•18,50 YO Y EL MUNDO 
El césped del 
vecino seimpre 
está más verde.

49,15 EL IMPERDIBLE 
19,45 PIRENA-98 
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA
21,00 QUATRO

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2 NOTICIAS 
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

TEMATICA
- Mediterráneo 
- ¿Qué pasó entre 
mi padre y tu 
madre?
(Largometraje) 
- El espejo del 
mundo

Aceite, tomate y 
un chorrito de agua

,■ (Documental)
03,00 JUEGOS

OLIMPICOS DE 
INVIERNO 
(Ceremonia de

1 apertura)
05,00 DESPEDIDA

p6,10CHRISTIE
'(Telenovela)
07,00 NOTICIAS
07,30CLUB MAGATRIX
,09,05 MAYORES SIN

REPAROS
09,30 EL PRIMER CAFE 
10,35 EL KANGURO DE 

A3Z
11,05 UN MENU DE 7 

ESTRELLAS
•12,00 EL SHOW DE 

BILL COSBY
12,35CHEERS
13,00 EL EQUIPO A
14,05COSAS DE

HERMANAS
14.30COSAS DE CASA 
15,OO NOTICIAS

Resumen de las 
inoticias más 
importantes del día

,15,5O;EXTRA ROSA 
^SLa crónica de los 

^^^famosos 
I^Mpresentada por 
■^“Rosa Villacastín y 

Ana Rosa Quintana
16,45JELECINE 

«Separadas por el 
crimen»
D: Donald Wrye. 
I: Sharon Gless,

, Steve Railsback.
48,35 FARMACIA DE 

GUARDIA
Serie española 
protagonizada por 
Concha Cuetos.

19,20 EN ANTENA 
Espacio con Inés 
Ballester.

20,30 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS

21,30 LA CARA 
DIVERTIDA 
Con Francis 
Lorenzo.

22,30 LLUVIA DE 
ESTRELLAS 
Espacio presentado 
por Bertín Osborne.

00,45 AREVALO Y C1A
01,30 NOTICIAS 
01,40 CINE:

«El baile de fin de 
curso»
I: Niki de Boer, 
Aiden Kane.

03,00 TELEVENTA
04,40 CINE: 

«Simbad, el rey de 
los mares»

ID: Enzo Castellari. 
I: Lou Ferrigno, 
John Steiner.

00,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00 GRANDULLON 
06,25 LAS NOTICIAS 

BUENOS DIAS
09,30 CAMINO DE 

AVONLEA 
(serie)

10,30 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO 
Serie.

11,30 DIA A DIA
14,00 LA COCINA DE 

KARLOS 
ARGUIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS 
(1a. edición) 
(Resumen de la 

^^actualidad de la 
<^^8|jornada.

15,15 AL SALIR DE 
'CLASE

15,50 TARDE DE CINE 
«Todo o nada» 
D: Michael 
Kennedy 
I: Hannes 
Jaenicke, Karoline 
Eichhorn.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

18,30 ANA
. Espacio 

presentado por 
Ana García 
Lozano.

20,00 EL SUPER.
HISTORIA DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS 
Informativo.

21,30 CINE
«El último boy 
scout» (1991) 
Un detective 
privado y una 
«estrella» de fútbol 
caída en desgracia, 
se alian al verse 
involucrados en un
caso de corrupción. 01,43

00,00 CINE
«Poltergeist II»

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

32,15 INFOCOMERCIAL 
02,45 CINE «Yo me bajo 

en la próxima, ¿y 
usted?»

04,15 EL SHERIFF 
CHIFLADO

05,00 PRIMEROS 
BESOS

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 REDACCION
08,10 PROGRAMA MAS 

O MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 MADISON 
ESPECIAL

09,30 CANAL+.
09,55 CINE:«Aventuras 

en la corte del Rey 
Arturo».

11,22 CINE: «La leyenda 
de Galgameth».

13,00 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 

^MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

13,30 LOS 40 
'^PRINCIPALES

14,15 NOTICIAS

1430 MAS DEPORTE 
1530 CINE: 

i«La seducción 
fatal». 
Estados Unidos. 
D: Charles 
Wilkinson 
P: Warner Bros- 

'Televisión. 
I: Melissa Gilbert, 
Joel Palmer. 

16,59 CINE:
m «Sentido y 

sensibilidad».
19,10 DOCUMENTAL: 

ISLAS 
SALVAJES.

20,00 TELESERIE: 
Friends

20,30 LO + PLUS 
21,30 NOTICIAS
21,53 CONTRARRELOJ

22,00

22,45

01,39

ESTRENO 
CANAL-i- 
DONDE RESIDE 
EL AMOR
CINE:
«El perro del 
Hortelano».
PIEZAS:
ROBIN
LA NOCHE MAS 
X:
- EXTERMINIO 
SEXUAL
- DANESAS 
DINAMITA

04,35 CINE: 
«Cuerpo en el 
bosque».

06,00 CINE:
«Unas Navidades 
inolvidables».

07,30 TELE-EMPLEO 
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS 

MADRID
09,15 TELE-EMPLEO (R.) 
09,30 RADIONOTICIAS. 

Teleserie.
«La crisis»

10,00 TELENOTICIAS
10,30 MADRID DIRECTO
11,25 CAZADOR DE 

FORTUNAS.
Mí?; Teleserie 
f^'‘‘’ ' «Piratas»
12,15 A VER QUIEN 

GANA.
Programa concurso.

12,45 CYBERCLUB.
Espacio infantil.

14,00/TELENOTICIAS 
Resumen

•.. informativo.

15,3aCON T DE TARDE 
^^¿Espacio diario 
í^Wpresentado por

¿Terelu Campos.
17,45:LA HORA DE MARI 

;PAU
Mari Pau González 
presenta este 
espacio.

19,00 MADRID DIRECTO 
Inmaculada Galván 

'’presenta este 
magazine.

20,30 TELENOTICIAS 
“ Alfonso García y
. Susna Pfingsten 

presentan este 
espacio informativo 
que resumen las 
noticias más

' '".'"importantes de la 
jornada.

21,30 SUCEDIO EN 
MADRID 
Espacio semanal 
presentado por 
María José Navarro

01,30 TREINTA 
MINUTOS

02,00 TELENOTICIAS
02,05 TELE-EMPLEO 

(R.)
02,20 CINE: SALA DE 

MADRUGADA 
«El rabino y el 
pistolero» (EEUU/ 
1979/114 minutos) 
D: Robert Aldrich. 
I: Gene Wilder, 
Harrison Ford.

04,20 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

La Tribuna
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Siempre en 
lucha

Al parecer cenó Atutxa, 
ayer, con Mayor Oreja. 
No tuvieron charla mucha, 
sólo trincharon la trucha, 
la cocotxa y la molleja.

Uno dijo; desembucha 
lo que has entre ceja y ceja, 
que en esta pendencia vieja 
pasa por pobre la hucha, 
de un pueblo que sólo lucha, 
rodeado de comadrejas, 
por un plato de lentejas.

Llamo al cielo 
y no me escucha, 
tengo complejo de oveja.
Si España entera se queja, 
respondan Mayor y Atutxa. 
Yo, mientras se despellejan 
voy a pegarme una ducha.

Cierran en 
Tailandia un "zoo 
humano" de 
mujeres jirafas

Efe - Bangkok

Las autoridades de Tailan
dia cerraron ayer jueves el 
campo de trabajos forzados 
donde se mantenía cautivas a 
«mujeres jirafas» para ameni
zar a los turistas.

Estas mujeres, pertenecien
tes a la tribu birmana de los 
Kayah, fueron secuestradas a 
principios del pasado año por 
un empresario tailandés y re
cluidas en un campo situado en 
la provincia de Mae Hong Son, 
a poca distancia de la frontera 
con Birmania.

Las «mujeres jirafas», lla
madas así porque desde la ni
ñez se las somete a un proce
so de alargamiento del cuello 
mediante aros metálicos, soli
citaron auxilio a través de una 
filmación en video.

El campo en el que eran for
zadas a bailar ante los turistas 
se hallaba vigilado por indivi
duos armados.

ZOCODOVER
El molino de río

Las últimas lluvias caídas en Toledo han dejado anegadas las zonas ribereñas 
del Tajo, de tal forma, que algunos lugares, como el que se observa en la imagen 
de M. Soto, parecen haber retrocedido en el tiempo. ¿A quien no le recuerda los 
viejos molinos que se solían ubicar en los cauces de los ríos o arroyos caudalo
sos?. Lástima que este elemento tan bucólico se halle en peligro de extinción.

Sisuiendo una tradición de la localidad toledana

Alcaldesa por un día en 
Corral de Almaguer

Efe
Mañana y con motivo de 

la festividad de Santa Agueda 
la mujer de 38 años Ascen
sión González Camuñas será 
por un día la Alcaldesa de 
Honor de la localidad toleda
na de Corral de Almaguer.

De esta manera, Ascensión 
recibirá el bastón de mando de 
manos del alcalde, Antonio 
Mancheño, como símbolo de 
una antigua tradición en que 
se dejaba el poder por un día 
en manos de las mujeres.

Así, Ascensión presidirá to
dos los actos organizados para 
ese día, entre los que destaca 
la función que se hará en ho
nor de Santa Agueda en la 
ermita de la Virgen de Muela.

La "alcaldesa" recibirá el bastón del verdadero alcalde.

tazos
* El secretario de Estado, 

de la Seguridad del Gobierno 
central, Ricardo Martí Fluxá, 
brilló ayer por su ausencia en 
la clausura de la Jornada so-' 
bre Coordinación Policial y : 
Seguridad Ciudadana que se 
celebró ayer en Toledo.

* Fluxá, cuya presencia fue 
anunciada desde varios días 
antes dejó plantados a los 
medios de comunicación, sin 
previo aviso, y con un palmo 
en las narices.

* Y lo mismo decimos del ¡ 
alcalde de la ciudad, Agustín• 
Conde, que tampoco asistió a I 
la clausura de esta jornada' 
organizada por la Diputación 
provincial de Toledo, aunque , 
se esperaba también su asis-| 
tencia.I

i
* Los que también brillan! 

por su ausencia son los con
cejales del PP del Ayuntamien
to toledano pues se ha con
vertido últimamente en unai 
odisea tratar de localizarlos en 
el Consistorio.

* El dispositivo de alerta■ 
que han mantenido Protecciónj 
Civil y la Policía Local por la , 
crecida del río Tajo desapa
recerá hoy previsiblemente 
para alivio de los vecinos to
ledanos. i

* El fiscal jefe de la Au-i 
diencia Provincial de Toledo 
ha convocado una rueda de 
prensa para hoy. Todavía y 
desde que intervino el último 
día en el juicio del caso Anabel 
Segura armando un gran re
vuelo por sus críticas al Códi
go Penal no ha realizado de
claraciones.

* Ante las reacciones que 
provocaron sus conclusiones 
entre el mundo jurídico tendrá 
hoy mucho que decir. Quizá 
hoy vuelva a sorprender.

♦ Hoy se celebra la gala de 
"Premios y distinciones al 
mérito deportivo en Castilla- 
La Mancha" en Toledo, una 
cita a que acudirán numero
sas personalidades de la vida 
deportiva e incluso política de 
la provincia y región. Felici
dades a los premiados.
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